
Partido Socialista

Reunión de la Co-
misión ejecutiva

Ha celebrado reunión ordinaria la
Comisión ejecutiva del Partido Socia-
lista, asistiendo Largo Caballero, que
presidió, De los Ríos, Cordero, Carri-
llo, Fabra, Gracia, Vidarte, Tomás y
De Francisco.	 -

Excusados Prieto, por ausencia, y
Cabello, por enfermedad.

Se adoptaron los siguientes acuer-
dos:

Dar ingreso
ganismos que
presan:

Agrupación Socialista de La Erci-
na (León), Agrupación Socialista de

Buñuel (Navarra), Agrupación So-
cialista de Fornells (Baleares), Agru-
pación Socialista de Tabernes de Vall-
digna (Valencia) y Agrupación So-
cialista de La Virgen del Camino
(León) y Sociedad Obrera Socialista
de Iznájar (Córdoba).

Se nombraron las siguientes dele-
gaciones:

Para la Conferencia Internacional
Socialista, De Francisco, Cordero y
Carrillo.	 .

Cordero, para el Congreso de la
Federación Provincial Socialista de
Ciudad Real.

Pascual Tomás, para el Congreso
de la Federación Provincial de Socie-
dades Obreras de Cáceres, y De Fran-
cisco para una asamblea de la Agru-
pación de Carabanchel Alto y una ex-
posición en el Puente de Vallecas.

Se acordó agradecer al Grupo par-
lamentario socialista y al Sindicato'
de Artes Blancas de Madrid (Sección
Viena) sus donativos de 5.000 pese-
tas, el primero, y soo pesetas, el se-
gundo, para la rotativa de EL SO-
CIALISTA.

en el Partido a los or-
a continuación se ex-

Madrid, jueves 10 de agosto de 1933: ¡El año de la rotativa!

CONTRA LA DICTADURA DE MACHADO
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LA CRISIS, ¿ EN EL CONSEJO
DE HOY O EN EL PAB LA-

MENTO?

Es conocida, ' de los más avisados,
La fecha exacta en que se producirá
la crisis. Parece que el día habilitado
para tamaño suceso es, justamente,
el de hoy, jueves, en que se celebrará
Consejo de ministros presidido por su
excelencia. En nuestra Redacción la
noticia no ha podido ser confirmada.
Fuerza nos será conocer el resultado
del Consejo de ministros, en el que,
sin embargo, no parece que haya de
producirse la crisis anhelada. Si aten-
demos a otras noticias, de una de las
cuales nos hacemos eco, resulta que
las personas que podían tener mejor
información sobre el particular descar-
tan aquella contingencia. Los que no
aceptan en absoluto la idea de la cri-
sis aluden a una posible reorganiza-
ción ministerial. Juzgando por los da-
tos que suministra el momento políti-
co, no parece que sea el actual el más
indicado para la reorganización minis-
terial. Según nuestro juicio, acaso
más que a la reunión del Consejo de
ministros proceda atender a las cir-
cunstancias que concurran en el salón
de sesiones. Más que de una falta de
confianza presidencial, no presumible
en los actuales momentos

'
 depende el

Gobierno de una ausencia de votos. El
propio presidente del Consejo de mi-
nistros no ha recatado su doctrina so-
bre el particular.
UNA CARTA DE LA EJECUTIVA
A LOS DIPUTADOS SOCIALIS-

TAS
En poder de todos los diputados so-

cialistas obra, a estas fechas, una car-
ta de la Comisión ejecutiva. Se les
llama la atención sobre el valor que
tiene, en los actuales momentos, la
asistencia a las sesiones. Los intere-
sados podrán apreciar que no difiere
de 10 que sobre el particular hubimos
de decir nosotros la pasada semana.
Incluso la razón fundamental es la
misma : no aparecer como responsa-
bles de la crisis, si es que la crisis hu-
biese de ser planteada por falta de
votos en la mayoría. Sin que nos afec-
te esa responsabilidad estaremos en
condiciones de ver llegar todos los
acontecimientos. Afectados por una
responsabilidad de ese tipo, nuestro
caso será muy distinto. «Interesa
grandemente a nuestro Partido apare-
cer limpio de responsabilidad—son pa-
labras de la Ejceutiva—, como lo ha
estado hasta ahora, al verificarse di-
chas votaciones ; responsabilidad que
habría de alcanzarnos de modo directo
si faltaran los votos, reveladores de la
ausencia de confianza.» Los interesa-
dos conocen sobradamente el valor que
tiene un documento de la Ejecutiva y
es de presumir que atenderán el re-
querimiento con la unanimidad a que
están obligados.

Pero independientemente del aspec-
to íntimo, atañedero exclusivamente
al Grupo parlamentario socialista, la
carta cobra un evidente valor político.
Indica que no hay ctro peligro de cri-
sis que aquel que resulte de la inasis-
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haciendo en otros la defensa de in-
compatibilidades visibles, un espec-
táculo poco edificante. En nuestro
sentir no debieron, por ninguna ra-
zón, y muchísimo menos por razones
sentimentales, dar lugar a un seme-
jante espectáculo. Ni sutilezas ni so-
fismas podían ablandar a la Cámara,
que al votar la ley sabía, con mani-
fiesta exactitud, lo que votaba. Se
equivocaron las oposiciones al atri-
buir a la ley fuerza política suficiente
para asfixiar al Gobierno. No produ-
jo sino ,pequeños trastornos y un tra-
siego de personas. Exactamente las
mismas que, andando el tiempo, ha-
bría de producir a las oposiciones si
recibían el encargo de gobernar. Mas,
oposiciones y todo, la ley iba a afec-
tarles. Y de esto es de lo que se in-
tentaron defender ayer. Cierto que
ellos votaron la ley pensando exclu-
sivamente en la mayoría ; pero toda-
vía las leyes tienen carácter general
y afectan a mayoría y minorías. Con-
tra esta realidad pelearon sin fortuna
los radicales durante la tarde de ayer.
Deseaban excluir a determinados co-
rreligionarios, y, sin conseguirlo, que-
daron en una postura poco decorosa.
Ni siquiera debió haber lugar al de-
bate que se produjo en la Cámara.
Automáticamente debieron haberse
excluído de uno de los dos puestos
quienes los ejercían. Lejos de estar
en esa disposición, aún se pretendió
compatibilizar el acta de diputado con
la actividad en Empresas de contacto
notorio con el Estado, como la Te-
lefónica.

Refiriendo nuestro comentario el es-
pectáculo de ayer, decimos, sencilla-
mente, que fué bochornoso. Tantas
injurias y denuestos contra la vora-
cidad de los socialistas han venido a
parar en eso: en una defensa deses-
perada de unos cargos incompatibles,
según la ley, con el desempeño de la
representación nacional. Bochornoso.
No. Si la ley es recusable, lo es por
otras razones; nunca porque afecte a
consejeros de Compañías ni a altos
empleados de poderosas Empresas.
Pero es justamente a las razones fun-
damentales a las que no se hizo men-
ción ayer. Se le buscaba a la ley la
malla. Y es la malla, el pasillo reca-
tado, lo que la mayoría cerró de un
modo sereno y, ¿por qué no decirlo?,
con cierta sorpresa por la conducta in-
congruente, egoístamente incongruen-
te, de la minoría radical.

tencia de los diputados de la mayoría.
Si ésta falla, el Gobierno no podrá ha-
cer otra cosa que presentar su dimi-
sión. Y una de las cosas que no cree-
mos nos esté reservada por la Repú-
blica es que toda la razón para la di-
misión de un Gobierno resida en el
exceso de calor, que hace olvidar a
los diputados los deberes de su cargo.
LAS DISCREPANCIAS DE LOS

RADICALES SOCIALISTAS
Por la información que ofrecemos,

y que el lector encontrará en otro fu-
gar de este número, del pleito interno
de los radicales socialistas, se puede
ver que éste, después de la reunión
del Comité ejecutivo, no ha variado
en nada. Los elementos mayoritarios
de ese organismo siguen manteniendo
que la minoría parlamentaria ha des-
bordado la esfera de su competencia
y reclaman para sí, del Gobierno, 'a
respuesta al programa que en su día
le sometieron. Igual respuesta solici-
ta de él el Grupo parlamentario radi-
cal socialista.

No es presumible que el Gcbier-
no falle, enviando a uno u otro orga-
nismo, la respuesta que se le solicita.
Si acaso, el conducto natural para dar-
la sería el de los ministros que repre-
sentan a ese partido en el Gobierno.
La competencia planteada entre los
radicales socialistas sitúa al Gobierno
en un punto de perplejidad. El mismo
en que se encuentran los radicales so-
cialistas, que, a fin de salir de él, se
deciden a convocar con carácter ex-
traordinario y urgente al Congreso.
A falta del Consejo nacional, no cons-
tituído, será el Congreso quien resue'-
va la situación. ¿Cómo la resolverá?
Horas después de la reunión del Co-
mité ejecutivo se reunió la Agrupación
de Madrid, decidiendo, por inmensa
mayoría de votos, hacer suy a la con-
ducta del Grupo parlamentario radical
socialista.

Los diarios que aludieron a oligar-
quías y que dieron por seguro que
el partido condenaría la conducta de
sus diputados han podido conocer se
equivocación. La Agrupación de Ma-
drid les rectifica. Y parece que deban
quedar a la espera de rectificaciones
análogas. No se trata, pues, de 'a
actuación de una oligarquía que aplas-
te el pensamiento del partido, sino,
en todo caso, dos maneras de juzgar
del momento político del mismo par-
tido, lo que es bastante distinto. Muy
distinto.

Otto Hoering, primer
presidente de Sajo-
nia, destituido de su

cargo
BERLIN, 9S—El ministro del Inte-

rior de Prusia ha destituído al primer
presidente de Sajonia, compañero Otto
Hoering, basándose en el artículo se-
gundo de la ley para la reforma del
Cuerpo de empleados del Estado. Ha-
ce poco se anularon todas las posibi-
lidades de que lograra la pensión que,
según disposiciones anteriores, debía
corresponderle.

Además ha sido destituido el primer
alcalde de Magdeburg, Erns Reuter,
acusado de actividades bolcheviques
bajo el nombre de Friedland.—(UnitedPress)

Varios muertos y heridos.

LA HABANA, 9. — Han resultado
tres policías muertos y herido gra-
vemente un inspector de distrito. Los
cuatro estaban estacionados en una
esquina del Parque Maceo cuando,
desde un automóvil que pasó por las
proximidades, se les hizo una des-
carga. El automóvil se dió a la fuga.
Se cree que se trata de la primera
venganza por los trágicos sucesos del
lunes, que enlutaron la capital, y que
fueron provocados por la policía.

Anoche también, cerca de la Uni-
versidad, se ha encontrado el cadáver
de un hombre, todavía sin identificar,
muerto a balazos. — (United Press.)

Tumultos en Manzanillo.
LA HABANA, 9. — Comunican de

Manzanillo que ha habido tumultos,
a consecuencia de los cuales resulta-
ron un obrero muerto y varias perso-
nas heridas, entre éstas un interven-
tor militar y un teniente de policía.
(United Press.)

¿Una fórmula de solución?
WASHINGTON, 9. — En el mi-

nisterio de Estado han manifestado
hoy de nuevo que los Estados Uni-
dos no tienen intenciones de inter-
venir con fuerzas armadas en Cuba.

A pesar de haber rehusado el ge-
neral Machado las proposiciones que
formulara el embajador de los Esta-
dos Unidos en Cuba, señor Summer
Welles, para llegar a un arreglo n
la cuestión, el embajador ha telefo-
neado al ministerio de Estado pata
comunicar que algunos políticos cu-
banos le han sugerido una nueva so-
lución para la disputa, fórmula que
va a someter al general Machado. —
(United Press.)

Se carece de alimentos. — Machado
insiste en que no dimitirá.

LA HABANA, 9. — La falta de gé-
neros alimenticios se acentúa y la dis-
tribución de leche está completamen-
te paralizada. No hay carne y legum-
bres hay pocas. La policía usa de la
fuerza para obligar a los propietarios
de tiendas de artículos alimenticios a
que abran sus establecimientos. Esto
contribuye a aumentar la rebeldía
que desde hace días anima al pueblo
cubano.

A pesar de todas las gestiones que
viene realizando el embajador norte-
americano, señor Welles, cerca del
presidente Machado para que éste
acepte alguna de las fórmulas que
ponga fin a la delicada situación de
Cuba, el general Machado ha anun-
ciado que no tiene propósitos de di-
mitir. Por el contrario, el presidente
cubano realiza ahora una contracam-

Machado no está dispuesto a rendir-
se. Hace cara, sin otra compañia que
la de sus policías, a la rebeldía ael
pueblo cubano. Incluso gallea, tarde y
con daño, frente a la representacion
diplomática de los Estados Unidos en
la isla. No quiere, en suma, rendirse.
Espera poder capear las actuales difi-
cultades y continuar ejerciendo la dic-
tadura. No parece que esto sea posi-
ble. Los Estados Unidos, que le ele-
varon a la presidencia, han acabado
por retirarle la confianza, convencidos
de que ningún nuevo servicio estima-
ble puede prestarles. La impopulari-
dad de Machado se ha generalizado y
en ella coinciden todas las clases so-
ciales. Todo hace pensar en que la
cancillería norteamericana busca «su»
nuevo presidente cubano. ¿Céspedes?
¿García Kholy? Una parte de la isla,
lo que sólo ve en Machado un déspota
innlisericorde, es posible que acoja con
júbilo cualquiera de los nombres que
le sean propuestos; los fomentadores
de la actual rebeldía, la juventud uni-
versitaria y los equipos proletarios, no
se equivocarán fácilmente. Para ellos
Machado es algo más que el dictador
húmed,o de sangre : es el servidor de
unos intereses que no son precisamen-
te ni los de la isla ni los de los traba-
jadores. Y cualquiera de los que son
capaces de insistir en esa misma polí-
tica tropezarán con su enemiga. La
victoria a que aspiran, y a la que
han sacrificado tantas vidas, es mucho
más ambiciosa que la de derrotar a
un tirano. No expiarán su pecado sí,
con sus propias víctimas, hiciesen la
escalera necesaria para el encumbra-
miento de quien terminaría, por la fa-
talidad de la trayectoria histórica, Pa-
reciéndose a Machado como una gota
de agua a otra gota de agua. No. La
ambición de los revolucionarios cuba-
nos es más grande. No es presumible
que se,descaminen. Saben lo qua quie-
ren y cómo lo quieren. La victoria,
según deseamos, debe coronar sus es•
fuerzos. Con Machado debe terminar
la nómina de magistrados que, para
servir intereses forasteros, encharca-
ron de sangre a Cuba.

• • •

peña contra el señor Welles e inten-
sihca una propaganda en este senti-
do. — (United Press.)
El embajador de Cuba conferencia

con el presidente Roosevelt.

HYDE PARK (Estado de Nueva
York), 9.—El señor Cinta, embajador
de Cuba en Washington, ha confe-
renciado con el presidente Roosevelt.

Después de la conferencia cursó va-
rios telegramas a Cuba, que se su-
pone contienen sugerencias dpl presi-

En Santiago de Chile

Se conmemora la
constitución. de la
Milicia republicana

SANTIAGO DE CHILE, 9. — Se
ha conmemorado el primer aniversario
de la constitución de la Milicia repu-
blicana, fundada para apoyar al Go-
Lierno constitucional. Participaron en
el acto 20.000 miembros, y varios ae-
roplanos de la milicia volaron sobre
las regiones norte y sur del país y de-
jaron caer folletos que contentan un
mensaje a los milicianos de las res-
pectivas provincias.—(United Press.)

¿Amigo de España?
No, gracias

Un diario de la noche ha tenido el
acierto de reproducir en sus colum-
nas un artículo contra el Socialismo,
escrito por el «periodista» francés y
director de «L'Evénement», Geo-Me-
yer. Suponemos no son muchos los
españoles que conocen el «sapo» que
dirige este francés, según el colega
«amigo» de España. No pierden nada,
porque se trata de un órgano chanta-
jista de ínfima tirada.

En cambio, no holgará digamos
que Geo-Meyer es, sobre todo, un co-
laborador activo de la policía secreta
de Francia.

Ya pueden combatir el Socialismo
sociólogos de este jaez.

¿Amigo de España? Gracias; de
usted nada más.

La vacante de Lan-
drove

El nuevo director
general de Primera

enseñanza
Ha sido designado director general

de Primera enseñanza don José Mar-
tínez Linares, director de la Escuela
Normal y alcalde radical socialista de
Avila.

También ha sido nombrado vicepre-
sidente del Consejo Nacional de Cul-
tura don Cándido Bolívar.

Después de que el señor Salazar
Alonso hubo expuesto en los pasillos
del Congreso, con admirable fidelidad
y con unos grititos emocionantes, las
diferentes fases de una crisis nervio-
sa, crisis que ofrece casi todas las se-
manas como un esperanzador augu-
rio, se planteó en el salón de sesiones
el debate a propósito del dictamen
sobre incompatibilidades. La minoría
radical, justo es proclamarlo, ha he-
cho una heroica campaña en favor de
las incompatibilidades. Sus miembros
han emocionado muchas veces al país
con motivo de lo que denominaron
«enchufismo», y habrá de reconocerse
que la minoría radical supo poner en
esta campaña acentos de tal drama.
tismo, de tan extraordinaria emoción,
que del subsuelo psíquicó de los espa-
ñoles surgió un terror empavorecido,
más que por otra cosa por la alarma
lógica de que la austeridad quedara
incorporada al estandarte radical, es-
tandarte que había figurado ya en to-
das las exhibiciones con el carácter de
pendón.

Nadie se explica, en efecto, la na-
turalidad maravillosa, la fresca fra-
gancia y el singular arrojo con que la
minoría radical embobó a sus públi-
cos suspirando desgarradoramente por
la austeridad y pidiendo con gesto
fiero que cesase este escandaloso im-
pudor. Pocos tablados se habrán lle-
nado de tanta emoción estética como
los que ocuparon los diputados radi-
cales, en esta su fugaz excursión por
los campos de la ética, en la que andu-
vieron con tal desembarazo que cual-
quiera habría supuesto que conocían
el terreno. En esta excursión a ptt.
sajes desconocidos los radicales son
unos turistas decepcionados y estra.
falarios. Tomaron billete de ida y
vuelta, en viaje rápido, tal vez para
afirmarse en sus viejas convicciones
de que aquel clima no les conviene y
es preciso renunciar definitivamente
a él.

Ya están de vuelta. Ayer, de nue.
yo en su marco, pusieron un inocente
gesto de sorpresa cuando se entera-
ron de que el dictamen sobre incom-
patibilidades afectaba a algunos de
sus diputados. ¡ Oh, la cosa varía t
Será preciso no precipitarse y estu-
diar serenamente este punto, que no
se debe resolver por las estúpidas ha-
bladurías de las gentes, casi siempre
ignorantes de tenias como el que se
discutía. Lo mejor sería modificar el
dictamen. La minoría radical encon-
tró en este punto su propia voz. Des-
graciadamente, sólo pudo convencer
al señor Royo Villanova, fácilmente
ganado a la argumentación lerrouxis-
ta, añorando tal vez sus tiempos en
los que el país no hacía gala de esta
excesiva sensibilidad.

No eran razones las que había que
esgrimir. Algún diputado de la mayo-
ría, demasiado exigente, pedía a gran-
des gritos que los diputados radicales
se hubieran presentado en el Parla-
mento tan sólo con su investidura de
diputados para poder apoyar con al-
guna autoridad el criterio que seste-
nían respecto a las incompatibilida-
des. Olvidaba, sin duda, aquella pto.
mesa solemne del señor Lerroux afir-
mando que sus correligionarios aban-
donarían inmediatamente los cargos
que el Gobierno les había corfiado,
promesa a la que el jefe radical le dió
tal firmeza como para que no la cursi-
plieran no ya los diputados de su mi-
noría, sino diputados de su propia
familia. No era en las razones apor.
tadas en donde residía la fuerza dia-
léctica del criterio que ayer sestenía
la minoría radical. Las razones tie-
nen un peso menor que las realidades.
¡ Si hubieran echado mano de la

tradición del partido! La historia es lo
que, en este punto, tiene una fuerza
persuasiva indestructible. Terminaba
ayer la campaña de los radicales so-
bre las incompatibilidades, tan airosas
tan abnegada y tan firme. El final coe
noció otro lenguaje: el del responso
fúnebre para la ley, que quedó en mi-.
pilla hasta que los radicales gobier-
nen

Convocatorias
urgentes

GRUPO DEPORTIVO SOCIA.
LISTA

Se convoca a los compañeros que
pertenezcan al Grupo Deportivo para
hoy, a las nueve de la mañana, eis
el vestíbulo de la Casa del Pueblo

Se ruega acuda el mayor número de
camaradas.
GRUPO DE PROPAGANDA DE

ARTES BLANCAS

Se convoca a los componentes de
este Grupo para hoy, a las nueve de
/a mañana, en el vestíbulo de la Casa
del Pueblo.
JUVENTUD SOCIALISTA MADRI.

LENA

Se convoca a los jóvenes socialis-
tas para hoy, a las nueve de la ma-
ñana# en la Secretaría isómero 5 de
la Casa del Pueblo.
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¡CAMARADA!
Cuando necesites algún libro, pl-
dolo a la Administración de EL
SOCIALISTA, y nosotros, con
sumo gusto, te serviremos. Con
ello ayudas a las ideas y al órga-

no da; Partido.
_

Continúa intensamente en toda la
isla la acción revolucionaria

El presidente cubano está decidido a agotar la resistencia

Un gran error comunista

La absurda fábula
sobre los enlaces

El escandalizante señor Balbontín no merece que nos-
otros nos ocupemos de él. Para no tener que ocuparse
de él, nuestro partido le cerró sus puertas cuando el
ayer diputado anarcosindicalista, comunista hoy—maña-
na, ¿ qué ?—, señor Balbontín se dirigió a la Agrupación
Socialista de Madrid en súplica de ingreso. A estas fe-
chas, el tránsfuga de referencia pertenece al partido co-
munista oficial, donde, por lo visto, no se pregunta a
nadie por su pasado. Cada cual administra su casa como
mejor le place... hasta que el Comitern interviene, si se
trata del comunismo oficial.

No va, en fin de cuentas, esta nota con el señor
Balbontín más que por accidente. El diputado comunis-
ta cien por cien—es decir, con su buena dosis de baku-
ninismo—ha tocado en las Cortes, en su última inter-
vención, un tema que ya abordó hace días el jefe del
partido comunista, don Francisco Galán, en el acto anti-
guerrero del teatro Español. A saber : los enlaces ferro-
viarios se realizan de acuerdo con Francia, que, aboca-
da a una guerra, quiere poseer medios rápidos de trans-
porte para sus tropas africanas. En el mitin menciona-
do el señor Galán subrayó el anterior punto de vista,
asaz calumnioso y desconcertado. Nos hallamos, pues,
ante una monstruosa falsificación de propósitos y de
hechos lanzada por el comunismo oficial contra Indale-
cio Prieto personalmente, contra el Partido Socialista
y contra el régimen republicano democrático que algún
tiempo deseó Lenin para Rusia. La calumnia es arma
frecuentemente esgrimida por el partido comunista, y
no saldríamos al paso de ésta—mayores las hemos deja-
do pasar—si no aportara una prueba eficiente y con-
cretísima de la que es la táctica anarcocomunista.

El señor Balbontín repite en las Cortes lo que su
compañero Galán dijo en el Español, y en presencia de
Henri Barbusse, a quien suponemos totalmente desorien-
tado si ha bebido demasiado en las fuentes comunistas
de información. Se propone, a lo que se ve, el partido
comunista que ningún español ignore la finalidad que,
según él, justifica los enlaces ferroviarios: el transporte
de tropas francesas. La especie es pueril. Pero habrá
gentes, y no en el proletariado, sino en la clase media
y en la burguesía chovinista, que quieran creerla. He
ahí cómo los comunistas españoles, tan preocupados
por la suerte que pueda correr la clase trabajadora,
dan el alto al fascismo. No hay quien entienda esa tác-
tica.

Como es sabido, una de lag palancas con que el
fascismo se allega masas es el nacionalismo. Ese na-
cionalismo que están empeñados en provocar los comu-
nistas.

Porque — lo repetimos — el concepto que van ex-
tendiendo los antimarxistas españoles de la Tercera In-
ternacional acerca de los enlaces ferroviarios 'y de otras
disposiciones, obras o iniciativas de la República, sólo
aprovecha a quienes amasan su proPaganda antiobrera
con consignas nacionalistas y pequeño burguesas.

Por lo demás, ninguna' persona un poco razonable
creerá la fábula distribuida por el partido comunista.
Si fuera cierto lo de los enlaces y las tropas francesas,
Francia, agradecida, no haría, sin duda, la formidable
guerra con que distingue a los frutos y a la patata
españoles.

La situación de nuestras relaciones con la República
vecina es muy clara : ni Francia nos debe nada ni nos.
otros debemos nada a Francia.
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Del momento político

Una carta de la Ejecutiva a los
diputados socialistas

Consignas de Empresa

Los enemigos del des-
nudismo político

Uno de los tres periódicos de los señores Miguel y
Urgoiti se alarma «de la naturalidad con que se exhi-
ben los malos usos del desnudismo político». Reservé-
mosle al colega la paternidad de la frase. Según él, ha
sido entronizado en España cl desnudismo político. Lo
subraya y ccnfiesa que le alarma ese hecho. LI perió-
dico en cuestión se confiesa enemigo de la desnudez,
en la que advierte pecado. Esperábamos la declaración,
que al fin, tarde o temprano, había de decirnos que su
debilidad es la zona oscura de la política y los negocios.
Pues ya ve el colega: nosotros somos partidarios del
desnudismo en todas las manifestaciones de la vida.
En la política no menos que frente a la Naturaleza.
Comprendemos que al corro de beatas que han alqui-
lado los señores Urgoiti y Miquel para que les den gus-
to escribiendo puntaditas o puntadones contra los socia-
listas, les satisface más—hoy, no sabemos qué ocurrirá
mañana—una política de gabán y pelliza yuxtapuestos.
Se desviven, ciertamente, por los actos bien arropados y
cubiertos. Nos imaginamos que la inclinación a la pe-
numbra de que hacen gala los detractores del desnu-
dismo político es vicio oriundo de su especialísima situa-
ción. En las sombras de los Consejos de administración
se forja su destino. Los traen y los llevan cuantos
señores tienen dinero y disposición para adquirir las pla-
nas en que ellos, los antidesnudistas, vuelcan las estilo-
gráficas. Se acuestan una noche cualquiera y al día si-
guiente se les notifica que ya tienen un nuevo amo.
En la notificación va la consigna. Se les dice, por ejem-
plo: contra los socialistas. Y, ¡ ale!, no hay más reme-
dio que afilar las plumas contra los socialistas. Pero
cs de lo más oscuro, arropado y vestido de la Empresa
de donde les llega la orden. ¿Qué de particular tiene que
por un fenómeno, harto explicable, de mimetismo haya
petiodistas que consideren el desnudismo político como
«mal uso»?

A nosotros no se nos ha pasado por el magín la idea
de llamar desnudismo periodístico o desnudismo de Em-
presa periodística a las faenas o maniobras que vienen
urdiendo los órganos personales de los señores Miquel
y Urgoiti. Eso es otra cosa. Malos usos, sólo compro-
bamos aquellos que no desdeñó nunca el capital para
destilar la renta o el interés.

La expresión «desnudismo político» no califica peyo-
tativarfiente. Al contrario, es elogio, y de los buenos.
Queremos (pes todo sea claro, desnudo, desarropado en
la política republicana. ¿Es justo censurar a un minis-
tro porque conteste a un diputado en carta breve y
sincera la verdad sobre determinado asunto? Digamos
va que la alarma del rotativo en cuestión torna nacimien-
to en las líneas que el señor Salazar Alonso recibió de
nuestro compañero Prieto con motivo de una petición
de camino o carretera que aquél hizo al ministro. La
referencia que el órgano matutino del capitán Kemtton
da de esa carta es absolutamente arbitraria : «El minis-
tro de Obras públicas contesta al diputado radical que
mirará si ese camino está incluido entre las obras pú-
blicas, en aquella provincia, pedidas por los diputados
ministeriales. Si está, entonces, al complacer a los di-
putados ministeriales, será complacido el diputado radi-
cal; en otro caso, no.» No es ése el texto ni el sentido
de la carta de Prieto. Y bueno es que el comentario
adoleaca de deslealtad y de decencia mínima. Pero ; es
también forzoso que la referencia no responda a la rea-
lidad?, ¿Hasta alai exigen los que dan las consignas?

a españoles y destrucción de propie-
dades británicas.

El embajador español, señor López
Ferrer, ha protestado por la muerte
de tres españoles. Jijo tambien que
dos de los muertos no hicieron nin-
guna resistencia a la autoridad. Tam-
bién reclamó por la detención de se-
senta españoles, presos por negarse a
abrir las tiendas de que son propieta-
rios.—(United Press.)
El embajador Inglés desmiente una

noticia.
LA HABANA, ro.—El representan-

te diplomático de Inglaterra ha de-
clarado que carece de fundamento la
noticia dada por la prensa acerca de
una supuesta reclamacién de su país
cerca del Gobierno cubano.—(United
Press.)
El embajador español desmiente el

rumor de la intervención española.
LA HABANA, ro (a m.).—El em-

bajador español ha enviado al Gobier-
no cubano una nota desmintiendo re-
sueltamente el rumor según el cual
España intervendrá en el conflicto
planteado en el país si lo hacían los
Estados Unidos.

«Nosotros—dice el embajador—pro-
testamos contra los hechos de los que
han resultado víctimas españolas, con-
tra las detenciones llevadas a cabo
entre la colonia de nuestro país y
contra el trato de que son •Sjeto los
españoles.»—(United Press.)

Retintín

Los turistas
de la ética

Lasincompatibilidades El

 alguacil
alguacilado

En la sesión de ayer se examina-
ron varios dictámenes relacionados
con la ley de Incompatibilidades.
¿ Necesitarán nuestros lectores que
les recordemos el origen de esa ley?
A esa ley está asociada una de las
campañas más innobles realizadas, de
preferencia, contra nuestro Partido y
sus hombres. Se la consideró indis-
pensable para cortar de raíz el abuso
de la acumulación de cargos. Inme-
diatamente de quedar aprobada, y no
lo hubiera podido ser sin los votos
de la mayoría, los mismos que la ha-
bían propugnado como indispensable
cayeron en la cuenta de que sus dis-
posiciones eran extremadas, al punto
de imposibilitar el ejercicio de cargos
que todo Gobierno necesitaba confiar
a personas de confianza y condicio-
nes, justamente las mismas, o casi
las mismas, en quienes los partidos
se habían fijado para ofrecerlos a la
opinión como dignas de representarla
en Cortes. Sin una excepción, cuan-
tos diputados socialistas se encontra-
ban en ese caso, de acuerdo con lo
ordenado por el Partido con carácter
general, dimitieron sus puestos admi-
nistrativos, quedándose con la repre-
sentación parlamentaria. En varios
casos, que no precisamos citar, la de-
terminación privó a la Administración
pública del concurso de hombres ex-
cepcionalmente preparados para ser-
virla con eficacia. Hubieron de ser
sustituídos, porque, ni aun atendidas
esas razones, nuestro Partido aceptó
quebrantar su línea de conducta. ¿ Es-
peraba nadie que la quebrantase
ayer? Quienes mejor propiciaron el
ambiente para el nacimiento de la
ley de Incompatibilidades, ¿ podían
esperar que, al afectarles, dulcificáse-
mos una exigencia que por propia vo-
luntad habíamos endurecido para nos-
otros mismos?

Una vez más :les encontramos
ante el caso del alguacil alguacilado.
Aquellos polvos han traído estos lo-
dos. Los radicales ofrecieron ayer,
,abandonando el salón en unos casos,

dente norteamericano con relación al
conflicto.

A la prensa le fié entregada una
comunicación ,:nicación, redactada del siguiente

«El señor presidente de la Repúbli-
ca y el señor embajador de Cuba han
examinado la situación, especialmente
en lo que se refiere al aspecto econó-
mico, concediendo a los problemas del
hambre y la depresión una importan-
cia vital.

En cuanto al problema político, con-
sideran que debe ser resuelto inmedia-
tamente para que la situación en la
isla mejore con rapidez.

El embajador se halla en constante
relación con el Gobierno cubano.—
(United Press.)

Se declara el estado de guerra.
LA HABANA, 9.—Esta noche ha

sido declarado el estado de guerra en
Cuba, según el anuncio hecho por una
emisora de radio ; pero el decreto co-
rrespondiente no se ha hecho público
todavía. Las tropas han vuelto a pa-
trullar por las calles.—(United Press.)

Aclaraciones al ultimátum norteameri-
cano al presidente Machado.

LA HABANA, 9. — El embajador
norteamericano, señor Welles, aunque
desmintiendo la noticia de un ultimá-
tum al presidente Machado, ha decla-
rado a los periodistas que estaba es-
perando alguna indicación del Palacio
presidencial, pero sin concretar sobre
qué punto.

Parece que el presidente Machado
ha informado a sus colegas del Go-
bierno que esperaba que el presidente
Roosevelt aclarara la posición oficial
de su embajador en Cuba, y la fór-
mula de mediación propuesta durante
la conferencia en Hyde Park con el
señor Cintas.—(United Press.)

Nuestro embajador visita a Machado
para protestar de sus arbitrariedades.

LA HABANA, 9.—El embajador de
España en Cuba, don Luciano López
Ferrer, visitó esta tarde al presidente
Machado para hacerle entrega de una
reclamación, formulada en nombre del
Gobierno español, como protesta de
las muertes y detenciones dé que han
sido víctimas en estos últimos días
algunos ciudadanos españoles.—(Uni-
ted Press.)

Más reclamaciones diplomáticas.

WASHINGTON, 9. — Se sabe de
buenas fuentes que los diplomáticos
representantes de España y Gran Bre-
taña en La Habana han reclamado
ante el embajador norteamericano en
Cuba, señor Summer Welles, como
mediador en la situación política por
que atraviesa el páís, del mal trato



LAS CORTES CONSTITUYENTES

Fracasa una maniobra de las derechas y se reanuda la  obstrucción
a la ley de Arrendamientos

Ya no es la primavera lo que altera la sangre, por
señores diputados.

¿El verano?

Bueno ; puede que sea el verano. Pero puede también que sea otra cosa que
coincida con los días más calurosos del año. Víspera de san Lorenzo a modo
de parrilla, para en ella retorcerse, gemir, gritar y exhalar toda SU erte de que-
jas y protestas, ahí se nos ofreció hoy la coletilla de la ley de

Incompatibilidades. Una coletilla de «lasciateogni speransa».
Ya un rato antes, el señor Salazar Alonso había agitado su ondulada ca-

bellera, y elevado hasta /as notas más agudas su ,suave timbre de voz, en una
como exasperación máxima, cuyo entrecortamiento, Por su mismo frenesí, nos
privó de percibir lo que puditramos llamar los móviles determinantes. lijen
saben los dioses, san Lorenzo y san Serapio inclusive, que hicimos cuanto pu-
dimos por acompañar al señor Salazar Alonso en su seguramente justisima
indignación ; mas, cuando ya estábamos a punto de entender lo que le pasaba,
se nos escabulló. Al cruzar luego por el pasillo central, sentimos unos gritos
agudísimos salir de entre un grupo compacto. Nos aseguraron que, en medio
de aquel grupo, el señor Salazar Alonso continuaba in crescendo explayando
su intervención ;* ahora bien, como instintivamente nos hemos alejado siempre
de los corros callejeros y de las disputas de los patios, pasamos de largo, sin
conseguir enterarnos, ni de si aquellos gritos brotaban en efecto de labios de
aquel señor, ni de lo que a este señor le ocurría cuando de tal modo se había
puesto a gritar en el hemiciclo.

Bueno, a la parrilla. Que diga, alas Incompatibilidades. ¡La que se armó!
y, lo que son las cosas : los enchufistas, nosotros, ¿no es eso? Pero los que
por nada querían soltar los carguitos—los cargosos—, ellos. Y así como en
santo amor y compaña radicales y derechas nos reprochaban antaño nuestro
«enchufismo», al unísono también defendieron hogaño, a la desesperada, los
cargos (que en ellos no son enchufes) que, ni con ley 'ni sin ella, estaban dis-
puestos a soltar.

Pero seamos ecuánimes y demos a cada cual lo suyo. Reconozcamos que
el señor Guerra del Río y el señor Armasa hicieron un natabilisiMa derroche
de elocuencia para conservar a sus correligionarios lo que en otros serían en-
chufes, y que en los señores lerrouxistas debe de ser considerado, sin duda,
como ocasiones meritísimas de sacrificarse por la .Republica. Destaquemos el
brío con que el señor Royo Villanova «echó el resto» en favor de esas mismas
ocasiones de realizar iguales sacrificios. Y subrayemos, por fin, el casticismo
con que un señor que responde al casticísimo nombre de Pepe Centeno se aga-
chaba de cuando en cuando y escupia por un colmillo, durante su brillante
discurso en defensa de unos intereses gallardamente sostenidos contra viento
y marea de interrupciones, cual si de los del vecino se tratara.

Mas, ¡no te quejes, Pepe Centeno! Te lo digo sin acompañamiento de
guitarra, pero de corazón. ¡ No te quejes! ¿Que te quedas sin el" enchufillo o
sin el acta? Piensa en los meses en que has disfrutado uno y otra. Y piénsenlo
contigo los señores radicales que te acompañan en tu pena, Penita, Pena de
hoy. Pensad en esos meses en que hablis logrado, con un talento acreditado e
indiscutible, disfrutar de lo que la ley, votada y en vigor, obligó a otros a re-
nunciar. Pensad que, entre esos otros, entre esos «nosotros», los «enchufes»,
muchas veces, no eran cargos, sino cargas, obligaciones gratuitas y Pesadas.
Vosotros, en cambio, a quienes nadie llama enchufistas porque, desde vuestros
buenos cargos, y aferrados a ellos, gritabais contra el enchufismo de los demás,
habéis tenido estos inesecitos, cuyo baile ya no os quita nadie.

Conformidad, Pepe Centeno y compañeros tuyos en la pena, penita, pena
de hoy : ya veis, lo bailado, nadie os lo quita... y el mote se queda para nos-
otros.

El cante jondo de Pepe Centeno

DESDE EL ESCANO

Margarita NELKEN

lo menos de algunos

(siendo una tasación de la renta, y que
a cambio de esto no haríamos hinca-
pié en el 17, que se refiere a la con-
versión en censos. Su señoría dijo que
no le parecía mal esta idea, y queda-
mos él y yo en consultar la opinión de
nuestros respectivos grupos.

Se formó la Ponencia, que integrá-
bamos los señores Feced, Peñalba,
Alvarez Mendizábal, Casanueva y yo.
Nos reunimos con el presidente del
Consejo, y es cierto que yo discutí con
el señor Azaña ; discutía lo que creo
justo, con respeto, sí ; pero sin ocul-
tar mi pensamiento, que mantengo,
como es norma en nuestro Partido, en
todas partes. No soy intransigente.
Si me convencen con razones, rectifi-
co mis puntos de vista ; pero de otro
modo los mantengo, porque creo que
son los mejores.

Es cierto que el señor Azaña se
mostró contrario al establecimiento
de renta por amillaramiento, porque
decía que él, que tiene, no sabe si la
dicha o la desgracia, de ser propieta-
rio, no había logrado saber, cuando
paga un recibo de renta, a qué finca se
rehace. Pero, desde luego, y quede es-
to firme, se mostró partidario de que
había que tasar la renta, agregando
que si todas las provincias tuvieran
el catastro establecido, no había

problemas ; pero como no es así, hay que
aceptar la tasa de renta por amilia-
ramiento.

Y discutido esto, el señor Casanue-
va se las prometía muy felices, por-
que creía que habla conseguido todo
lo que propugnaba. Entonces nos
anunció que retiraba todas las en-
miendas de obstrucción, mucho antes
de que se conociera el acuerdo del
Consejo de ministros a que ahora hace
referencia.

El señor CASANUEVA : Natural-
mente.

El camarada MARTINEZ (Lucio):
Entonces, ¿a qué viene a decir lo con-
trario? (Rumores.) Si hay maniobra,
señores agrarios, está ahí, en esos
bancos. Pensabais que el voto del se-
ñor Feced, de mantenerse, iba a pr o-
ducir una división en la mayoría, y
no es así. Por esta vez les ha fraca-
sado el intento.

Dice el representante de la minoría
agraria que con su propuesta de ar-
tículo 17 estaban conformes todos los
diputados de la Ponencia.

El señor CASANUEVA : Menos su
señoría.

El camarada MARTINEZ (Lucio):
Y alguien más. Recuerde que el se-
ñor Feced nos leyó otra propuesta que
no estaba de acuerdo con la de su se-
ñoría. Cambiamos impresiones, y sin
iiingún acuerdo concreto, porque no
se trataba más que de un cambio de
impresiones, que habíamos de some-
ter cada uno a nuestra minoría.

La propuesta del señor Feced es
una transacción que nosotros acepta-
rnos.

Un RADICAL: Es que son muy
transigentes.

El camarada MARTINEZ (Lucio)
Mucho. Demasiado. Ya lo verán sus
señorías cuando no tengamos el com-
promiso del Gobierno. Somos hom-
bres que escuchan razones; pero si
los demás mantienen intangibles sus
principios, nosotros defendemos los
nuestros.

Y el señor Casanueva viene a ex-
plotar ese «canard» de que los so-
cialistas imponemos nuestro criterio,
a ver si consiguen provocar un cis-
ma entre republicanos y socialistas.
Pero creo que los republicanos saben
de dónde vienen las cosas y ,no se
prestarán a ese juego, que sería el
triunfo vuestro, el éxito de las dere-
chas, y está su señoría equivocado.
La mayoría, más compacta que nun-
ca, votará la fórmula del Gobierno.
(Muy bien. Muy bien.)

LOS AGRARIOS : Nominal.
El camarada BESTEIRO : Será

nominal.
(Y salen del salón los ase arios,

acompañados de algunos radicales,
que capitanea el señor Salazar Alonso.
Este, con su tuno de voz tan cono-
cido y tan melifluo, grita : «Sois unos
republicanos ful. ¡A ver si tenéis vo-
tos!» El presidente le llama la aten-
ción, y algunos diputados socialistas
dicen al joven diputados radical co-
sas muy graciosas. En cambio, otros
diputados radicales, entre ellos los se-
ñores Lerroux, Martínez Barrios y
otros poquitos permanecen en el sa-
lón.)

es suyo el proyecto de ley, en la que
se proponía la tasación de las fincas
por el líquido imponible, a excepción
de aquellas provincias en que estu-
viese establecido el catastro

parcelario. Donde se trate la renta catastral
como límite de la percepción de la
renta.

El señor CASTRILLO progresis-
ta) interviene para aclarar. Y se que-
ja de que, por estar ya en la discu-
sión del articulo 7.°

'
 no se puedan

presentar enmiendas. Esto es coartar
el derecho de las minorías.

El compañero BESTEIRO: La-
mento mucho que se insista en un
criterio ya expuesto privadamente a
la presidencia. Si la Comisión modi-
fica el dictamen en su propuesta se
aplaza la discusión ; pero si se modi-
fica a virtud de enmiendas o votos
particulares ya conocidos no hay por
qué aplazar la discusión. El señor
Feced retira un voto particular para
dar paso a otro del señor Martínez
Gil. Y así hay que discutir. De otra
forma no hay orden posible en los
debates.	 <o

El señor FECED: Señala la equivo-
cación sufrida por el señor Castrillo
al creer que la retirada de su voto par-
ticular perjudica a las minorías. He
retirado mi voto particular, porque la
Comisión ha aceptado de él la parte
que se refiere a tasación de la renta
por amillaramiento en aquellas pro-
vincias en que no existe régimen ca-
tastral.

Es preciso también tener en cuenta
que operamos sobre un dictamen del
artículo 1. 0, ya conocido por la Cá-
mara.

Insiste el señor CASTRILLO en
que él confiaba en la obstrucción des-
arrollada por los agrarios al artícu-
lo i.°, y como no esperaba que la reti-
rase, se ve ahora, por estar aprobado
el art. 6.°, imposibilitado de presentar
enmiendas al 7. 0, que es el «caballo
de batalla».

El camarada BESTEIRO: Tenga
en cuenta el señor Castrillo que la
obstrucción no está prevista en el re-
glamento.

El señor FECED : Da una pequeña
lección de normas parlamentarias al
inquieto señor Ca ,strdlo, y dice que ha
retirado su voto particular para no re-
trasar la discusión.

Interviene en la discusión el agra-
rio señor CASANUEVA, que hace
una caprichosa y detallada descripción
de lo ocurrido on el seno de la Comi-
sión y de lo tratado con el Gobierno
para buscar una fórmula que, satisfa-
ciendo las aspiraciones de todos, pu-
diera hacer que la ley de Arrendamien-
tos, que con tanta ansiedad esperan
los campesinos, sea una realidad en
breve plazo.

Y llega a una conclusión muy gra-
ciosa : que los socialistas imponen en
la Comisión su criterio frente al de los
republicanos, incluso del presidente del
Consejo. «¿ Es que lo vals a consentir
vosotros?»—pregunta a los radicales.

Concluye diciendo que la Comisión
les ha engañado, con una maniobra,
haciéndoles creer que aceptaba sus
puntos de vista, y que así retirasen la
obstrucción.
«Queriais hacer una maniobra con-

tra la mayoría, y os ha fallado.»
El compañero LUCIO MARTI-

NEZ : El señor Casanueva—comien-
za—ha Interpretado mal los acuerdos
de la Comisión, y se ha callado otros
que tienen mucha importancia paca
que la Cámara conozca el verdadero
desarrollo de da cuestión.

Nosotros dijimos, cuando se buscaba
la fórmula transaccional, que había de
partir la concordia del art. 7.°, estable- t
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Se abre la sesión a las cuatro y
cinco, bajo la presidencia del cama-
rada Besteiro.

Más diputados que de costumbre.
La minoría socialista está reunida.
En el banco azul, el camarada Prieto.

Se lee el acta.
El señor CASANUEVA (agrario)

Votación ordinaria para el acta.
El camarada BESTEIRO: Se apla-

za la votación del acta.
El señor GUERRA (radical) : Pero

¿qué es esto? ¿Se ha estropeado el
pastel? (Risas.)

El señor MADARIAGA (agrario)
Es que no ha habido formalidad.
(Aunque los lectores vean al señor
Guerra producirse de la forma seña-
lada, no le deben dar importancia.
En los pasillos bromeaba con el pro-
pio señor Casanueva a cuenta de la
obstrucción. Es «teatro político». La
diferencia de los pasillos al salón.
10h la política!)

Urden del da.
El camarada BESTEI RO : Dicta-

men de la Comisión de Marina sobre
el proyecto de ley reformando el ar-
ticulo 171 de la ley de Enjuiciamiento
militar de marina. No hay peticiones
de palabra ni anuncios de enmiendas.

El señor CASANUEVA : Votación
ordinaria.

El compañero BESTEIRO: Queda
aplazada.

La ley de Arrendamientos.
Continúa el debate sobre la ley de

Arrendamientos.
Nuestro camarada PEREZ TRU-

JILLO retira una propuesta de ar-
tículo entre el 6.° y el 7.°

Y se abre discusión sobre el ar-
tículo 7.°

El camarada I3ESTEIRO: Hay un
voto particular del señor Feced.

El camarada MARTINEZ (Lucio)
La Comisión no lo acepta.

El señor FECED, en vista de ello,
retira su propuesta.

El señor GUERRA (radical) pre-
gunta qué cubileteos son los que han
obligado a retirar el voto particular
del señor Feced, después de un uca-
se de Lucio Martínez. ¡ Por forma-
lidad de la Cámara—dice—debe ex-
plicarse esto! A ver si sabemos con
quién hemos de votar: con los
socialistas o con los republicanos.

(Entra el ministro de Agricultura.)
El compañero MARTINEZ (Lu-

do) : Jamás he presentado yo nin-
gún ucase. Soy el más modesto de
todos los diputados, y si algún día o
en algún sitio me viera obligado a
adoptar actitudes extremas, lo haría
más como ruego que como orden,
porque creo que tiene más eficacia.

Rechazo rotundamente e s o de
ucase. Por lo demás, dice el señor
Guerra le es preciso aclarar sí los re-
publicanos van a votar con los socia-
listas. Pero ¿ es que los socialistas
no votamos con los republicanos?
Antes bien, somos nosotros los que
sacrificamos mayor parte de nues-
tros puntos programáticos, y cuando
las leyes son justas, ¿por qué los re-
publicanos no van a votar con los so-
cialistas?

El señor LARA (radical) : La Co-
misión no tomó esta mañana el
acuerdo de rechazar el voto particu-
lar del señor Feced.

El camarada MARTINEZ (Lu-
cio) : Lo hemos acordado aquí. (Es-
candalillo, a cargo de los radicales,
que se creen en el deber de Protestar
en esta ocasión.)

El señor FECED (radical socialis-
ta) explica minuciosamente el trámi-
te de su voto particular y la modifica-
ción introducida por el Gobierno, en
VIO de un perfecto derecho, ya que

Rectificaciones.
El señor CASANUEVA (agrario)

insiste en sus puntos de vista de que
la propuesta del señor Feced estaba
aceptada, «en principio», por todas
las minorías, excepto la socialista.

Dice luego que aplaude a los so-
cialistas por su gestión, si pueden
imponer su criterio; lo que no cree
es que los otros (los otros son los
republicanos) deban soportar estas
coacciones (1).

(En el banco azul, los ministros de
Industria y Gobernación y el camara-
da Caballero.)

El compañero MARTINEZ (Lu-
cio) Yo mantengo todo lo que he
dicho. Su señoría no ha podido de-
mostrar que el jefe del Gobierno, en
su charla con la Comisión, dijese que
no le parecía bien la tasación de la
renta. Nosotros cedimos todo lo po-
sible, y de ahí no piteamos. Pero la
posición de ese grupo está clara. Vió
que con la obstrucción ha conseguido
algo en defensa de los propietarios,
y vuelve a ella a ver si consigue más.
No sé cuál será el sentir de mi mi-
noría. Pero mi opinión es que se de-
ben mantener a todo trance las lí-
neas del dictamen, si no es posible
mejorarlas.

El señor GUERRA DEL RIO (ra-
dical) dice que ellos fueron siempre
escépticos respecto al resultado de las
gestiones iniciadas para buscar una
solución.

Luego hace un discurso muy gra-
cioso y lleno de tropos nupciales.

El camarada BESTEIRO: No siga
por ese camino, porque la metáfora,
más que política, resulta erótica. (Ri-
sas.)

El señor GUERRA DEL RIO
cambia de rumbo y dice que ellos
mantienen su posición de siempre, y
que, por creer que la opinión de los
republicanos era la mantenida en el
voto del señor Feced, ellos la acepta
ron, ya que tiende a crear la pequeña
burguesía que necesitan los republi.
canos.

El camarada LUCIO MARTI-
NEZ : Perdone su señoría. Es todo
lo contrario. Con nuestra propuesta
se resuelve mejor la opinión defendi-
da por la minoría radical,

El señor GUERRA : Hay dos cri-
terios. Ye, en nombre de la minoría
radical, digo que si triunfa el crite-
rio de los socialistas, no le prestare-
mos nuestros votos. Podréis gober.
nar ; pero con la mayoría presente ahí.

El camarada BESTE I RO : cc,
nue va está bien, para cornieneo de
la nueva etapa, y podemos dar por
concluida esta discusión. A propósi.
o : ¿Se aprueba el acta?

Las incompatibilidades.
Se aprueba el acta y se ponen a

debate por la Presidencia los dictá-
menes de la Comisión de Incompa-
tibilidades sobre diversos casos que
afectan a serios diputados.

El camarada BESTEIRO : Antes
se va a discutir una proposición in-
cidental referente a la discusión de
los dictámenes.

La defiende el señor CASTRILLO
(progresista), quien pide que los dic-
támenes de Incompatibilidades, que
afectan a 61 diputados, se discutan
sin solución de continuidad.

El señor GUERRA (radical) se la-
menta de la excesiva rigidez de la
ley de Incompatibilidades, votada en
momentos de apasionamiento, y
agrega que esa rigidez perjudica a
los Gobiernos de la República por-
que los priva de los mejores colabo-
radores.

Por esta solicita de la Comisión
que retire los dictámenes y que pro-
ponga a estas Cortes la reforma de
la ley de Incompatibilidades en un
sentido menos rígido.

El señor BAEZA MEDINA (radi-
cal socialista), en nombre de la Co-
misión, dice que la Comisión de In-
compatibilidades ha emitido ya todos
los dictámenes correspondientes a los
diputados afectados por la ley. No
hay, pues, peligro alguno de que se
queden sin revisión algunos casos, y
otros se enjuicien con criterio distin-
to, si se interrumpiera la discusión.
No ve inconveniente en aceptar la
propuesta, pura que se discutan rápi-
damente los dictámenes.

Respecto a la proposición del se-
ñor Guerra, se somete a !a decisión
de la Cámara, dando «a priori» la
opinión de que a la Comisión de In-
compatibilidades no le parece justo
que se modifique la ley a los pocos
meses de ser aprobada, y precisamen-
te cuando se va a aplicar.

El señor MARTINEZ BARRIOS
(radical) : Pues ése no era el criterio
de su señoría.

El señor BAEZA MEDINA: El se-
ñor Martínez Barrios, que de ordina-
rio es hombre ecuánime, esta vez se
ha excedido. Yo me refería única-
mente al cargo de subsecretario, pi-
diendo que se aplicase la ley de In-
compatibilidades, no que no se apli-
case. Pues resulta que la obligación
que se establece de ir a la reelección
en circunstancias en que es difícil la
movilización del cuerpo electoral pa-
ra un solo puesto, resulta una incom-
patibilidad manifiesta entre el cargo
de subsecretario y el de diputado, no
señalada en la ley.

El señor GUERRA DEL RIO in-
siste en que los radicales consideran
la ley aprobada excesivamente rígi-
da, porque priva a la República de
sus mejores hombres.

El señor MARTINEZ BARRIOS
explica su interrupción, diciendo qug,
el señor Baeza Medina le pidió sus
votos para una reforma de la ley de
Incompatibilidades. Y él contestó
que no lo daría para subsanar un so-
lo caso, sino para todos, a lo que ac-
cedió el señor Baeza Medina.

El t amerada BESTEIRO: Sin per-
juicio de que continúe este debate, y
la Cámara acuerde lo pertinente, a la
presidencia le interesa advertir que
la Comisión no puede tomar por sí
ena determinación modificativa de la
ley. Ello corresponde al Gobierno o
a una propuesta de los diputados.

El señor BAEZA MEDINA refuta
al señor Martinez Barrios. Su peti-
ción referiase sólo al caso de subse-
cretario. Y al decir el señor Martí-
nez Barrios que había que ampliarlo
a otros casos, ofreció consultarlo con
su minoría, sin asentir en nada. Que
no es lo que ha dicho el jefe de la
nmaidnao.ría radical, ni se le parece en

Rectifica el señor CASTRILLO y
se produce algún revuelo.

El camarada ALONSO (Bruno)
¡Ahora resulta que os pesa! ¡Qué le
vamos a hacer!

El señor CASTRILLO concreta su
proposición diciendo que de lo que
se trata es de que, una vez iniciada
la discusión, se continúe, aunque se
interpolen otros asuntos.

Es aprobada la proposición, ya que
la mayoría se abstiene.

Votan en pro 53 diputados, 28 en
contra y 67 abstenidos.

El señor BAEZA MEDINA explica
su voto, diciendo que en este asunto,
en que habla libertad para votar, él
lo ha hecho en contra, después de
explicar el criterio favorable de la
Comisión, por creer que en la pro-
puesta había una cosa política, a la
que había que salir al paso.
Se aprueban los dos primerosdicta-
menes.—Las oposiciones, los que ha-
blaban de enchufismo, votan en con-

tra.
Y comienza la discusión de los dic-

támenes.
(Preside el señor Gómez Paratcha.)
Se retiran varias enmiendas al pri-

mero, referente a los señores Lladó
(«Esquerra») , Arránz (maurista)
Arroyo, Alemany, Gómez Chaix, Cen-
teno y Domínguez Barbero (radica-
les), Elola (independiente) y Fanjul
(agrario).

El señor ROYO explica su voto,
en defensa de la ley de Incompatibi-
lidades aprobada por Sagasta (Ri-
sas) y en contra de la que se aprobó
por estas Cortes.

El señor CASTRILLO (progresis-
ta) pide a la Comisión explique en
qué razones se ha basado para dic-
taminar la incompatibilidad de los se-
ñores citados.

También pide algunas aclaraciones
el señor PITA ROMERO (galle-
guista).

El señor BAEZA MEDINA contes-

ta a los tres impugnadores que la
Comisión se limita a aplicar la ley.
Y dice que la Comisión se ha basa-
do en el apartado 4.° del articulo 1.°
para establecer la incompatibilidad
con el cargo de diputado de los se-
ñores Arránz y, Lladó, por ser aboga-
dos asesores de Compañías o Mono-
polios relacionados con el Estado.

Y, además, tiene relación con el
artículo e.° de la misma ley.

Y ésta es la únicat interpretación
que se puede dar a las Cortes cons-
tituyentes, que han de evitar que en
la República pueda darse el caso que
se producía con harta frecuencia en
la Monarquía, de que se valieran los
diputados de su influencia política pa-
ra hacer negocios perjudiciales al Es-
tado.

Por eso ha dicho la Comisión : no
más diputados abogados y asesores
de Compañías privadas. El que quie-
ra serio, libre tiene el camino; pero
que deje de ser diputado. (Muy bien
en la mayoría.)

Los señores PITA y CASTRILLO
no se dan por conformes, y creen que
la Comisión se excede en sus atri-
buciones. ¡ Ah! Añaden que les pa-
rece muy bien el criterio sustentado
por el señor Baeza.

El señor BAEZA MEDINA explica
otra vez las razones legales en que
la Comisión fundamenta su propues-
ta de incompatibilidad contra los dos
diputados a que hace alusión el pá-
rrafo primero del dictamen.

(Ocupa la cabecera del banco azul
el jefe del Gobierno.)

El PRESIDENTE : ¿Se aprueba
el párrafo primero del dictamen?

Los RADICALES: No.
Los PROGRESISTAS ; No.
Se pide votación nominal, y los

radicales y los progresistas, amén de
los agrarios, salen del salón para no
vota,.

Pero, claro, resulta que sí hay vo-
tos (124), y es aprobada esta parte
del dictamen.

En votación nominal se aprueba el
segundo párrafo sin ningún debate.

(Trata de los consejeros en la
Transmediterránea, ambos derechis-
tas, señores Alemany y Arroyo.)

(Se abre discusión sobre el tercero,
que se refiere a la incompatibilidad
del presidente del Tribunal de Cuen-
tas y de dos ministros del mismo (se-
ñores Gómez Chaix, Domínguez Bar-
bero y Centeno, radicales).

Impugna el dictamen, en un voto
particular, el señor MARTINEZ
MOYA (radical), quien dice que el
señor Ramos es también incompati-
ble porque es teniente fiscal exceden-
te y no ha renunciado.

Lo defiende el señor BAEZA ME-
DINA, quien dice se debe estimar
que han renunciado a sus actas los
citados señores, que optan por el
cargo.

Opina el señor ARMASA (radical
también) que no se debe declarar la
incompatibilidad en estos casos por-
que los señores Gómez Chaix,

Dominguez Barbero y Centeno fueron ele-
gidos por nombramiento del Gobierno
en los primeros días de República
para defender el régimen desde el
Tribunal de Cuentas, y además que
este organismo depende de las Cor-
tes.

Rectifican los señores BAEZA ME-
DINA y ARMASA.

El señor RUIZ FUNES (Acción re-
publicana) recoge la alusión del señor
Ramos, y dice al señor Martínez Mo-
ya que plantee el caso de una mane-
ra clara, haciendo una propuesta con-
creta.

Pero como el señor Ramos pidió la
excedencia a su debido tiempo, resul-
ta que no le afecta la ley de Incom-
patibilidades, ya que de lo que se tra-
ta es de dejar una excedencia.

El señor MARTINEZ MOYA : De
lo que se trata es, no de aplicar la
ley de Incompatibilidadea, sino de un
caso de duplicación de cargos. Y lo
que cabe es declarar excedentes a es-
tos señores ; pero no dar excedencia a
unos y declararlos incompatibles.

El señor RUIZ FUN ES ruega a la
presidencia se haga cargo de la de-
nuncia formulada y que se tramite en
forma reglamentaria.

El PRESIDENTE: /slot) veo forma
viable de hacerlo.

El señor BAEZA MEDINA aclara
que la Comisión de Incompatibilida-
des no tiehe carácter fiscal, sino in-
formativo, y por ello no ve más me-
dio de resolver este asunto que el se-
ñor Ruiz Funes se dirija al presiden-
te de las Cortes para que dé faculta-
des a la Comisión, y que ésta emita
dictamen.

No se oye lo que dice el señor Cen-
teno, que es uno de los diputados afec-
tos por la incompatibilidad, de la que
protesta.

(Entra en la Cámara el compañero
De los Ríos.)

¡Que nos estamos cansando!

El señor ROYO : Basta que lo diga
el señor Saborit.

El camarada SABORIT (muy ex-
citado): Si. Lo dice el señor Saborit,
del que su señoría no tiene nada que
decir. Ni su señoría ni nadie. A ver
si es capaz de decir algo.

El compañero TRIFON GOMEZ :
¡ Ale, a trabajar ! A ganar el sueldo
que cobra de da República como cate-
drático! (Risas.)

El camarada SABORIT: 1A servir
a March y a Alba, como ha hecho
siempre! (Muy bien.)

Concluye la intervención ded agrario
en medio de gran alboroto. ¡ Ya nos
vamos cansando !...

Se pone a votación da propuesta de
los radicales, que se rechaza nominal-
mente.

(El compañero Lorenzo pronuncia
un imo» rotundo, que molesta al radi-
cal señor Alvarez Mendizábal. El se-
ñor Ayuso «vota en pro de los enchu-
fes», y le dice el camarada Saborit
(q Hace falta frescura, señor Ayuso 1»
Pero como si no fuera con él ; «el hé-
roe de Hendaya» se hace el sueco.)

El voto particular es rechazado.
Se acepta parte de otro voto particu-

lar del señor Baeza Medina, y des-
pués de retirarse varias enmiendas,
queda aprobado el párrafo tercero.

Sin discusión se aprueban los pá-
rrafos cuarto (magistrados del Supre-
mo) y el quinto (generales disponi-
bles), y con ellos, la totalidad del dic-
tamen.

Se abre debate sobre el segundo dic-
tamen de la Comisión sobre Jos casos
de los señores diputados que desempe-
ñan cargos de rectores de Universi-
dad, directores de Escuelas Normales
y otros cargos relacionados con la en-
señanza, y queda aprobado sin dis-
cusión, y por lo avanzado de la hora
se levanta la sesión a las nueve en
punto, quedando pendiente de discu-
sión el tercer dictamen.

Notas políticas

ría radical socialista en la Sección
séptima.

La federal, a las cinco de la tarde,
en la Sección cuarta.

Las minorías agraria y vasconava.
rra, a las doce de la mañana, eil la
Sección sexta.

El Tribunal de Responsabilidades
para depurar las derivada del proceso
de Jaca, a las cinco de la tarde, en la
Sección séptima, para constituirse de-
finitivamente.

La minoría de Acción republicana,
a las cuatro y media de la tarde, es
la Sección quinta.

Mañana viernes, a las once de la
mañana, se reunirán los diputados ra
dicales por las provincias gallegas pa
ra tratar, en segunda convocatoria,
de asuntos importantes y trascenden-
tales.

Las Incompatibilidades.

Según parece, el diputado por Sevi-
Ila señor Centeno renunciará al acta,
optando por el cargo de ministro del
Tribunal Supremo.

De la entrevista celebrada en el Con-
greso y lo tratado en ella.

Los periodistas interrogaron al se-
ñor Feced para que les diera cuenta
de la entrevista celebrada con el presi-
dente del Consejo, y a la que asistie-
ron el señor Sánchez Román y el mi-
nistro de Hacienda, y el diputado ra-
dical socialista dijo lo siguiente:

—No se ha examinado fórmula al-
guna, sino que hemos cambiado im-
presiones sobre el problema general
de la ley de Arrendamientos, sobre to-
do de los artículos 7. 9 y 57.

El señor Sánchez Román—siguió di-
ciendo—ha estudiado el problema con
el ministro de Hacienda, señor Viñua-
les, y mañana se dará a conocer a la
Comisión el resultado de esta entre-
vista.

No obstante la reserva de los reuni.
dos, pudimos averiguar que trataron
de una enmienda del señor Sánchez
Román al artículo 7.° de la ley de
Arrendamientos de fincas rústicas.

Esta enmienda fué examinada por
los reunidos, y especialmente por el
ministro de Hacienda, y el señor Sán-
chez Román hizo las aclaraciones que
le fueron pedidas.
La enmienda del señor Sanchez  Ro-

mán.
La enmienda redactada por el señor

Sánchez Román al artículo 7. 0 de la
ley de Arrendamientos de tincas rús-
ticas dice así

«El primer párrafo igual al
correlativo del voto particular del señor Fe-
ced.

El segundo párrafo dirá así : "El
Jurado mixto, en caso de no mediar
acuerdo entre las partes, revisará la
renta tomando corno base el producto
netp probable de -la explotación agra-
ria y haciendo el cálculo de su distri-
bución (previamente deducido el im-
porte de las cargas fiscales) entre loe
distintos conceptos de remuneracirn
del trabajo, interés de los capitales
agrarios empleados en la explotación,
renta de la tierra y beneficio diferen-
cial del agricultor. En ningún caso
este beneficio diferencial será calcula-
do en cantidad inferior a un tanto
por ciento sobre el producto neto pro-
bable de la explotación, con arreglo
a la siguiente escala

Hasta 5.000 pesetas de beneficio ne-
to probable, el 4 por ioo; de 5 .00t
8.000, 3,75 por ioo ; desde 8.00i has-
ta 12.000, el 3,50 por I00; de /2.00 I
a 25.000, el 3 por 100 ; de 2 5 .001
50.000, el 2,50 por ioo ; desde soaxii
hasta 75. 000, el 2 por roo, y desde
75.001 en adelante, el i y medio por
roo.»

La labor parlamentaria.

El señor MARTINEZ MOYA pro-
pone que se retire este dictamen por
sus especiales circunstancias.

El compañero SABORIT : No;
hay que discutirlos todos ahora
mismo.

El señor MARTINEZ MOYA: Es
que este dictamen...

El compañero SABORIT : Que no.
Hay que discutir y decidir sobre to-
dos los casos. Hemos soportado du-
rante muchos meses una campaña de
injurias a cuenta de los enchufes.
Ahpra se quiere que nosotros seamos
incompatibles y que vosotros conti-
nuéis en los cargos. No. Eso no. He-
mos votado la ley para que se cumpla,
aunque os pese.

El señor MARTINEZ MOYA : A
eso vamos.

El camarada SABORIT : No*. Vais
a lo contrario .

E/ señor ROYO (agrario) pide la
palabra.

El camarada SABOR IT : Otro de-
fensor de enchufistas. (Hay un poqui-
to de recuelo.)

El señor ROYO habla del hecho
revolucionario y de los nombramiento,
que durante 61 se hicieron, y pide Que

se declare excedentes a estos diputa-
dos a quienes se declara incompati-
bles.

Luego, como de costumbre, hace
alusiones molestas a la mayoría.

El compañero SABORIT: Esta ma-
yoría, en la que no está su señorin
porque está compuesta de personas
mdeocreanit.es, tiene una inmensa altura

Hoy se reunirá la Comisión de Res-
ponsabilidades para tratar del caso

March
Ayer se reunió la Comisión de Res-

ponsabilidades para tratar del asunto
March. Se examinaron dos escritos de
la defensa. En uno de ellos se recusa
a varios miembros de la Comisión y
en el otro se pide que se conceda a
la defensa intervención en determina-
dos extremos del sumario. No recayó
acuerdo alguno sobre estos dos pun-
tos, y para tratar de ellos y de la
cuestión de fondo se volverá a reunir
esta tarde la Comisión.
Una conferencia de los señores Aza-
ña, Viñuales, Feced y Sánchez
Roman sobre la ley de Arrendamientos.

El presidente de la Ponencia de la
Comisión de Agricultura, señor Fe-
ced, celebró ayer dos extensas con-
ferencias con el presidente del Con-
sejo, en las que trataron de al/unos
extremos relacionados con las discre-
pancias surgidas en la Comisión al
discutirse al/unos artículos de la ley
de Arrendamientot de fincas rústicas.
Como consecuencia de estas dos con-
ferencias, el presidente del Consejo
convocó a una reunión, que se cele-
bró inmediatamente en el despacho
de ministros del Congreso, a los se-
ñores Viñuales, ministro de Hacien-
da ; Sánchez Roman y Feced.

Reunión de la minoría socialista.
Ayer tarde se reunió la minoría

parlamentaria socialista. Al terminar,
el camarada De Francisco facilitó la
siguiente referencia:

«Los representantes de la minoría
en la Comisión de Agricultura dieron
extensa cuenta de su actuación en es-
tos días, y especialmente ayer y hoy.
La minoría ha aprobado esta actua-
ción sin ninguna clase de objeciones
y ha autorizado plenamentte a sus re-
presentantes en la Comisión de Agri-
cultura para el caso de que fuera ne-
cesaria una nueva gestión con objeto
de llegar a un acuerdo en cuanto a
la aprobación de la ley de Arrenda-
mientos de fincas rústicas.

Se examinaron algunos casos de in-
compatibilidades, autorizándose al ca-
marada Ruiz Lecina para que pre-
sente varios votos particulares.»
Reunión de la Comisión parlamenta-

ria de Agricultura.
Ayer, a las diez y media de la ma-

ñana, se reunió la Comisión de Agri-
cultura. Terminó a las dos menos
cuarto de la tarde.

El compañero Martínez (Lucio)
dijo a los informadores que la Co-
misión había continuado estudiando
el articulo 7. 9 y que se habían pre-
sentado varios votos particulares:
uno que sostiene el señor Feced y
Otro el señor Lara. También hay uno
suyo, que firman el señor, Ventosa y
el señor Sarmiento.

Enterado por los periodistas de las
quejas del señor Casanueva, dijo que
no había razón para ello purque no
es exacto que el jefe del Gobierno
haya dicho que estaba aprobada la
fórmula, sino que ésta fue examinada
en consejo de ministros, dando cada
uno su parecer y dejándolo a la reso-
lución de la Comisión.

Petición de mejoras para Mérida.
El alcalde socialista de Mérida,

compañero Nieto, acompañado por el di-
putado por Badajoz Celestino García,
visitaron al ministro de Instrucción
pública para solicitar la creación de
un Instituto de Segunda enseñanza en
Mérida. El ministro accedió a la pe-
tición y comenzará a funcionar dicho
centro docente en el próximo curso.

También solicitaron del señor Bar-
nés que se proceda al aislamiento del
arco de Trajano de Mérida, a cuyo
efecto habrá de ex-propiar el Estado
las viviendas que están construidas en
as inmediaciones del Arco.

Igualmente gestionaron la habilita-
ción de terrenos en la sierra de Avila,
para llevar colonias escolares de la ciu-
dad emiretense.

Los visitantes salieron favorable-
mente impresionados de las gestiones
cal izadas.
Reuniones parlamentarias para hoy

y mañana.
Hoy se celebrarán en el Congreso

as siguientes reuniones:
A las doce de la mañana, la mino-

Terminada la sesión, el camarada
Bestelro dijo a los periodistas

—En virtud de la proposición
Incidental aprobada en la sesión de hoy,
mañana, a primera hora, continuará
la discusión de los dictámenes de la
Comisión de Incompatibilidades,
creo que brevemente quedará resuelta
esta cuestión. Después reanudaremos
la discusión del proyecto de Arrenda-
mientos de fincas rústicas, y es posible
que a última hora se ponga a debate
una interpelación del señor Solazar
Alonso sobre enlaces ferroviarios.

Porlos ministerios
EN GUERRA

Visita de unos camaradas de la Fede-
ración de Artes Gráficas.

El presidente del Consejo recibió
ayer en el ministerio de la Guerra la
visita del general inspector de Cara-
bineros, señor Del Moral; .general
Ruiz Trillo, coronel del regimiento
de carros de asalto número 2, ceño:.
Trillo; literato suramericano señor
Dos Paseos; gobernador civil de Bar-
celona, señor Suárez Infiesta, dipu-
tado señor Ballester, señorita Concha
Alfalla, señor Doporto, coronel Ol-
mos y a una Comisión de la Federa-
ción de Artes Gráficas, que fué a pe-
dir al presidente algunas medidas de
Gobierno que alivien el paro en el
ofició, entre otras, que las imprentas
oficiales no estén servidas por mili-
tares, sino por personal civil.

Juicios de "L'Opinió"

Una protesta contra el
señor Carrasco Ford.guera

BARCELONA, e.—«L'Opinió» di.
ce : «Por diversos ciudadsinos de iz-
quierda republicana de Cataluña se
ha cursado un telegrama de protesta
al camarada Besteiro, presidente de,
Parlamento de la Republica, y otra
al señor Santalo jefe de la minoría
de izquierda, contra la atoitud que, se-
gún los firmante-, adoptó el señor
Carrasco en determinado acta, en el
que un grupo se manifestó contra la
República y la Generalidad de Cata-
luña, a pesar de que su investidura de
diputado la consiguió gracias a los vo-
tos de la «Esquerra». Termina el te.
legrama pidiendo que el citado señor
sea descalificado c o rn o repesentana
de la Cataluña liberal, que estima la
República y la autonomía.»---(Febus.)



tivos más nobles de mi conciencia,
estrangulando implacablemente cual-
quier estímulo subalterno nacido de
los agravios que yo pueda haber re-
cibido durante el tiempo de mi ges-
tión.

Creo en inminente peligro de fra-
caso la sustitución de la enseñanza
religiosa. Y porque lo creo así, lo
denuncio :públicamente ante la con-
ciencia republicana y socialista de mi
país. ¿ De dónde extraigo esta creen-
cia ? No, ciertamente, de las dificulta-
des que el problema tenga. He dicho,
y continúo diciendo hoy, que la sus-
titución es posible; que es posible en

el plazo brevísimo señalado por lee
Cortes ; que basta y sobra para t'ea-
lizarla con fe y con decisión. Pero
esto, fe y decisión,- es justamente lo
que falta en el ministerio de Instruc-
ción pública. La más grave dificultad
con que yo he luchado ha sido la iner-
cia, la indiferencia ministerial y, en
ocasiones, hasta la resistencia a faci-
litarme los medios indispensables pa-
ra planear y realizar la sustitución
oportunamente. Me resisto a creer
— y lo declaro con toda nobleza — que
el señor Barnés sea, en lo íntimo de
su alma, contrario a la aplicación de
la ley de Congregaciones a la ense-
ñanza confesional. Pero declaro igual-
mente que no le tengo por hombre
que sienta el minimo de entusiasmo
indispensable para realizarla.

Sería una petulancia infantil y ri-
dícula que yo me creyera el único
hombre capaz de hacer desde la Di-
rección general de Primera enseñan-
za lo que las circunstancias deman-
dan. Tengo conciencia clara, por el
contrario, de que es posible, y, más
que posible, fácil, encontrar una do-
cena de personas capacitadas y acti-
vas, que sientan tan profundamente
corno yo el problema fundamental de
la República. Pero afirmo, en la se-
guridad absoluta de no equivocarme,
que los esfuerzos y los trabajos me-
jor intencionados habrán de estrellar-
se forzosamente contra la falta de
preparación, la carencia de entusias-
mo y la estructura política del señor
Barnés. Afirmo más, y es que tengo
por muy difícil que un director gene-
ral, con sentido de su responsabili-
dad y con sentimiento hondo de su
decoro, pueda plegarse al papel des-
airado que el señor Barnés, equivo-
cándose del todo, ha pretendido asig-
narme en el tiempo que he convivido
con él. Admito que su Inexperiencia
de los cargos públicos sea la que le
haya conducido a creer que un direc-
tor general es un criado y que un mi-
nistro es un hombre omnipotente. Ad-
mito también gustoso que la expe-
riencia de lo acontecido conmigo le
haya servido de enseñanza saludable.
Pero si así no fuera, no es fácil ni
posible encontrar quien pueda servir
el cargo que yo he dejado con toda
dignidad política y personal.

Federico LA N D R OVE

• 41,

—"IAlemania, _cles,piertal" q Aolqiggss progresado; es que
~as joiSawitk,
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LA EXPLICACIÓN DE UN LEMA, por Arribas
Ayer fué ejecutado en Hamburgo el primer conde-

nado a muerte, por el procedimiento del hacha.

Editoriales 
Paradoja: Un &cal-

le procesado y un

patrono absuelto :: 
En el mes de septiembre de 1931,

y para resolver un conflicto momen-
táneo de trabajo, el gobernador civil
de Granada, convocó a una reunión
a varios alcaldes y presidentes de
Sociedades obreras del distrito de lz-
nalloz, de cuyo acto se levantó acta,
cediendo parte de unos términos mu-
nicipales a otros pueblos que los ne-
ceeitaban a los efectos del trabajo.

Pasado este momento, la Alcaldía
de Piñar, representada por Rafael Ex-
pósito, considerando que aquel pacto
no podía tener el alcance que los be-
neficiarios, y sobre todo por el pa-
trono don Pedro López Hurtado, se
le quería dar, ordenó a éste, en uso
de las facultades que le otorga la ley
de Términos municipales, que en las
faenas de su cortijo de «Telera» no
utilizase obreros forasteros, y como
no hiciera caso de las órdenes ema-
nadas de las Alcaldía, ésta se vió
precisada a imponerle unas multas,
contra cuya resolución, en lugar de
emplear el procedimiento administra-
tivo, acudió con una denuncia al Juz-
gado de instrucción; y he aquí pro-
cesado al alcalde, porque la Sala de
lo criminal de Granada estimó que
había cometido un delito de prevari-
cación por no haber respetado aquel
pacto y desobedecido al gobernador,
que a la sazón ordenaba una cosa
Contraria a derecho, y en tal virtud
la Sala ordenó el procesamiento; y
como toda ilegal injusticia trae apa-
rejada una inmediata reparación, ésta,
;tinque sea espiritualmente, la dió d
ministerio de Trabajo en el siguiente
caso:

En la reunión al principio aludida
se cedió el cortijo de «Poloria», tér-
mino de Iznalloz, al Municipio de
Dehesas Viejas como ya queda di-
cho, a los efectos del trabajo. El pa.
trono, doña María Osorio Titos, uti-
lizó obreros que no eran de Dehesas
Viejas, y el alcalde de este pueblo,
obrero y socialista, apoyándose en el
acta referida, multó al patrono men-
cionado, el cual recurrió al ministe-
rio de Trabajo, absolviéndole éste (le
la multa impuesta, fundando su re.
solución en el siguiente consideran-
do: «Que, desconocedor este minis.

terio de la cesión al Ayuntamiento ce
Dehesas Viejas, para los efectos del
trabajo, de Polorla y otros cortijos
de Iznalloz, si dicha cesión se verifi-
có con anterioridad al decreto de 28
de abril de 1931, lo dispuesto en éste,
en cuanto a la preferencia de obreras
locales, anuló aquélla, y si lo fué pos-
teriormente, debió ser regulada con
arreglo a los preceptos terminante-
mente estampados en el mismo, o
bien Mediante la concesión para am-
bos términos de las intermunicipali.
dades que autoriza el artículo 4. 9 del
decreto de 12 de septiembre de 1931
' De donde resulta que los hombres
de derecho interpretan éste en senti-
do desfavorable para un obrero

pesino que sus compañeros han que-
rido que sea elevado a la Alcaldía de
Pifiar, mientras que los hombres de
blusa que, por su talento y trabajo,
se han capacitado para ser elevados
al cargo de responsabilidad que ocu-
pan, inspirándose en principios de ab-
soluta justicia y sin sopesar para sus
resoluciones el favorecer a la clase de
donde procede, interpreta ese misma
derecho en sentido favorable para un
patrono. He aquí dos conductas bien
distintas. Pero, mientras tanto, el
alcalde de Pifiar, camarada Rafael Ex-
pósito, sigue procesado y suspenecs.
Acaso fuese esto lo que se buscaba.

La voluntad de opinión
Entre las últimas afirmaciones po-

líticas que ennoblecieron la figura
sincera, equivocada o no, de don Jo-
sé Sánchez Guerra, destaca aquella
dedicada a los monárquicos ciegos y
empedernidos que creían y propaga-
ban la estolidez de que España no
sería nunca republicana: «No digáis
eso jamás. España, si quiere, será
republicana, y vosotros no lo podéis
impedir.»

Era esto ni más ni menos que un
expreso acatamiento a la voluntad
nacional. España podrá ser lo que le
dé la gana, porque es dueña de su vo-
luntad. Y decir lo contrario es con-
tradecir y negar la personalidad de
España, la mayoría de edad de Espa.
ha, Para (seer en una conveniencia de
familia, más o menos absolutista,
vinculada en el afán de permanenda
de una dinastía. Es necesario, por
lo menos, a u-aves de todas las vici-
situdes y todos los golpes de Estado
de la Historia, dejar una cosa intac-
ta: la voluntad suprema de un pue-
bla a torees- el rumbo de su vida y
de su marcha cuendo lo juzgue con-
veniente. Este reconocimiento no es
más que un viejo positulado democrá-
tico que, sin perjuicio de sise antece-
dentes políticos, pudo hacer un liberal
conservador, en las postrimerías del
régimen monárquico.

En contra de ello está la excesiva
y desconsiderada confianza en los há-
bitos tradicionales del pueblo. Con-
fianza que sustenta el más desconso-
lador de los escepticismos. Parece que
le dice al pueblo: no te empeñes en
segsdr rutas nuevas ; tú, a lo tradicio-
nal, y gracias; la legislacion  amplia,
libre 7 generosa no se ha hecho po

-rte
Aquel reconocimiento de don José

Sánchez Guerra parece un juicio de
don Quijote de la Mancha cuando ha-
blaba en cuerdo; esto ea, un juicio
excelso sobre la realidad tangible, un
juicio enaltecedor de la opinión del
pueblo. Ea contra de él, la contempo-
rización blandengue y de «sentido ce-
erníre, del bachiller Sansón Carrasco.
El bachiller ee el prototipo del

espírituconservador quese poyaen todas
Oble§dMém Z	 preficiA*

del enemigo; que no le puede deber
nada a su valor positivo porque care-
ce de él y vive de la negación ajena.

A esta pobreza espiritual, nada más
que a esta pobreza, constriñe un edi-
iorial «Ahora». Complicado con otro
de «La Epoca». ¡ Qué par de mozos
para el sentir de España! Para el
sentir actual, que es el único sentir.
El otro, el viejo, el sentimiento que
pudo ser actual y vivo hace ya cua-
renta años, no tiene voto, no debe te-
nerlo, en estas luchas da hoy, cuya
victoria ha de ser para mañana. ¡ Qué
dmpeno el de estos viejos en que su
chochez sea la norma del porvenir!
No se dan cuenta del mal pelo que
hemos echado con ella cuando fué ac-
tual, cuando no estaba mandada re-
coger. ¡ Qué será ahora!

Y la tesis no es más que la que
puede reflejar la risa de conejo, de
viejo conejo vivo, más fogueado de
todos los políticos ojeos, del ex conde
de Romanones. ¡ Qué romántico de
las ideas! El travieso ex conde, cuya
mayor actividad política fué la factu-
ra de tanto obispo analfabeto, recuer-
da cámo por su decreto se establedó
que no debía enseñarse el catecismo
en las escuelas públicas a aquellos
niños cuyos padres manifestaran el
deseó de apartar a su prole de la en-
señanza confesional. ¡Gran elareja-
da sobre esta «liberal» disposición del
conde! Y nadie se acogió a la excep-
ción. Nadie. He aquí, según «La Epo-
ca') y «Ahora», una lección : •epleta de
enseñanzas. Nadie quería dejar ce ser
cristiano.

Y nosotros decimos; ¡ Naturalmen-
te! Como que la disposición del con-
de no era más que un timo a la con-
ciencia liberal ; como que no era más
que letra muerta en la ((Gaceta».
¿Porque el pueblo era tan buen cris-
tiano que no podía dejar a sus hijos
sin doctrina? Nada de ese. Porque la
disposición miniserial no les quitaba
un ápice de influencia a los párrocos;
porque no prohibía la intromisión de
la Iglesia en la vida civil; porque no
eliminaba el predicamento de las ins-
tituciones religiosas ; porque dejaba
«al laico» enfrentado con todos los
intereses mangoneados por el catoli-
cismo. Porque esa libertad, dejando
todo poder coercitivo a la influencia
católica, era una burla liberal del tra-
vieso ex conde. ¡Como tantas otras
burlas liberales!

Atengámonos a una nueva disposi-
ción. Es reciente, y autoriza a los pa-
dres católicos para que en ciertas es-
cuelas fundacionales puedan pedir
fuera de las horas oficiales de clase y
sin perjuicio de las otras enseñanzas,
que a sus hijos se les enseñe la doc-
trina cristiana. Esto sí que es más
liberal; esto sí que es más justo y
más sincero que la habilidad romano-
nesca. El que quiera, sin perjuicio de
los demás, que aprenda la doctrina.
¿Y por qué no? Pero con todo, ha-
brá que dar la cara. Fuera de los ca-
paces de hacer política con todo, ve-
remos cuántos vecinos se acogen a
esa orden liberal de la República.

Y en cuanto al concepto de la yo.
luntad nacional, atengámonos al cri-
terio de Sánchez Guerra. España po-
drá ser lo que le dé la gana, con tal
de que le dé la gana: republicana,
laica o confesional. Eso es lo demo-
crático y lo honrado. Lo falaz, lo aon.
vencional, lo artero, es pensar con
Romanones, «La Epoca» y «Ahora»,
que España será siempre, por fatali-
dad, lo que quieran la tradición y los
egoístas del capital y los ideales de
munición. No, no. Por decoro de Es-
paña, debemos pensar que ésta será
lo que -le dé la gana. Incluso anticle.
rical y antijesuíta. Que es donde le
duele.

Antes de terminar esta exposición
sucinta de las causas que me han lle-
vado a la dimisión del cargo de di-
rector general de Primera enseñan-
za, creándome un estado de absoluta
y manifiesta incompatibilidad con el
señor Barnés, quiero aludir a un he-
cho que no me parece lícito silen-
ciar, porque con él se prueba que, de
no haberse producido el nada ejem-
plar incidente de Málaga, los días de
mi permanencia en la Dirección es-
taban, de todos modos, contados. Me
refiero a los cursillos de selección pa-
ra ingreso en el Magisterio nacional.
El artículo 2.° del decreto que autori-
zó su convocatoria dispone que la Di-
rección general sea quien haga direc-
tamente los nombramientos de las
personas que han de formar las Co-
misiones calificadoras provinciales. A
este menester venia dedicándose en la

Direccion general la más cuidadosa y
aceotuada atención. Las dificultades
a vencer son muchas. Por una parte,
condiciones de moralidad inexcusa-
bles, en evitación de gue puedan es-
tablecerse enlaces entre las Acade-
mias preparatorias y las Comisiones
que tengan a su cargo la calificación.
Por otra parte, competencia recono-
cida en los designados, necesaria
siempre, pero más necesaria ahora que
nunca, porque en estos cursillos que
yo he convocado la explicación de las
lecciones teóricas correrá exclusiva-
mente a cargo de los cinco vocales de
la Comisión provincial, y estos cinco
vocales han de sumar, por tanto, la
competencia científica suficiente para
que quede garantizado el interés de
los cursillistas y el interés de la Ad-
ministración. Independencia politica
en les tribunales, neutralidad más
bien, para que, so pretexto de defen-
der la República — tópico tras el cual
se escudan hoy concupiscencias y
apetitos personales muy destacados —,
no baste disfrazarse de republicano o
de socialista para asaltar, sin mere-
cerlo, el escalafón del Magisterio na-
cional.

Con estas precauciones y con otras
de carácter más secundario —
ejemplo, la de poner en cuidadosa ob-
servación a los que buscan todo gé-
nero de recomendaciones para ser
nombrados — venía yo formando, co-
mo era mi deber, los tribunales

seleccionadores. Al regresar de Málaga
el día 27, dimitido ya mi cargo, me
encontré con la sorpresa de que el se-
ñor Barnés, durante mi ausencia, des-
eonociendo la facultad que a mi rae
otorgaba el decreto de convocatoria;
habita comenzado a intervenir la de.
sigilación de vocales. Siendo yo el res-
ponsable de esas designaciones, nece-
sitaba la garantía personal de poder
soslayar un gravísimo peligro, (Me-
to de toda mi preocupación en este
asunto; es, a saber: que los partidos
politicos de las distintas provincias
— y ni siquiera los partidos políticos,
sino una o varias personas interesa-
das e irresponsables que invocan li-
geramente el nombre y la autoridad
de los partidos — hiciesen a su gusto
la designación de jueces, invocando,
claro es, la defensa de los intereses
republicanos ; pero buscando quizá la
formación de tribunales afectos a los
intereses privados de familiares o
amigos actuantes, o la protección a
tal o cual Academia preparatoria pro.
vinciana. Yes no hubiera podido, .en
modo alguno, allanarme a que se me
privase arbitrariamente de una facul-
tad que me había sido conferida por
un decreto de la República, ni tam-
poco a poner mi firma — que con ella,
y no con la del señor Barnés, habrían
de aparecer los nombramientos en la
«Gaceta» — al pie de unas designa-
ciones que yo no había hecho; pero
cuya responsabilidad aceptaba. Por-
que cuando un ministro no está con-
forme con la facultad que un decreto
confiere a un director general, y cree
que es a él, al ministro a quien corres-
ponde ejercerla, tiene un camino nor-

* *

EL SOCIALISTA se pregunta, con
justificada y plausible preocupación,
si en el fondo de estos incidentes la-
mentables apunta algún peligro serio
para el cumplimiento de la ley de
Confesiones y Congregaciones religio-
sas; si la nueva politica enseñoreada
del ministerio de Instrucción pública
es una garantía para el laicismo es-
colar, o si, por el contrario, hay que
poner en guardia a la democracia re-
publicana y socialista contra el posi-
ble derrotismo de los elementos din.
gentes. A esas preguntas me propon-
go contestar escuchando los impera-
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EscuelaSocialista
de Verano

Segundo año.
Torrelodones.

JUEVES 10 DE AGOSTO
A las diez, curso municipa-
lista : «Modernas corrientes
urbanísticas», por Francisco
Azorín.
A las doce, curso de propa-
gandistas: «El movimiento
obrero y socialista en Espa-
ña», por Wenceslao Carrillo.
A las seis, curso de propa-
gandistas: «Situación econó-
mica de la sociedad después
de la guerra europea», por
Valeriano Casanueva.
A las diez de la noche, curso
de propagandistas: «El paro
en España y en el mundo y
estadísticas de paro» (con
cine hablado), por Carlos de

Baráibar.

VIERNES 11 DE AGOSTO
A las diez, curso municipa-
lista: «Los Municipios rura-
les antes de la Reforma agra-

ria», por Lucio Martínez.
A las seis, curso de propa-
gandistas: «Fascismo y na-
cionalsocialismo», por Fer-

nando de los Ríos.
A las diez de la noche, curso
municipalista: «Problemas sa-
nitarios de los Municipios ru-

rales», por Luis Prieto.

SABADO 12 DE AGOSTO
A las once, curso municipa-
lista: «Relaciones del Muni-
cipio con el Estado» (segun.
da lección), por Jerónimo Bu-

geda.
A las seis, curso de propa-
gandistas: «Posiblilsmos so-
cialistas en la democracia»,
por Francisco Largo Caba-

llero.

DOMINGO 13 DE AGOSTO
A las once, en la Casa del'
Pueblo de Madrid: Mitin de
clausura: Antonio Cabrera,
director de la Escuela; An-
drés Ovejero y Mariano Rojo,

que presidirá.

El día 21 de agosto, en la misma
sala del palacio de la Mutualidad
donde se ha reunido la Sección fran-
cesa de la Internacional Obrera, se
verificará una Conferencia extraordi-
naria o, si se prefiere, un Congreso
restringido de la Internacional Obre-
ra y Socialista, y dicho de otro modo,
según la expresión inexacta y corrien-
te, la Segunda Internacional,

micha Conferencia habla sido deci-
dida y el orden del día fijado desde
el verano de 1932, cuando el Ministe-
rio prusiano de Otto Braun, negado
por el sufragio universal, se dejaba
desalojar sin resistencia por cuatro
hombres y un subteniente de la
Reichswehr.

El fracaso de la política del «mal
menor» de la Socialdemocracia ale-
mana y, de un modo general, la uni-
versal inversión de las tablas de valo-
res políticos y sociales, resultante de
la desgracia y de la descomposición
del régimen capitalista, debía llevar
necesariamente al Socialismo interna-
cional a proceder a una autocrítica y
a una autorrevisión, si no de sus prin-
cipios, por lo menos de su táctica y
de su estrategia.

El orden del día de la Conferencia,
que debió haberse celebrado en la pri-
mavera pasada, y dadas las referi-
das condiciones, se fijó del modo si-
guiente:

1. 0 La actitud de la Internacional
en el caso de que, a pesar de sus es-
fuerzos, llegue a estallar la guerra,
una guerra general.

2.'s El problema de la unidad de las
fuerzas obreras, cuya escisión después
de la guerra ha tenido en todos los
paises consecuencias nefastas para el
Socialismo.

3. 0 La cuestión de la toma del po-
der, que antes no tenía más que un
interés lejano, pero que hoy se plan-
tea, en una lucha de velocidad entre
el fascismo y el Socialismo o el co-
munismo, de una manera dramática-
mente actual.

Desde luego subsiste ese orden del
día; pero desde el aplazamiento de la
Conferencia al mes de agosto, los
sucesos de Alemania han adquirido
un sesgo tal que todas las demás pre-
ocupaciones han pasado a segundo
término. Ha habido el triunfo de
Hitler; ha habido la contrarrevolu-
ción racista con monstruosos retor-
nos atávicos a la barbarie; ha habido
la catástrofe de la Socialdemocracia,
catástrofe material evidentemente,
pero de la que desde el primer mo-
mento ha podido preguntarse si no
era también — cosa que hubiera sido
peor — una catástrofe moral irreme-
diable.

En tales condiciones, no es dudoso
que en París se hable principalmente
de esas cosas: de la táctica y de la
estrategia de los partidos socialistas
ante los avances del fascismo y del
racismo '• de los medios adecuados pa-
ra combatir la peste parda o negra,
y, como cuestión principal, de la que
en estos momentos domina sobre to-
das las demás: la cuestión de saber
si, en su esfuerzo por la conquista
del poder político, los partidos socia-
listas — en los países donde la demo

Cracia no ha sido suprimida — deben
permanecer fieles a los métodos

democráticos 9, por el contrario, tomar
algo de los métodos de fuerza, de to-
ma insurreccional del Poder, de que
los bolchevistas fueron los primeros,
en 1917, En dar el ejemplo.

Puede decirse que las discusiones
del reciente Congreso de la Sección
frapcesa de la Internacional Obrera
han sido el prefacio del debate.

Se ha hablado mucho de él, no sólo
en Francia, sino en la prensa burgue-
sa de todos los países. Antes del Con.
greso se prevera y se esperaba, en loe
medios conservadores, que le plan-
tearía la escisión desde el primer mo-
mento. Luego @e han pontentade con
decir, desfigurando una frase de Re-
naudel, que entre la mayoría del gru-
po parlamentario socialista y la ma-
yoría del Partido existía desde ahora
una escisión moral. Añádese que en
todo caso, y muy en breve, las diver-
gentes tacticas que se han manifes.
tado en el Congreso apareeerán como
irremediables y producirán, tarde o
temprano, la dislocación de la Sec-
ción francesa de la Internacional
Obrera.

Pero quienes, como nosotros, he.
mos asistido al Congreso de París,
podemos decir con toda sinceridad
que nuestra impresión ha sido muy
distinta.

Es Innegable que en algunos mo-
mentos la actitud tumultuosa de las
tribunas, las marejadas de pasión que
surgían en la asamblea, los choques,
a veces dramáticos, de acusadas per-
sonalidades, no amortiguados, como
otras veces, por la presencia de una
fuerte representación obrera, nos ha-
cia recordar, a los militantes de fue-
ra, que estábamos en el país de la
Convención nacional, tan dividida en-
tre sí y tan unida contra el enemigo.

Sin embargo, dos cosas han sobre-
salido en todos los discursos y en te
das las actitudes, ya se trate de Paul
Faure, de León Blum, de Auriol o de

Renaudel. En primer lugar, la adhe-
sión de todos, y con igual fervor, a
la Internacional. En segundo lugar,
el hecho, observado por todos les so-
cialistas de los demás países presen-
tes en el Congreso, de que entre los
líderes de las principales tendencias
no versaban los desacuerdos sino en
cuestiones de táctica, muy graves y
a veces muy irritantes: las mismas
que habrán de discutirse en la Confe-
rencia de agosto. Sobre los princi-
pios, por el contrario, no hay diver-
gencias serias, salvo en las extre-
mas.

Si se trata, en efecto, del derecho
de legítima defensa de un pais víc-
tima de una agresión I de apelaciones
el romanticismo de las barricadas en
la lucha contra el fascismo y en fa-
vor de la democracia, no concedida,
como el sufragio universal de Bis--
marck, sino conquistada por el es-
fuerzo del proletariado, Paul Faure
no habla de modo distinto que León
Blum, ni León Blum que Vicente

Auriol¬ o que Pedro Renaudel.
¿ ()mere decir esto que, acerca de

los aiversos puntos, dentro de la Sec-
ción francesa de la Internacional
Obrera, sea comple:a la unanimidad,
por ejemplo, de Marquet y de Mar-
ceau pivert? No lo pretendo en modo
alguno.

No eran pocos los insurreccionistas
a lo Blanqui que oían, con sorpresa
quizá, a Paul Faure declarar que el
blanquismo, la política de los golpes
de mano insurreccionales, había ca-
ducado.

Por otra parte, se ha visto en el
Congreso de París resucitar en la per-

sona de Marquet, y con el prestigio
de la Impresionante elocuencia de
Marquet, no diré el millerandismo
--- seria mortificante para Marque —,
sino lo que al día siguiente del me-
morable discurso de Millerand en
Saint-Mandé $e llamó el Socialismo
reformista frances

Contar, para la conquista del Po-
der, con la acción exclusiva o prepon-
derante del sufragio universal; redu-
cir el Socialismo a la estatización de
algunos monopolios industriales de
hecho ; proseguir esa acción econó-
mica y política ante todo «en el plano

nacional»; tal es, despojada de orna-
mentos oratorios y de algunas citas
rituales del formulario de la carta de
unidad, la tesis que se ha oído des-
arrollar en un Congreso socialista,
no ya en 1900, sino en 1933.

Añadamos algunos llamamientos,
un poco inquietantes en boca de un
socialista, a la colaboración de las cla.
ses y a la restauración del orden y
de la libertad. Pero, ¿qué orden, pre-
guntamos, y qué libertad ?

León Blum manifestó inmediata-
mente su (-espanto». Luego expuso
sus razones, tanto en el Congreso co-
mo en sus artículos de «Le Populai-
re», porque es un hecho grave segu.
ramente — aun cuando se trate de un
caso aislade o poco menos ese re-
pliegue en PI plano nacional, compli-
cado con colaboracionismo, en un
partido de lucha de clases, que por
definición no puede ser sino una Sec-
ción de la Internacional.

Tampoco es dudoso que en la Con-
ferencia de agosto se reproduzca ese
débate, pero entonces en el plano in-
ternacional.

De todos los peligros que engendra
el fascismo, esa forma exasperada y
patológica del nacionalismo no está
solamente en el orden de los hechos;
pero en el orden del pensamiento es
uno de los peores, sin duda alguna,
la fascinación que ejerce sobre algu-
nos espíritus, aun en los medios de-
mocráticos y socialistas.

Se le ha visto en el Reichstag,
cuando Hitler, disfrazado de pacifis-
ta, pudo desarrollar un programa de
política nacional — «Deutschland übet
alles» — sin que los diputados socia-
listas presentes se negaran a asentir a
él. Pudo entreverse también en Paris,
y no es de extrañar que después del
discurso de Marquet hubiera militan-
tes, irritados e inquietos, que califica-
ran su discurso de «nacional socia-

Por otro lado, hasta loe métodos
del fascismo y del racismo, que ira-
ponen poi la fuerza bruta dictaduras

lista».

de minoría, han encontrado socialis-
tas dispuestos a acudir o ellos en sen.
tido contrario. Como dijo Nietzsche:
((as fuerza de contemplar el monstruo
acaba uno por convertirse en mons-
truo también.»

Mussolini ha triunfado. Pilsudski
ha triunfado. Hitler ha triunfado.
¿ Por qué no habíamos de obrar ro.
mo ellos? ¿ Por qué, cuando en los
países de democracia amenaza el fas-
cismo, no se intenta ganarle por la
mano? ¿ Por qué, en la orgía de loe
triunfos de la fuerza, no había de re.
currir también el Socialismo a la fuer-
za como hicieron los bolchevistas en
1917?

No cabe duda que eits los actuales
momentos se halla planteada la cuete
tión, entre los elementos jóvenes so.
bre todo, en los partidos socialistas
de todos los países. Pero también es
evidente que la cuestión no puede ser
resuelta de una manera simplista,
mediante un sí o un no, tanto en In-
glaterra o. en Francia como en Italia

democracia debe ser
o o en alemania

defendida allí donde subsista ; que el
proletariado, en tanto tenga medios
para ello, debe obtener por los medios
legales cuanto pueda rumor de ellos;
que la democracia socialista se nega-
ría a sí misma si renunciara volunta.
riamente al empleo de los métodos
democráticos, eso, tenemos la firme
convicción de que los socialistas, en
u inmensa mayoría, están conformes

en admitir.
no implica

E implica 
ni cretinismo 

par.

Jamentario ni confianza ilusoria en el
respeto a la legalidad burguesa por
la propia burguesía el día en que se
sienta seriamente amenazada, ni re-
nunclación pasiva al empleo de otroe
medios contra partidos o contra regi.
menes basados en el empleo de la

fuerza. Muy al contrario. «Principiis
obsta.» La democracia socialista no
tendría perdón si, después de tan se-
rias lecciones, se dejare adelantar o
sorprender. En cuanto se descubran
loe brotes del fascismo hay que aplas-
tarlos antes de que medren.

En los momentos agitados en que
nos hallamos hay por doquiera gér-
menes emponzoñados contra los cua-
les se impone una enérgica profilaxis.

Tal será la preocupación dominan.
te en nuestra próximo Conferencia in-

Emilio VANDEVELDEternacional

La Dirección general de 	 PrimerA enseñanza

Juicios sobre la politica que
sigue el actual ministro

Reflexiones

Ante la próxima Conferencia
socialista internacional

En la Casa del Pueblo

Aniversario de la
huelga del 17

Mañana, viernes, a las siete de la
tarde, organizado por la Juventud
Socialista, en el salón teatro de la
Casa del Pueblo, se celebrará un acto
en conmemoración de la huelga de
agosto de 1917, en el que tomarán
parte los camaradas Carlos Hernán-
dez, Ramón Lamoneda y Andrés Sa.borit

Ampliando una obra
•~••••••••n

En breve se inaugurará
en Asturias una  Escuela

Socialista de Verano
OVIEDO, g.—Dentro de unos días

se inaugurará la Escuela Socialista
de Verano en la cumbre del Monte
Naranco. En el acto inaugural habla-
rán los camaradas Pradal, sobre «Ur-
banismo y Socialismo», y Fabra Ri-
bes, sobre «Cooperativismo». — (Fe.
bus.)

Por el traslado de un
cabo de la guardia civil

Nos ha visitado una Comisión de
camaradas de Santa Cruz del Retamar
(Pro v incia de Toledo) venidos a Madrid
para protestar ante el ministro de la
Gobernación contra el proceder des-
cabellado del cabo de la guardia civil
en aquel puesto. Según informes de
nuestros camaradas, el citado indivi-
duo, al margen de los demás guardias
civiles del puesto, que se limitan a
cumplir con su deber, se orienta en
toda su actuación por dos o tres ele-
mentos caciquiles del pueblo, que se
han propuesto deshacer la organiza-
ción obrera y no transcurre día sin
que coloquo en graves conflictos a
nuestros camaradas.

Se han elevado multitud de instan-
cias a los Poderes públicos pidiendo
su traslado. Hace tres días, por un
motivo baladí, el cabo de referencia,
excitado por las protestas; mandó dis
parar contra el pueblo a la fuerza a
sus órdenes, no sucediendo nada, por
fortuna, gracias a la serenidad de
nuestros compañeros y a la previsión
de leg demás guardias, que son los
primeros que se encuenten en una si-
tuación violenta con el jefe del puesto.

El cabo aludido no se recata de
amenazar a nuestros compañeros con
su decidido propósito de acalagr con
el Socialismo ea el pueblo. Esto ha
impulsado a los camaradas a desta-
carse a Madrid en afán da lograr del
ministro de la Gobernación el trasla-
do del cabo a otro puesto.

I.es deseamos éxito en sus gestio-
nes. Al mismo tiempo apercibimos al
señor Casares Quiroga de la necesi-
dad c,ue hay de corregir este caso, que
puede llegar a producir un día de lu-
to en el pueblo de Santa Cruz del Re-
tamar.
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La revolución mejicana

Se restituirán terrenos
alas comunidades agra-

rias
CIUDAD DE MEJICO, 1.—Se ha

publicado un decreto por el cual se
restablece la disposición del ex presi-
dente Pascual Ortiz Rubio, en la que
se determinaba un plazo fijo para pe-
dir la distribución y restitución de te-
rrenos a las comunidades agrarias. El
nuevo decreto restablece el poder y
derecho de las comunidades rurales
para pedir la restitución de terrenos
de acuerdo con la ley Agraria. Tam-
bién permite a loe Comités agrarios
locales su funcionamiento de nuevo
E/ restablecimiento de la disposición
obedece a numerosa* • hechas
en tal setsládef--(United Press)

mal a seguir': proponer al Consejo
de ministros la modificación oportuna
del decreto. Y cuando un ministro es-
tima que el director general no es
digno de su confianza, tiene otro ca-
mino expedito : pedirle la dimisión. Lo
que un ministro no puede hacer es
privar a un director general de las
facultades que un decreto de la Repú-
blica le concede.

Llevo muchos años sirviendo la po-
lítica activa de mi Partido. Las cir-
cunstancias me han puesto en el
trance de desempeñar cargos muy di-
versos. No había visto jamás lo que
en el ministerio de Instrucción públi-
ca acabo de ver y que tan grave me
parece para el crédito y la salud de
la República.

Los monárquicos en
los ministerios

Se nos ruega la reproducción de la
siguiente nota

((El exceso de legalidad en que se
desenvuelve la actuación de los go.
bernantes de la República ha permi-
tido la pentinuadón, como embosca-
dos, en cargos de los ministerios,
aun en los de más confianza, a los
servidores del antiguo régimen.

En estos tiempos en que aires fas.
cistas se dejan sentir en la política
española, creemos que le debe pro-
curar alejar de los cargos de respon-
sabilidad y confianza aquellos indivi
duos que por su historia y actuación
presente hacen sospechar que en día
no lejano puedan intervenir en apoyo
de un nuevo estado de cosas, usando
de medios que la candidez de loe repu-
blicanos lee ha hecho depositario,.

Llamamos la atención del ministro
de Estado para que. usando de cuan-
tos medios tiene a su alcance, procu-
re averiguar las Inciense, en Biarritz
y París de un ex conde Torrellano,
funcionario del Ministerio de SU car-
go, que gozó en tiempos del antiguo
régimen ce la confianza del e'

monarca¬, y que en la actualidad, poleedue
de una cuaroiosa !arteria, n'arlas V e-
ce s sigue eatipanda su car-
go en el ministerio, un humilde
funcionario más, quizá ,sor un desee Je
«servir» a la República

El ministro de Estado I slispene
medios para pyet:guar un« actuacion
a teclas luces poco clarzi,- Jose Se-
bastia Martinez, de lit Agrupacion
R. R. S. de Utiel (Valencia»
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Respecto al 'Tratado comercial uru-
guayoespañol

La Sociedad de Albañiles "El Trabajo" celebra el
XLV aniversario de su fundación

nando la cosa pública en España, y
contra esta reviviscencia han de alzar-
se siempre unidos el partido Socia-
lista y la U. G. T.

Alude a la labor realizada por Lar-
go Caballero en el ministerio de Tra-
bajo, contra la que se revuelven aira-
dos los elementos capitalistas, siendo
ésta la causa de la opresión del cerco
antisocialista. El día que da clase tra-
bajadora comprenda perfectamente la
revolución hecha por un camarada
nuestro en el campo del trabajo, le
rendirá el tributo de afecto que verda-
deramente se merece.

Los elementos republicanos han ol-
vidado o están olvidando los 'princi-
pios que basaron la República Espa-
ñola. Van olvidando la Democracia.
Retornan a los modos monárquicos.
Cuando sucedió la última crisis mi-
nisterial hubo una movilización de
carteras ministeriales, y pasó a la
cartera de Instrucción pública un re-
publicano. ¡Si habrá habido movili-
zación en la sombra, estilo viejo ré-
gimen, que acto seguido ha tenido
que dimitir de su cargo un querido ca-
marada nuestro! Nos aterra sospe-
char tan sólo qué sucedería en el
ministerio de Trabajo si hubiese to-
mado su cartera un republicano.

Nosotros queremos para España
un régimen de democracia. Pero
cuando nuestro adversario va por 'os
pueblos rehuyendo la democracia y
armando a las gentes, nosotros r
podemos retirarnos del camino. Hay
el dolor de ser heridos y el dolor de
pegar. Nosotros no podemos admi-
tir mássue el segundo. A esto diCen
que es dictadura. ¡ No! Tan sólo es
enseñar a toda España que nosotros
queremos luchar democráticamente,
pero no nos dejan. No lo olviden los
adversarios. Si se empeñan, las aguas
saltarán por encima de nosotros.

Vosotros tenéis en vuestras filas
elementos juveniles. Cultivadlos. Ellos
tienen el deber de transformar Espa-
ña. En ellos solamente se puede sus-
tentar un régimen dictatorial socia-
lista. ¡Trabajadores a l bañiles: culti-
vad vuestra juventud que es quien
ha de salvar a España! (Grandes
aplausos.)

Cierra el acto, con breves palabras,
el presidente de mesa. A continua-
ción, los Coros Socialistas interpre-
taron acertadamente, como siempre,
escogidas piezas de su repertorio;
siendo muy aplaudidos.

Al final del acto, que transcurrió
en el mayor entusiasmo, se dieron
diferentes vivas, cansándose «La In-
ternacional».

Paquetes que llegan a
su destino con retraso

EL PROBLEMA NARANJERO
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ASAMBLEA IMPORTANTE

Un arquitecto español en los Países
Bajos

as

Continuamente estamos recibiendo
quejas de nuestros corresponsales so-
bre las anormalidades en el recibo de
paquetes, y como para contestar tanta
carta tendríamos que invertir una res-
petable cantidad en sellos de Correos,
a continuación damos las poblaciones
donde el paquete llega muy mal, y
que son las siguientes

Sabero.
Dueñas.
Crevillente.,
Almansa.
El Pedroso,
Villena.
yecia.
Valencia.
Turégano.
Saint-Etienne.
Nosotros ignoramos las causas del

retraso, que sin duda deben obedecer
a las continuas variaciones de las ca-
jas, y como la Dirección de Comuni-
caciones no estima oportuno sin duda
editar un nuevo nomenclátor con las
variaciones necesarias, nosotros nos
guiamos por el último editado, que
data del año 1915, pues después nada
se ha hecho sobre el particular.

Atinadas censideraciones acerca de
la indiferencia con que los propieta-
rios olivicultores gienneses asisten al
espectáculo de indecisión que ofrece
la ratificación de este Tratado comer-
cial por parte del Gobierno republica-
no para con el país uruguayo, nos ha-
ce, en EL SOCIALISTA del día
de agosto el camarada Adolfo Garre.

No estaba solo este compañero es-
perando que la voz de los propietarios
olivicultores de la provincia que ocu-
pa el primer lugar en esta clase de ri-
queza se hiciese sentir cerca de quienes
tienen en sus manos la posibilidad de
orientar y decidir en uno u otro sen-
tido este problema de tan vital impor-
tancia para los intereses de la olivi-
cultura. No estaba solo este compa-
ñero, y yo he pecado también de in-
genuo, puesto que el hecho de supo-
ner que los propietarios de la provin-
cia de Jaén habían de ocuparse de
este problema de verdadera trascen-
dencia económica lleva aparejada la
creencia de que en tales propietarios
se había operado una transformación
respecto de su manera de ser, cuando,
en realidad, el espíritu mezquino que
tomo cualidad innata los caracteriza,
sigue el sentido ascendente de la tor-
peza y de la desidia con que siempre
se distinguió a esta especie del seño-
ritismo andaluz clásico.

¿ Qué importa a los propietarios del
olivar que se firme o no este Tratado
comercial con el Uruguay o que el re-
conocimiento por parte de la Repú-
blica Española del Estado soviético
Suponga la apertura de mercados a
nuestra riqueza ? ¡ Ah 1 En cuestiones
importantes para el interés general
—y hasta para el suyo particular—,
ellos no se mezclan. En el olivicultor
de nuestra tierra está la fiel encarna-
ción del «desperdiciador de harina y
aprovechador del salvado». El discu-
te, sabotea y boicotea, de manera
harto inhumana, cualquier reivindica-
ción moral o económica que los tra-
bajadores traten de conseguir o con-
sigan con un derecho indiscutible;
pero que el mercado aceitero esté hoy
encerrado en las mismas zonas de
consumo que hace cinco lustros, ha-
biéndose triplicado la producción,
¿qué tiene esto de particular para
quienes no entienden otra forma de
fomentar la riqueza más que desde el
típico casino criticón, antro de la usu-
ra más despreciable y ruin?

No, querido Garre; no se puede es-
perar que, al menos, el eco de las
demandas justas y de conveniencia
general a los intereses de esta tierra
pertenezca a la voz del propietario de
iuestro campo. Por consecuencia,
ambién es candoroso que usted cre-

yera — aquí yo no le acompañaba —
que en las columnas de «La Mañana»
— periódico de los terrícolas je esta
zona — se insertarían algunas Dama-
das de atención para que el Gobierno
sintiese un estímulo por parte de los
intereses olivareros afectados y los
razonamientos de una conveniencia
extraordinaria — como entraña este
tratado — para la riqueza olivarera
digna de no pasar por inadvertida pa-
ra el Gobierno español, atendida la
circunstancia de la inexistencia de
perjuicios para las zonas ganaderas
que, desde que comenzó a hablarse
del tratado hispanouruguayo, no ce-
san en sus constantes solicitudes — y
hasta amenazas — para evitar su ra-
tificación.

«La Mañana», que, según frase
acertadísima de un buen amigo, es el
periódico que se escribe con la mate-
ria láctea más agria que se pueda ima-
ginar, no escribe nada a este respec-
to. Entre otras cosas, porque quienes
se dedican al «periodismo» de la más
baja estofa les interesa bastante po-
co todo la que no huela a bellaque-
ría. A la gente que escribe «La Ma-
ñana» se le puede pedir una claudi-
cación vergonzante en su sér 'políti-
co; una incondicionalidad absoluta y
ciega — mientras cobran — a quien
tras ellos mueve el artilugio del dia-
rio de la chabacanería ; pero esperar
que el órgano de los agrarios giennen-
ses, cuya misión — hoy — no es otra
que servir de plataforma a las aspi-
raciones parlamentarias de un jesuita
con traje seglar, es tanto como no
conocer ss, fondo a esta... familia.
Mientras elles tengan alcaldes socia-
listas que combatir tan sañuda como
injustamente; mientras existan Jura-
dos mixtos cuyas resoluciones ponen
tan fuera de quicio su escasa sereni-
dad ; mientras persista en su integri-
dad una ley reivindicadora del presti-
gio moral proletario como es la de
Términos municipales, e ínterin les
sean servidos los «motes» de conce-
jales obreros en los Ayuntamientos de
la provincia, a esto tienen, indiscuti-
blemente, que atender de manera pre-
ferente. ¿No ve usted que ésta es la
consigna de quien maneja el periódi-
co? Abrir mercados a nuestros pro-
ductos equivale a tanto como a ele-
var nuestro índice económico; buscar
plazas, centros y zonas de consumo
para la producción olivarera tiene que
ser tarea reservada a quienes no se
encuentran atacados de un cretinis-
mo crónico y agudo, como ocurre a
los propietarios giennenses y a sus
más caracterizados adalides.

Hace ya más de cuatro años, des-
de las mismas columnas de EL SO-
CIALISTA exponía yo la misma ne-
cesidad que hoy tiene la olivicultura :
la apertura de mercados. Por fortuna
para todos — siquiera nos queda el
convencimiento de nuestra preocupa-
ción —, ha tenido que ser la Repúbli-
ca quien perciba esta necesidad. En
aquellos artículos publicados por mi
en nuestro diario, se hacía notar có-
mo la apatía de los propietarios agrí-
colas, de la industria y del comercio
españoles, unida a la negligencia que
en grado superlativo abundaba en los
Gobiernos de la monarquía, había de-
terminado que mercados aceiteros
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abiertos por España fuesen adquiri-
dos por otros paises que necesitaban
de nuestros productos para poder re-
mesar las partidas correspondientes a
sus ventas. Para que veamos la certe-
za de nuestra afirmación, sólo nece-
sitaremos del ejemplo con el mercado
argentino, hoy absoluta y totalmente
en poder de Italia. En los primeros
años del siglo actual exporta España
al país del Plata un número de quin-
tales métricos de aceite de oliva — no
preciso con cifras porque sería repe-
tir las mismas que en tal ocasión pu-
bliqué — que consigue duplicar Italia
en 1913, y cuando, por virtud de la
guerra europea, se nos deja libre aquel
mercado a España, volvemos a recu-
perarlo nosotros, aumentando nuestra
exportación en cantidad superior a
tres millones de kilos respecto de la
mayor cifra alcanzada por Italia. Era
lógico esperar que las circunstancias
derivadas para Italia de la Gran Gue-
rra permitieran a España seguir due-
ña de aquel mercado; pero ha sido
tal la inteligencia — en todo tiempo —
de las clases tenedoras españolas que
en 1927 sube el total de exportación
italiana al triple de la cantidad expor-
tada por España en los primeros tiem-
pos. Y es natural que así ocurriera.
Mientras el olivicultor español y nues-
tro comercio exportador sigue teorías
comerciales rudimentarias y arcaicas,
la industria italiana se da perfecta
cuenta de la necesidad de desplazar a
España de los mejores mercados para
su propio beneficio, y son tales las
reformas que introduce en su produc-
ción, al propio tiempo que el mejo-
ramiento continuo de calidades, que
11e5cS a darse la paradoja — y así se-
guimos hoy — de que el país que figu-
ra a la cabeza de esta producción que-
da reducido a la exportación a los
puertos de tránsito, mientras la in-
dustria intermediaria consigue la suya
a puertos de consumo.

Amigo Garre, no esperemos otra
vez a que el olmo nos dé peras. Para
los propietarios olivicultores de esta
tierra, su más honda preocupación es
el salario «tan elevado» del campesi-
no. ¿ Mercados para su aceite? ¡ Ah!
Esto a ellos no les importa, porque
tienen al corredor que diariamente les
visita al casino, y les dice : «Si quie-
re usted que «echemos» esas 500 arro-
bas, a 18,73 lo paga Fulano.» Enton-
ces, estos hombres, que emplean die-
cisiete horas diarias en la critica más
acerba de lo que no saben ni entien-
den, contestan tras de una medita-
ción que consiste en parar su vista
en las sortijas que adornan sus extre-
midades superiores : «Vamos a dejar-
lo, a ver si mañana monta las ea»,
aunque no tengan otra orientación del
mercado que la diaria invitación del
corredor para «echarlo». Hagamos el
firme propósito, querido Garre, de no
esperar más de esto de los oliviculto-
res giennenses, que ya es bastante
concederles; y, de «La Mañana», es
posible que si usted la lee diariamen-
te se convenza de que sólo puede es-
perarse alguna que otra canalladita
(la suavidad de la frase no quita su
verdadero valor), o desprenderSe de
sus columnas cierte ttifIllo a esclavi-
tud.

LOPEZ QUERO

Inauguración del nuevo
edificio de la Coopera-

tiva Socialista
El magnífico edificio construido

por la Cooperativa Socialista en la
calle de Valencia, 5, se inauguró, co-
mo oportunamente anunciamos, el
martes por la tarde. Acudieron al ac-
to numerosos camaradas del Partido
y de la Unión General de Trabajado-
res, que, atentamente recibidos por
los camaradas que regentan el nuevo
edificio, fueron visitando detallada-
mente los amplios locales que com-
ponen la Cooperativa.

En ella se encuentra establecido el
Círculo Socialista del Sur, que ha de-
dicado una magnífica habitación del
piso a escuelas.

Todos los muebles de la Cooperati-
va, de bella y resistente

manufactura, han sido construidos por el taller
colectivo de la Sociedad de Ebanis-
tas.

A todos los invitados y compañe-
ros de la barriada se les sirvió un
espléndido «lunch» con productos ela-
borados en la Cooperativa.

El acto resultó m u y animado.
Creemos que, tanto por la calidad
del nuevo local, que es una garantia
de buen servicio e higiene, como por
los precios de los alimentos que en
ella se expenden, la clase trabajadora
acudirá constantemente a surtirse en
la Cooperativa Socialista.

Colonias escolares de
la Caja de Ahorros

El día 1 del mes actual llegó a Ma-
drid la colonia procedente de Suances,
primera de las organizadas a este si-
tio por el Monte de Piedad y Caja de
Ahorros de Madrid. Salió otra expedi-
ción para el mismo lugar el día e, y
el próximo día u regresarán a Ma-
drid, a las doce de la mañana, los ni-
ños y niñas que componen la colonia
que veranea en Las Navas, saliendo el
día 14 siguiente la segunda expedición
a Las Navas, a las ocho de la maña-
na ; debiendo. pues, estar los niños di-
cho día en la" estación a la hora indi-
cada.

Anuncio oficial

En el salón teatro de la Casa del
Pueblo celebró anoche la Sociedad de
Albañiles "El Trabajo» el XLV ani-
versario de su fundación. Llevóse a
cabo un importante acto de propagan-
da política y sindical. El salón encon-
trabase lleno de camaradas y adorna-
do por numerosas banderas de Socie-
dades de la Casa del Pueblo.

Presidió el compañero Fernando
Santana e hizo uso de la palabra en
primer lugar el compañero Edmundo
Domínguez, que dedicó un recuerdo
emocionado a los camaradas de la or-
ganización que cayeron asesinados por
cumplir con su deber.

Dedicó párrafos certeros para expli-
car las ventajas logradas por la orga-
nización en su constante lucha sindi-
cal. Habló de los Jurados mixtos y la
legislación obrera, exaltando las venta-
jas que tienen para la clase trabaja-
dora. Concluyó alentando a los cama-
radas de la Edificación para que cada
aniversario signifique un avance y un
triunfo en la lucha sindical.

A continuación, el compañero Anas-
tasio dé Gracia, por la Federación Na-
cional de la Edificación, hace uso de
la palabra. Dice que el objeto del acto
es conmemorar la constitución de la
Sociedad y la inauguración de una
bandera. Alude a los principios peno-
sos de la organización, que tenía que
vencer, para desarrollarse, graves in-
convenientes. Entonces no estaba des-
arrollada en el proletariado la concien-
cia de clase como está hoy. El capita-
lismo, en esta industria, no se había
desenvuelto todavía. A los trabajado-
res había que decirles que en la So-
ciedad estaba la elevación de salario
y la disminución de jornada. Hoy, las
ambiciones son más hondas. Por ello
hay que esclarecer la conciencia de
clase para no errar en nuestro cami-
no. No olvidamos la base de nuestras
reivindicaciones para que ninguna de
ellas desaparezca. Pero hay que am-
plificar dentro de la sociedad españo-
la nuestra labor. Hay que contribuir
al desarrollo político de España y pen-
sar en las posibilidades que ofrece a
los Sindicatos un inmediato porvenir.

Nos hallamas en un momento en
que la preocupación política está colo-
cada en la primera categoría de las
preocupaciones de la Humanidad. He-
mos visto nacer Repúblicas y desapa-
recer monarquías. Los países modifi-
can su estructura y nosotros forma-
mos parte de uno de ellos. Es que la
clase capitalista se resquebraja y bus-
ca el modo de sujetar nuevos resortes
que la mantengan más tiempo.

En el aniversario de este año de-
bemos reorganizar nuestra fuerza,
afinando también nuestra preocupa-
ción ; defendiendo en primer lugar
las conquistas logradas día a día en
la lucha sindical, y procurando inter-
venir después de un modo activo en
la política, en la República democrá-
tica, que es el cauce logrado por la
clase trabajadora para plasmar en
realidades todas s u s aspiraciones.
(Aplausos.)

Interviene después, en representa-
ción de la Unión General de Trabaja-
dores,' el compañero Antonio Mairal.

Dedica un recuerdo a la organiza-
ción en sus primeros años, contem-
plados por él desde Vizcaya, cuando
era niño. Entonces, los albañiles eran
ya un puntal firme de la Unión Ge-
neral de Trabajadores.

Se luchaba entonces por un au-
mento de salario. Desde entonces, la
organización ha venido cubriendo
etapas fructíferas de esta especie,
hasta llegar a conseguir la potencia
que hoy tiene, potencia que, aunada
a la de otras Sociedades, ha hecho
fuerte a la Unión General de Traba-
jadores.

Es -clara la descomposición del ré-
gimen capitalista y el crecimiento de
la clase trabajadora. Pero la descom-
posición está aunada al desarrollo de
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la conciencia sindical, y un aumento
de esta conciencia irá ampliando rá-
pidamente la descomposición. A esto
vamos dentro de nuestras organiza-
ciones, y esta idea debe quedar re-
afirmada en -todos los aniversarios
que celebremos.

El compañero Wenceslao Carrillo
hace uso después de la palabra.

Los acontecimientos—dice—se van
desarrollando con extraordinaria rapi-
dez. Las organizaciones y el Partido
Socialista tienen cada vez mayor pre-
ponderancia en la vida del país. Au-
mentan los enemigos, que nos acha-
can el perturbar el desarrollo de la
vida económica nacional. La injeren-
cia socialista en el Gobierno parece
ser que ha llevado a España a un
marasmo económico y ha aumentado
la crisis de producción y de paro.

La clase trabajadora se va dando
cuenta de que esta afirmación carece
de valor. Cualquiera un poco cono-
cedor del desarrollo económico mun-
dial no tiene* inconveniente en afir-
mar que en España los problemas
que hoy agobian al mundo no se pre-
sentan con caracteres tan angustio-
sos. En los Congresos internaciona-
les es donde más claramente" puede
verse esto. Prueba de ello lo sucedi-
do en este Congreso celebrado en pa-
sados días por la Federación Sindi-
cal Internacional.

Nosotros podemos mirar con más
optimismo estos problemas. El caso
concreto de la jornada de cuarenta
horas de trabajo semanales, que con
tanto ardor se ha discutido en la Sin-
dical Internacional.

Camaradas de otros países se encon-
traban angustiados ante la posibilidad
de no lograr esta rebaja de jornada.
Y aquí, en España, nuestras fuertes
organizaciones han logrado ya la se-
mana de cuarenta y cuatro horas y un
aumento de salarios. El caso, por
ejemplo, de esta Federación.

Mas para sostener esta situación es
necesario no olvidar la eficacia de la
lucha política. A los triunfos sindica-
les acompañan leyes políticas que los
salvaguardan. La acción sindical soda,
la acción directa, no rinde beneficios
adecuados. Es necesario a la clase tra-
bajadora actuar en política.

Hoy día, el Partido Socialista y la
Unión General luchan en política. Tie-
nen en su programa la conquista del
poder -político. No se puede, sin em-
bargo, estancarse en la marcha, te-
miendo un aumento de responsabili-
dad. Si crece el Partido, crecerá la in-
tervención parlamentaria. Hoy se cola-
bora en el Gobierno porque somos
fuertes y numerosos. Mañana, quizá
sea necesario actuar solos, sin temor,
aunque los republicanos se pongan
frente a frente. Nosotros luchamos en
pro de la República, no por ella, sino
porque es camino fácil a la implanta-
ción del Socialismo. Nosotros somos
republicanos, pero condicionando siem-
pre este republicanismo a nuestros
principios socialistas. Yo no puedo ol-
vidar das frases del camarada alemán
que asistió al Congreso sindical inter-
nacional, cuando me decía que si la
democracia servía solamente para es-
tablecer el fascismo, en España debía-
mos llevar a cabo una acción dictato-
rial que lo impidiese. Así pensamos
todos los socialistas. Primero la dicta-
dura socialista que una dictadura fas-
cista. (Aplausos.)

Finalmente interviene el camarada
Pascual Tomás, por la Ejecutiva del
Partido Socialista. Considero necesa-
rio—dice—poner punto final con pala-
bras sencillas a este acto, demostrando
cómo al Partido Socialista le interesa
extraordinariamente la vida sindical
de la Sociedad de Albañiles.

Al presente, este interés es más
grande que nunca, porque se estrecha
con más intensidad el cerco contra la
clase trabajadora. Quieren revivir los
elementos que han venido desgober-

VALENCIA, 9. — El alcalde, se-
ñor Lambíes- convocó . para el lunes
último a los parlamentarios valencia-
nos y a la Ponencia que tiene en es-
tudio el problema de la naranja a una
asamblea, que se celebró en el Ayun-
tamiento.

Aunque pocos fueron los parlamen-
tarios que concurrieron, la asamblea,
sin embargo, tuvo importancia, ya
que la Ponencia representa todas las
fuerzas interesadas en ese aspecto de
la economía agraria y comercial.

Conocidas las conclusiones que,
tras ímproba labor, ha resumido la
Ponencia, se expuso por el presidente
de la misma, señor Cano, la urgen-
cia de que intervengan los parlamen-
tarios, llamando la atención del Go-
bierno con respecto a la actitud de
Holanda en lo que afecta a la naran-
ja, actitud que puede ser una ame-
naza para nuestra exportación.

Intervinieron en la asamblea va-
rios señores, aportando sus iniciati-
vas y conocimientos para la mejor so-
lución del problema ; pero como el se-
ñor Calot tuvo apreciaciones poco
exactas con relación a la interpela-
ción desarrollada en el Congreso so-
bre la cuestión naranjera, ya que afir-
mó que no se aportaron soluciones
y más bien iba dirigida a atacar a
la «Unea», y que no era un acierto
el convocar sólo a los parlamentarios
para la asamblea oficial que convo-
cará el ministro, nuestro correligio-
nario Sanchis se creyó en el caso de
intervenir.

Comenzó diciendo que no le pareció
necesario expresar su adhesión a las
aspiraciones de los naranjeros, pues-
to que bastaba su presencia en el
acto como testimonio de ello; pero
interesaba rectificar algunas aprecia-
ciones equivocadas del señor Calot, y
por tal motivo se había visto obli-
gado a pedir la palabra.

No era cierto lo dicho por el señor
Calot de que en la interpelación par-
lamentaria nadie se hubiese interesa-
do en la cuestión de los transportes
terrestres, por cuanto en este sentido
— dijo nuestro compañero Sanchis —
mi correligionario el diputado señor
García había apurado hasta el detalle
del material ferroviario, con vagones
destartalados y sin cubierta, que no
deben utilizarse para la naranja, in-
cluyendo en su análisis las tarieas
económicas y la ordenación de vago-
nes.

Tampoco era cierta la apreciación
del señor Calot de que a la asam-
blea sólo serán convocados los par-
lameatarios, por cuanto la proposi-
ción incidental que cerró la interpe-
lación proponía fueran llamados cuan-
tos representan todas las actividades
de la producción naranjera, incluso
los obreros; y esto lo aceptó el mi-
nistro.

Agregó que la 'proposición inciden-
tal fué retirada después de declarar el
ministro de Comercio que para la se-
gunda quincena de agosto convocará
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 la Asamblea, en la que estarán repre-
sentados todos dos intereses.

«Esto—añadió—, sin que sea mo,'
lestia para el señor Calot, es la vera
dad de los hechos, que quizá d
nozca, por hallarse ausente del Parla.

mento.))
Terminó diciendo que el acuerdo a'

adoptar en aquellos momentos debía(
ser la aprobación de las bases de la
ponencia, para que los ,parlamentarios
las hicieran suyas, defendiéndolas eni
la Asamblea.

Y éste fué el acuerdo, después deo
encargar a los parlamentarios que in-
mediatamente interesen al Gobierno
por medio de un ruego en las Cortes„
con respecto a la actitud de Holanda

La ausencia de diputados radicales
socialistas por poco da ocasión a que:
la Asamblea degenerara en acto apcss
logético del partido blasquista, como,'
único defensor de los intereses naran-
jeros, y en una apoteosis para la
«Unea».

Pero como en la Asamblea se halla-
ban el diputado de Acción republicana
por Casaellón, señor Royo Gómez, yl
nuestro camarada Sanchis, la cosa era
un poco irregular.--(Diana.)

El conflicto de la Cons-
trucción de Barcelona
BARCELONA, 9.-sA. primera hora

de la tarde terminó la reunión cele..
brada por el Comité de huelga del
ramo de la Construcción y los repre-
sentantes de los patronos. Estos nal
han aceptado las bases de los obte,
ros y han presentado una contrapro.
posición, en la que figura el aumentd
de una peseta diaria en el jornal yl
la jornada semanal de cuarenta yi
cuatro horas.

El Comité de huelga se ha reser..
vado la respuesta a esta contrapropoa
sición hasta mañana.—(Febus.)

La Comisión gestora de Madrid sa-
ca a subasta las obras de reparación
del firme del camino vecinal de Pera-
les a Valdelaguna con arreglo al pro-
yecto, presupuesto y pliegos de con-
diciones que se hallan de manifiesto
en la Sección de 'Fomento de esta
Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la
cantidad de 62.4o8,2o pesetas, debien-
do depositarse como garantía el 5
por zoo de dicha cantidad.

Las proposiciones podrán presen-
tarse todos los dias hábiles, de diez a
una, en la citada Sección de Fomen-
to, y en la dirección de los estableci-
mientos de Beneficencia, hasta el 19
del actual, y los depósitos que se
Constituyan en la Caja provincial ha-
brán de efectuarse durante el mismo
plazo, de diez a doce.

La subasta se verificará el día 21
del actual1 a las doce. -

¿Están agotadas las arquitecturas
tradicionales? ¿No hay en éstas va-
lores aprovechables, valores que utili-
zar y desarrollar hoy? ¿Puede pres-
cindirse de lo que es, no concreción
caprichosa o libre, sino consecuencia
de un buen número de circunstancias
imperativas de muy diversas natura-
leza? Evidentemente, soplan malos
vientos para lo tradicional. Y, desde
luego, para lo que es tradicional en
la Arquitectura. Se desdeña. Se pres-
cinde de ello. Parece como si las úl-
timas generaciones de arquitectos no
hubieran aprendido que en ello hay
muchas enseñanzas, muchas lecciones
Vivas. Porque ello responde, en cada
país, a la luz y al clima, al medio
geográfico, al medio económico y al
medio social. Casi lo menos lamenta-
ble—con serio mucho—es que esa in-
diferencia no plantee a los arquitectos
el problema de adaptar sus creacio-
nes al medio estético, entronizando-
las sin violencia en los conjuntos
existentes ; problema importantísimo
en ciudades de prosapia, de las que
es, en España, tipo genuino Toledo,
y problema, finalmente, que es coro-
lario—si a fin de cuentas vamos—de
todo lo aludido.

Pero, por suerte, no todos los ar-
quitectos de hoy aparecen ciegos, in-
sensibles a lo tradicional. La mayo-
ría es así, ciega, insensible a esto.
Acaso porque el momento no les exi-
ge mucho, bastándoles su ciencia
para servir las exigencias actuales,
módicas según queda dicho, y por-
que no abundan las ciudades o los
pueblos de luenga estirpe consignada
en monumentos y edificios perdura-
bles.

Casi por igual aquí que en el ex.
tranjero. No obstante-s-repito—, hay
excepciones ; honrosas y fecundas ex-
cepciones. Hay arquitectos que acep-
tan lo averiguado para averiguar en
adelante, que admiran y sienten lo
tradicional, o viceversa, y que tienen
fe en lo tradicional, sin creerlo ago-
tado. Y esto aquí y fuera de aquí.

Uno de estos arquitectos es Alfon-
so Jimeno, harto conocido entre los
de su profesión y que ahora gana
radios de popularidad con un libro,
fruto de sus estudios de pensionado,
que acaba de editar el ministerio de
Instrucción pública, conforme con la
propuesta que en su día le hizo el
Claustro de la Escuela Superior de
Arquitectura, de Madrid.

El libro en cuestión se titula así
«Conservación de los valores arqui-
tectónicos locales, a través de la edi-
ficación moderna, en las ciudades de
Bélgica y Holanda.» Y en sus pági
nas el joven arquitecto no defrauda
a los lectores que llegan a ellas atraí-
dos por tal título. Estos son infor-
mados cumplidamente de cómo Bél-
gica y Holanda han procurado y si-
guen procurando, perseverantes, con-
servar las notas y características de
sus arquitecturas típicas, tradiciona-
les ; arquitecturas ricas en tipos y va-
riantes dentro de una rigurosa evo-
lución. Alfonso Jimeno relata y des-
cribe bien. Pero además acompañan
a sus detallados informes numerosas
fotografías y numerosos dibujos de
edificios típicos de los Países Bajos,
de elementos y de detalles de éstos y
algunos mapas, precisos para mostrar
de un modo gráfico las regiones co-
rrespondientes a cada tipo o núcleo
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y los antecedentes y circunstancias de
historia y de geografía que determi-
nan éstos. Ahora bien : un sentimien-
to patriótico y una preocupación pro-
fesional animan esta información. Por
esto escribí las primeras líneas. Por
eso dije, luego, que Alfonso Jimeno
era uno de los arquitectos que dan,
por conciencia 'y por plausible senti-
mentalismo, importancia y trascene
dencia a lo tradicional. Y yor aque-
llo, por sentimiento patriótico—alen-
tado, indudablemente, en Toledo y
en Segovia, en Avila y en Salaman-
ca, en Santiago de Compostela y en
Santillana del Mar pongamos por
caso y sin querer andar más—sitúa
en España uno de sus lemas predi.
lectos : «Luchar por la conservación
espiritual de nuestras modalidadee
estéticas es laborar por el adveni-
miento de las formas nuevas», qua
viene a ser aplicación de lo que dee
cía el arquitecto argentino Noel, va.
rias veces recordado por Alfonso ji -
meno en su libro : «El nacionalismo ess
fuente de personalidad artística».

Las arquitecturas típicas de Bélgi-
ca y Holanda sirven rendidamente la
tesis de Alfonso Jimeno, que explica
con suma fortuna cómo ha podido
ser esto, subrayando todo lo que con-
tribuyendo a determinarlo tiene una
virtud ejemplar. Para él importa mas
cho establecer, ya en la letra de
códigos, ya en las conciencias de loa
arquitectos, una servidumbre arqui-
tectónica e interesar a las gentes, a
las poblaciones en su defensa. Y es
que es igual que la evolución de lo
tradicional se verifique preceptiva,
mente o por mero interés; que el ars
quitecto obedezca un imperativo qua
le imponga el respeto a lo secular ck
que responda a su convencimiento da
que en esto hay una fuente bien in-
formada de inspiración. Y de ahí que:
comente con la misma complacenci1N
el proceso evolutivo de las

arquitecturas de los Paises Bajos y, por ejem,
plo, la existencia de una entidad co.
mo la titulada «Los Amigos de Bru-
jas», que vela por el mantenimiento
del carácter artístico de esta ciudad
—carácter tan impresionante y tan
sugestivo—, o los acuerdos de tal ct
ctial Municipio, encaminados a evitan
que los arquitectos, en trance de pro-
yectar edificios que sean vecinos de
otros de carácter tradicional, ()brea
libremente.

En consecuencia, el trabajo qud
acaba de publicar Alfonso Jimeno in-
teresa no pocos sectores de • gentes.
Interesa a arquitectos, a urbanistas,'
a jurisperitos y a cuantos sienten,
más de esto, el Arte.

Emiliano M. AGUILERA

*5*

Agrupación artistica Castro-Gil.

Esta Agrupación acaba de abrir dei
nuevo su salón de Exposiciones 4
ruego de ilustres artistas, para dar!
paso a un artista americano, Enrique
Muñoz Iribarne, el cual exhibe des.
de ayer una colección de cuadros da
asuntos marroquíes llenos de color y:
de luz.

La Exposición estará abierta sola,
mente hasta el 12 del actual, de siete
a nueve de la noche, en la calle det
Prado, 23, por tener que embarcar
dicho artista para su pais natal el 1 4
del corriente.
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En efecto: España, situada en un
extremo de Europa, con una conside-
rable extensión de litoral, es un país

maritimo por excelencia. Pero, por im-
perativo geográfico, de esta excelencia
$e aprovechan el resto de las naciones
europeas, que concurren con sus res-
pectivas flotas a nuestros puertos an-
tes de emprender la ruta trasoceánica.
Y tanto por el Mediterráneo corno por
ti Atlántico llegan a nuestras costas
iC11 buques de banderas extranjeras en
condiciones de poder competir con
nuestra pobre flota abaratando fletes y
pujes, porque, iniciados los gastos
de viaje al partir de los respectivos
países de origen, pueden perniitirse el
lujo de rebajar los transportes, ya que
lodo cuanto embarquen constituyen
ganancias en cierto mudo imprevistas.
Se argüirá que existen convenios

internacionales regulando los precios.
Pero censo toda ley cuenta, por regla
general, con cualquier punto vulnera-
ble por donde puede trampearse, ya
los agentes embarcadores se darsin
buena traza para organizar unos cuan.
tos descuentes, por diversas concep-
tos, que sin alterar los precios fijados
oficialmente los rebajan a la hora de
hacerlos efectivos.

Esta ruda competencia, casi inevi-
tibie porque no se puede alejar de
nuestros muelles la bandera extraña,
ya que lae represalias no se hatean
esperar, y porque es difícil controlar
las Agencias de las Compañías ex-
tranjeras; esa ruda competencia, re-
petimos, se agrava al confederar la
Insignificancia de nuestra flota, cuan-
do no la vejez de ella. Puesto que, se-
gún declaraciones del anterior minis-
tro de Marina, «la misad de nuestros
barcos tienen más ie veinte años de
existencia y de servicio, y un 44 por
roo del total de la flota es de una
edad igual o superior a los veinticin-
co años. Es decir, que la gran mayo-
ría de estos fundamentales elementos
de tráfico deben considerarse como
inútiles e inservibles. Unicamente
Grecia nos supera en la estadística
Vergonzosa que expresan los anterio-
ru datos».

Esto explica, sin necesidad de gran-
des demostraciones, cómo paulatina-
mente van decayendo nuestros trans-
portes por mar, de cuyo decaimiento,
en las épocas normales, se entiende,
se aprovechan las flotas extranjeras,
a las que llegamos a pagarles los
fletes por valor de soo millones de
pesetas al año Como asimismo que
el 25 por loo del pasaje español sea
el que viaje en buques nacionales.

Desde luego, los tiempos que co-
rren son los más propicios para pro-
meterse una victoria decorosa sólo
con dejarse llevar por una alta fiebre
constructiva 9 ue nos proporcionara
una flota eficiente en unos cuantos
uñes. Y menos cabe esperar ese el-
fuerzo del capital privado, que no se
arriesga en empresas casi problemá-
ticas. Porque si prescindimos de toda
fraseología estimulante y arrincono-
taus la retórica hispanoamericanista,
las perspectivas que se nos ofrecen
no son muy reconfortantes.
1 Ya hemos visto que nuestra «ex-
celente» posición geográfica y nues-
tro extenso litoral 4610 pueden bene-

ficiarnos, en cuanto de la geografía
pueda derivarse, respecto a nuestro
tráfico de cabotaje, cuyo coste tal vez
se preste a discusión mañana, cuan-
do, como consecuencia del aprovecha-
miento de la hulla blanca, se vayan
electrificando los ferrocarriles; y en
la explotación pesquera( que repre-
senta un desarrollo nacional inferior
ai que verdaderamente le correspon-
de a la naturaleza marítima de Es-
paña. Pero en cuanto concierne a las
comunicaciones trasatlánticas, nues-
tra fatalidad geográfica es la prime-
ra dificultad que se opone a ese en-
grandecimiento, en el que muchos
sueñan, olvidando nuestras disponibi-
lidades económicas.

Ateniéndonos a ellas súrgen los obs-
táculos para poder procurarnos la
frota capaz de competir con las extran
jeras en este tiempo de doble transi
ción de los transportes trasoceanicos.
Por un lado, el motor de combustion
externa—máquina de vapor—va sien-
do sustituido por el de combustión in-
terna, en donde el empleo de combus-
tible líquido nos confiere ciertó grado
de inferioridad por la carencia nacio-
nal de él. Y si bien eS cierto que las
construcciones de titanes trasatlánti-
cos se halla suspendida a consecuen-
cia de la actual penuria económica
eine se deja sentir con más intensidad
en esas naciones que así pagan el lu-
jo de lanzar en las épocas normales
uno de esos monstruos al mar cada
cuatro o cinco años, cuéntese que nos-
otros jamás podremos imitarlas, so pe-
na de incurrir en una estúpida y sui-
cida megalomanía. Pero por ello no
conviene olvidar el factor velocidad,
que es hoy uno de los principales fines
que Sgt persiguen en los viajes.

Por eso nos parecen excesivamente
modestas esas velocidades de 14 6 is
millas que el diputado radical señor
.Manteca pedía para las

comunicaciones trasoceánicas en la conferencia
que sobre estas cuestiones did en Bar-
celona, en el Fomento del Trabajo
Nacional.

Restringida en alto grado la inmi-
gración en casi toda América, el pa-
saje que hay que transrtar puede
decirse que queda reducido al de cá-
mara, con desahogo económico sufi-
ciente para poder exigir velocidad,
siendo ésta una de las principales cau-
sas de que sólo el 25 por leo del pa-
saje español sea el que conduce nues-
tra bandera. A este tenor, todo lo que
no sea acercarse, y aun sobrepasar, si
fuera posible, a las 20 millas, implica
un rezagamiento. No sólo porque así
lo impone la competencia marítima,
sino porque no pueden olvidarse los
viajes del dirigible alemán y por el
incremento que van experimentando
todos los transportes aéreos, como lo
indican, por no citar más datos, los
progresos de la Compañía inglesa Im-
perial Airways, que hace nueve años
mantenía una red de vuelo de 1.5oo
kilómetros en Europa Occidental ex-
clusivamente, y ahora cubre 18.000 de
líneas entre continentes y 19 países.
Y los alemanes pensaban este verano
ensayar el dirigible «L. Z. 1291), con
cuya aeronave quieren demostrar que
el dirigible actual ofrece la seguridad
necesaria para los servicios trasatlán-
ticos con una explotación suficiente-
¡lente económicas

Modesto LLANO

cl día 3 de septiembre próximo una
excursión a los saltos del Albei che,
realizándose el viaje por la provincia
de Avila, en cuya capital se hará un
alto.

Las suscripciones, calculadas en
un precio de 12 pesetas, al compañe-
ro Luis Díez, en el domicilio del
Grupo, Piamonte, e, primero iz-
quierda.

Circulo Socialista del Sur.
El Comité de cese Círculo, instala-

do definitivamente en el nuevo edi-
ficio de la calle de Valencia, 5, hace
público que debido al mucho trabajo
que pesa sobre Secretaría con motivo
de la inscripción de los niños para
las escuelas se ha visto obligado a or-
ganizar las horas de consulta. En su
consecuencia, cita para el próximo
sábado, a las nueve de la noche, a
todos los padres de los niños que
asistían anteriormente al colegio y a
los de aquellos otros que lo han soli-
citdo en la actualidad.

Circulo Socialista de Hospi-
tal-Inclusa (Barrio Delicias).

Queda abierta la matrícula de ni-
ños para nuestras Escuelas laicas
hasta el- día 25 del actual, que se
cerrará la inscripción, empezando a
funcionar para septiembre en el nue-
vo local, Embajadores, 116.

Quedan invitados los afiliados a
este Círculo a inscribir a sus niños
en nuestro domicilio social, Juan de
Vera, 3, primero izquierda, de seis
de la tarde a nueve de la noche

Una Exposición en el Puen-
te de Vallecas.

La Sociedad do Oficios Varios y Es-
cuelas Racionalistas del Puente de Va-
llecas inaugurará el próximo domingo,
cha tg, a las diez de la mañana, la Ex-
posición de trabajos y labores de los
alumnos de aquellas escuelas.

Están invitadas todas las organiza-
ciones obreras y los trabajadores en
general.

Circulo Socialista del distri-
to de Buenavista.

Se pone en conocimiento de todos
los afiliados y simpatizantes que este
Círculo ha trasladado su domicilio
social a la calle de Eugenio Salazar,
número 2 (Prosperidad). Al mismo
tiempo se les invita a que pasen a
ver el nuevo local.

see

El Consulado de Cuba
traslada su domicilio
El Consulado de Cuba en Madrid,

instalado hasta aquí en la avenida
de Menéndez Pelayo, 4, ha trasla-
dado su domicilio a la calle Claudio
Coello, 47. El teléfono del Consulado
sigue siendo el mismo, o sea el 5 1 566.

Una huelga de nuestros
compañeros de Villa-

franca (Navarra)
PAMPLONA, 9.—Hace tiempo los

obreros de Villafrande de Navarra
afectos a la Unión General de Traba-
jadores estaban disgustados por creer
que no se trabajaba en las obras de
la presa de Marcilla en la proporción
que correspondía. Ayer 200 trabaja-
dores se dirigieron a las obras de la
presa para exigir trabajo. La guardia
civil les salió al paso, avisada por la
Comunidad de regentes, e hizo algu-
nos disparos al aire para disolver el
grupo.

El resto de los obreros de Villa-
franca hicieron causa común y se de-
clararon en huelga, que transcurre
tranquila.

Una Comisión de la Unión General
de Trabajadores vino a Pamplona pa-
ra entrevistarse con el gobernador.
Lo hizo con el secretario, a quien ex-
pusieron las quejas de los obreros.

El gobernador interino concentró
fuerzas de la guardia civil en Villa-
franca y ha citado para hoy en su
despacho a una Comisión de la Unión
Genera l de Trabajadores y a la Co-
munidad de regantes para solucionar
el conflicto.—(Febus.)
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Grupo Escolar Joaquín,
Sorolla

Veladas de loe Amigos de la Escuela.

Más de tres mil invitaciones han
sido ya repartidas por esta nueva y
activísima entidad para la velada fa-
miliar que se celebrará hoy, jueves,
a las diez de la noche, en el Grupo
escolar Joaquín Sorolla.

El barrio de Chamberí, entusias-
mado con su nueva escuela, respon
de en forma que excede a todo cá l cu-
lo, cumpliéndose a maravilla el pro-
pósito de mantener durante la vaca-
ción canicular un constante contact
y relación cultural entre 106

tos que forman el Grupo.
El programa íntegro de la velada

que se anuncia corre a cargo de la
laureada entidad artística Coros de
Rosalía de Castro, la cual, con Bus

canciones, bailes y cuentos de tipo
regional, hará las delicias de los ni-
ños que concurren a estas escueles y
de sus familias.

El "raid" de las escuadrillas

fascistas

Perece en un accidente
un teniente

LISBOA, g.—A les dos y veintis
cinco de la tarde llegaron,

procedentes de las Azores, los primeros once
hidras de la escuadra italiana, entre
ellos el que manda el general Balbo.
Se espera de un momento a otro la
llegada de los restantes.

Dicen de las Azores que en el are
cidente sufrido por uno de loe hidros
al intentar despegar resultó muerto
el teniente Cuaglia.—(United Press.)-

Se confirma la noticia.
PUNTA DELGADA (Azores), 9.—

Ha sido confirmada la muerte del
teniente Cuaglia, de la armada ita-
liana, a consecuencia de las heridas
que recibió en la cabeza en el acci-
dente que sufrió su aparato en el
momento de despegar.—( United
Press.)

Programas para hoy.
UNION RADIO. (EAJ 7. 424,3

metros.) De 8 a 9: Diario hablado
«La Palabra».

De 11, 45 a 12,15: Nota de sinto-
nía. Calendario aetronómico. Santo-
ral. Recetas culinarias, por don Gon-
zalo Avello. Campanadas de Goberna-
ción. Noticias. Bolsa de trabajo. In-
formación de oposicionesconcur-
sos. Programas del día. Señ-ales hora-
ias. Fin de la emisión.
De 14 a tú: Campanadas de Go-

bernación. Señales horarias. Boletín
meteorológico. Cartelera. «La verbena
de la Paloma» (preludio), Bretón;
«Coppelia» (vals de las horas), Dell-
bes ; «Los flamencos» (romanza), Ro-
:nero, Fernández Shaw y Vives; «Pa-
pillon», Faure; «Enseñanza libre»
(gavota), Giménez; «Melancolías de
marinos» (fox), Fred y Ahlert; «Es-
trellita» (canción mejicana), Ponce;
eMignon» (fantasía), 'nomas; «Sere-
nata española», Chatninade; «Tosca»
(recóndita armonía), Puccini; eSari»
(vals), Kalman; «Poeta y aldeano»
(obertura), Suppé. Noticias de última
hora. Indice de conferencias. Fin de
la emisión.

De 19 a 20,30: Campanadas de Go-
bernación. Cotizaciones d e Bolsa.
«Efemérides del día». Jueves infanti-
les de Unión Radio (sesión dedicada
a los pequeños radioyentes). «Las fá-
bulas más famosas», recitados, por
Luis Medina. Cuentos de Lucero:
«Cenicienta», interpretados por el
Grupo infantil Amiguitos de Unión
Radio y la Sea triz Francisca Pernead,
bajo la direeción de Carlos del Pozo.
Gran sorteo de .juguetes a los milis
radioyentes. Noticias. Información de
la sesión del Congreso de los Dipu-
tados. Fin de ia emisión.

De 22 a o,3o: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. Infor-
mación de la sesión del Congreso de
los Diputados. Recital de canto, por
Luisa Osma. Transmisión del concier-
to que ejecutará en el paseo de Ro-
sales la Banda municipal, dirigida por
el maestro Villa. Noticias de última
hora. Campanadas de Gobernación.
Cierre de la estación.

Sobre la publicación
de un suelto

En el número de EL SOCIALISTA
correspondiente al 26 del pasado ju-
lio publicamos un suelto en el que
protestábamos de la actitud del jefe
de la estafeta del Mediodía, que por
cinco minutos de retraso se nos dejase
en la estación el día anterior todo el
envío del rápido de Valencia.

El jefe de la citada estafeta, señor
Carmona, nos envía una extensa car-
ta, en la que nos dice que él trata con
el mismo interés a toda la prensa, sin
mirar su matiz, y que no es de esos
«monárquicos encubiertos a los que
paga la República sus sueldos y que
solapadamente tratan de hacernos el
mayor daño posible», como decíamos
en el segundo párrafo del suelto re-
ferido. Que él en todo momento cum-
ple su obligación, con bastante tole-
rancia para la prensa.

Desde luego nosotros hacemos gus-
tosos esta rectificación, pero hemos de
decir al señor Carmona que nuestros
paquetes son los únicos que llegan a
su destino con bastante anormalidad,
por lo que las protestas son constantes
y las cartas que en este sentido dirigi-
mos a la Dirección de Comunicacio-
nes son numerosas, sin que veamos
que se corrijan las anormalidades,
pues llegan bien un día y al siguiente
volvernos otra vez a las mismas.
	 •

DEPORTES

Ayer llegó a Madrid
Vicente Trueba

En el expreso de Irún llegó ayer
mañana a Madrid el notable ciclista
montañés, que tan brillante actuación
ha llevado a cabo en la Vuelta a Fran-
cia, recientemente celebrada.

A la estación del Norte acudió IQ
más destacado del deporte madrileño
y muchísimos aficionados, que hicie-
ron un recibimiento entusiasta a Vi-
cente Trueba. Por la mañana recibió
en el hotel donde se hospeda a los pe-
riodistas deportivos y bastantes aficio-
nados.

Hizo una visita al Ayuntamiento,
felicitándole el alcalde por el triunfo
obtenido.

Por la tarde visitó las Redacciones
de algunas periódicos.

En el teatro Pavón se celebró por la
noche una función en su honor, repre-
sentando da compañía que actúa en el
popular coliseo de la calle de Embaja-
dores la conocida obra «Las faldas».

En el primer entreacto, el redactor
jefe de da revista deportiva «As» pre-
sentó a Vicente Trueba y llevó a cabo
Con él una interviú en el escenario, en
la que mostró su agradecimiento a las
muchas atenciones que con él están te-
niendo los madrileños.

Y a continuación se estrenó un him-
no dedicado al famoso corredor, del
que son autores los señores Ramos de
Castro, Ribas y maestro Arquellada,
y que ante los aplausos del público
numeroso que acudió al homenaje,
hube de ter repetido.

Una gran ovación se tributó como
despedida a Vicente Trueba.

FUTBOL .
A loe deportistas obreros.

Firmada por el secretario general
del Comité de la Federación Cultural
Deportiva Obrera de Castilla la Nue-
va, compañero Juan Martín, recibi-
mos la siguiente nota

«El Comité de la F. C. D. O. de
Castilla de la Nueva ha recibido la
invitación del Comite ejecutivo n acio-
nal de la F. C. D. O. de España de
seleccionar seis jugadores para inte-
grar el equipo de fútbol nacional, que
va a realizar a mediados de agosto
una excursión a la U. R. S. S.

Las condiciones son q ue cada
Federacion regional de España debe
abonar -los gastos a sus respectivos
jugadores hasta el puerto de embar-
que, que es Lisboa.

Esta Federación se encuentra sin
medios económicos para peder aten-
der dichos gastos por el hecho de que
los medios de que disponían les ha
tenido que invertir para pagar las deu-
das orielnadas con el festival del día
g de julio, ya que el Ayuntamiento de
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Se admiten suscripciones a
EL SOCIALISTA a 2,50 pa-
setas ea Madrid y a 3 pese-

tas en provincias.

Madrid prometió concedernos una sub-
vención, que después, por causas in-
explicables, lo ha dejado sobre la me-
sa por tiempo indefinido.

Por lo que este Comité abre una
suscripción para sufragar los gastos
de dichos jugadores, dirigiéndose a los
deportistas madrileños y a los traba-
jadores en general para sitie contribu-
yan con sus donativos, por mínimos
que sean, de lo que quedaremos pro-
fundamente agradecidos a todos.

Los donativos se retareen todos los
días, de ocho a diez de la noche, en
el Bar Rincón, Ancha de San Bernar-
do, número 28.

¡Trabajadores : Contribuir en esta
suscripción es laborar en pro de la
cultura y el deporte obrero!»
Ciudad Real F. C., 3; Club Deporti-

vo Volanda, O.
Los equipos reservas de estos Clubs

jugaron el domingo un partido amis-
toso, que resultó muy entretenido.

Vencieron los de Ciudad Real por
3-0. El equipo vencedor formó así:

Campos ; Bermejo, López ; Torres,
Bermúdez, Pepe ; Aldea, Antonio, Al-
fonso, Ramón e Higinio.

«Trofeo Balón».
El Ciudad Real F. C. pone en cono-

cimiento de todas las Sociedades no
federadas que pensando empezar el
campeonato del «Trofeo Balón» en
primeros de septiember próximo, con-
voca a reunión de Sociedades para el
día 21 del actual, a las nueve y me-
dia de la noche, en su domicilio social,
paseo de las Delicias, número 73.

Para el gobierno de todas las Socie-
dades se participa que este campeona-
to será a ficha libre, y dicho trofeo
está expuesto en su mencionado do-
micilio social, paseo de las Delicias,
número 73.

Para más detalles llamen al teléfo-
no 74-687.

El Parlamento catalán

Se aprueba toda la par-
te electoral del proyecto

de ley Municipal
BARCELONA, ' 9.— En el Parla-

mento catalán, bajo la presidencia del
señor Casanovas, el señor Riera de-
nunció irregularidades cometidas por
el cura párroco del pueblo de Pera-
mola, el cual, aprovechándose de que
la gran mayoría de los habitantes de
la población no están inscritos en el
Registro civil y sí en el eclesiástico,
necesitando, por tanto, sus servicios
para obtener documentos, ha impues-
to una especie de cédula que ha inven-
tado para asegurarse un renta que le
permita vivir cómodamente.

Se entró en la discusión de la ley
Municipal. Se debatió extensamente
el artículo 18, que fué aprobado por la
mayoría y todas las minorías. Sin dis-
cusión fueron aprobadas los siguien-
tes, hasta el 24 inclusive, y después
de acoplar una enmienda al 25, lo fue-
ron éste y los restantes, hasta el 32.
El 33, que declara que el alcalde es
responsable ante la ley, dió lugar a
larga discusión. Fué aprobado tam-
bién, y sin discusión apenas, hasta
el 41, o sea toda la parte de la ley
que se refiere a la Electoral.

Fueron leídos el proyecto de ley de
transferencia de crédito y el segundo
capitulo de la ley Municipal.

El consejero de Sanidad presentó un
dictamen referente a la salinidad de
las aguas. Fué aprobado.

Después, el señor Pi y Suñer pre-
sente y defendió un dictamen referen-
te al impuesto de cédulas personales,
que fué aprobado tras la protocolaria
discusión, pero sin oposición.

A continuación se levantó la sesión.
(Febus.)
El mandato de las Comisiones ges-

toras.

BARCELONA, 9.—E1 consejero de
Gobernación dijo a los periodistas que
como no están aún convocadas las
elecciones y el día 15 termina el man-
dato de las Comisiones gestoras, les
será prorrogado por un plazo de tres

meses.—(Febus.)
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ZARZUELA
Cuatro únicas galas de erre ruso.

Orquesto ChernoVaroff. Compañía de
ballet Scherezada: Días 13, 13, el Y 15-

CARTELES 
Funciones para hoy

AVENIDA.—(1,5o tarde y ree he.) A
las 6,45 y • 10,45, superfllm Volver-
sal El doctor Frankenstein. El vier-
nes, La voluntad del Muerto,

'PROGRESO—( tarde y melle.) A
las 6 ,45 Y 10 ,45, superfihn Ufa Ha
salido un ladrón. El viernes. La úl-
tima compañía.

CINEMA CHAMBER!. — (Nuevo
equipo sonoro.) 6,45 y El
fantasma, Trata de b l encas (exito).

PLAYA DE MADRID (carretera de
El Pardo). — Deportes, embarcacio-
nes, restaurante popular, restauran-
te de luje. Servicio de autobuses.
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Compañia los C aminos deHierro
del  Norte de España

El Consejo de administración de
esta Compañía ha acordado que en
los días 16 y siguientes del mes de
agosto próximos a las once de la ma-
ñana, se verifiquen los sorteos de las
siguientes obligaciones, que deben
amortizarse, y el reembolso de lag
cuales pertenece al vecimiento de i
de octubre de 1933:

e s Obligaciones de la linea de
Tudela a Bilbao:

goa obligaciones de la r. • serie.
950 ídem de la 2. a serie.

15 lotes de residuos de la 2. 1 serie.
2. 0 Obligaciones de la linea de

Asturias,.Galicia y Leon:
1.197 obligaciones de la s. hipote-

ca, re' serie.
452 ídem de la e s hipoteca, a.' se-

rie.
665 ídem de la ael hipoteca.
462 fdem de la 3. 4 hipoteca.

Lo que se hace saber para conoci-
miento de los portadores de estas da-
seis de obligaciones, por si desean
concurrir a los sorteos, que serán
publicos y tendrán efecto los días seña-
lados, en Madrid, en las oficinas del
Consejo de administración de la Com-
pañia, Alcalá, 16, tercero.

Madrid, 27 de julio de 1933.—E1 se-
cretario del Consejo, Federico Re-
paraz.

SEVILLA, to (:,3o.)--El goberna-
dor recitas!) a los periodistas esta ma-
drugada y les dijo que estaba muy
satisfecho de los sevicios practicados
ayer por la ¡solida, para la que tuvo
elogios.

Agregó que tenía que registrar con
optimismo el gran número de obre-
ros que ayer acudieron a trabajar al
muelle, a pesar de las agresiones de
los días anteriores. Esto lo estima
como un signo de reacción que le ha-
ce suponer que ya se va perdiendo el
miedo.

Dijo también que por la tarde se
había acentuado la resistencia de las
transportistas, y que si mañana se
intensificara esta actitud y acordaran
ir a la huelga, contaba con medios
suficientes para sustituirlos.

El señor Alonso Mallol ha enviado
un donativo de 250 pesetas a la fami-
lia del obrero Velasco, muerto ayer
tarde, y espera que las entidades pa-
tronales y las personas pudientes
acudan con un donativo a aliviar la
situación de dicha familia, que queda
en la mayor miseria.

También facilitó la noticia de que
en San Juan de Aznalfarache, los
choferes de una casa aceitunera se
habían negado a transportar aceitu-
nas que debían ser embarcadas; pe-
ro han sido sustituidos y se hará el
embarque.—(Febus.)
El alcalde de Sevilla se propone soli-
citar la ayuda económica del Estado.

SEVILLA, ro (1,30 m.).—El alcal-
de reunió en el Ayuntamiento a últi-
ma hora de la tarde a las representa-
ciones de la fuerzas vivas, a quienes
expuso el objeto del próximo viaje a
Madrid para entrevistarse con el jefe
del Gobierno y pedirle el apoyo

economico del Estado para el Municipio
sevillano, con el fin de atenuar la gra-
ve crisis por que atraviesa. Les deS) a
conocer la fórmula económica que se
propondrá, y que consiste en lo si-
guiente:

Convalidación del decreto de as de
marzo de 193, del Gabinete Aznar,
relativo a la concesión de un crédito al
Ayuntamiento de Sevilla para enjugar
el déficit resultante de la liquidación
de la Exposición Iberoamericana ; ce-
sión al Ayuntamiento de los derechos
del Estado sobre la barriada de Helió-
polis ; cesión al Ayuntamiento de los
bienes del patrimonio de la Repúbli-
ca en Sevilla y edificios comprendidos
en la zona del Alcázar ; negociaciones
con el Estado para la enajenación de
los terrenos de la dehesa de Tablada,
por necesidades del ramo de Guerra.

Esta fórmula irá acompañada de la
petición relativa a la intensificación
de obras públicas en la dudad, a cuyo
efecto llevará el alcalde un índice de
ellas y de otras relacionadas con las
necesarias garantías de orden social
que den margen al restablecimiento de
la vida industrial y comercial de Se-
villa.—(Febus.)
Las organizaciones republicanas se
solidarizan con el gobernador por su

obra contra el separatismo.
BILBAO, 9.—Además de los tele-

gramas que las organizaicones repu-
blicanas han dirigido al jefe del Go-
bierno y al ministro de la Gobernación
solidarizándose con la labor que rea-
liza el gobernador, señor Sevilla éste
continúa recibiendo testimonios de ad-
hesión excitándole a que continúe la
abra que está realizando contra el
separatismo, pues ello no significa
persecución, sino defensa de España,
constantemente injuriada por esos ele-
mentos nacionalistas.

El gobernador, hablando con los pe-
riodistas se lamenta de que a un cri-
men tabernario como el ocurrido días
atrás en Sodupe se le quiera dar ca-
rácter político. Añadió que quería pa-
sar por alto una nota publicada por
Solidaridad de Obreros Vascos en la
que se aconseja a sus afiliados que de-
fiendan a sus compañeros, pues lo gue
deben hacer, esa como otras organiza-
cion es es recomendar a sus afiliados
que no permanezcan en las tabernas
a las dos de la madrugada. Añadió
que las víctimas de Sodupe tenían
antecedentes pendencieros y que la
disputa surgió por ver cuál de ellos
cantaba mejor un tango.—(Febus.)
Termina en Valdepeñas la campaña
de recoleccion y ea agudiza el paro

campesino.
VALDEPEñAS, 9. — Ha termi-
nado la campaña de recolección
de cereales. Con este motivo se ha
agudizado la crítica situación de gran
cantidad de campesinos. La Federa-
ción Local de Trabajadores ha dirigido
al Ayuntamiento un extenso escrito en
el que refleja la gravedad del mo.
mento.

Ante la urgencia del caso el alcalde
ha convocado a los concejales para
esta misma tarde con objeto de buscar
una solución o un remedio inmediato.

La Casa del Pueblo aconsejó a sus
asociados que, con la mayor corrección
y orden perfecto, hiciesen acto de pre-
sencia frente al Ayuntamiento durante
el tiempo que dure la reunión de al-
calde y concejales.—(Febus.)
El juez dieta auto de procesamiento
contra los directivos nacionalistas

BILBAO, g. — Hace algún tiempo
vasoos.

dimos cuenta de la detención de los
miembros del B. B. B. con motivo de
la publicación de una nota que fué
considerada como delictiva.

Los detenidos por la policía fueron
puestos a disposición del juez, quien,
después de tomarles declaración, los
l‘iib6jeuratnóti.aa

autoridad judicial un atestado
mente con los detenidos se en-

en el que se ponían de manifiesto la
manera francamente ilegal con que
funciona el B. B. B. y el secretariado
del partido nacionalista vasco. A la
orden de libertad se le dió todo el aire
posible por los elementos nacionalis-
tas, pero silenciaron el procesamiento
de las autoridades del partido nado-
lista vasco, dispuesto por el juez. El
sumario continua abierto y es posible
que pase a los jueces especiales nom-
brados Fraedbosue.fecientemente por el Gobierno.

Explosión de un artefacto.
BARCELONA, ro (1,3o m.). —A

las doce y media ha estallado en la
parte exterior de la tienda que tiene
el contratista de obras Rafael Retdilla
en la calle de Carretas, 24, un arte-
facto, que ha causado la rotura de'
los cristales de la tienda y de las in-
mediatas. No ha habido desgracias
personales.—(Febus.)
Llegada de delegados al Congreso

Internacional de Maestros.
SANTANDER, ce—Esta noche, en

un autobús procedente de Irún, donde
se habían reunido, llegaron los dele-
gados de Austria, Francia, Inglate-
rra, Escocia, Holanda, Luxemburgo,

Convocatoria a los delegados de ta-
lleres del Arte de Imprimir.

Para un asunto de suma impo tan-
da para la organización, se ruega
todos loe delegados de casas de obras
pasen por nuestra Secretara al viere
ces, 11 del actual, de siete y media
a nueve de la noche, con el fin 4.1.1

recibir instrucciones acerca de un
aSunto de vital interés para la
organización obrera.

SE HAN REUNIDO...
Carpinteros de Taller.

Durante los días 8 y e se ha tele-
nado la asamblea ordinaria de esta
Sociedad. En ella se aprobaron ias
:untas del segundo t enmare.
También se aprob6 la Mernorla

presentada por la Directiva, osí co-
rno la gestión de los representantes
en la Federación Local y en el Ju
rado mixto.

Se acordó expulsar de la Sociedad
a Horado Sánchez.

Fueron nombrados los compañeros
Gerardo Ibáñez y Pedro Nuño para
formar parte de la Comisión encar-
gada de establecer el socorro del paro.

Igualmente se aprobó la Memoria
presentada por la Federación Nado-
nal de Obreros en Madera, así como
tres propuestas urgentes para el pró-
ximo Congreso.

Como delegados a este Congreso
fueron elegidos los siguientes compa-
ñeros: Julián Suárez y José Barón,
efectivos, y Enrique Rubio y José
Peñalver, COMO suplentes.

Para los cargos vacantes en la Jun.
ta directiva se designó a Félix Alva.
rez, vicepresidente; José Peñalver,
secretario; Andrés Villalva, contador ;
Angel Ardura, vocal segundo, y En-
rique Martínez, vocal tercero.

Y no habiendo más asunto que tra-
tar, se levanta la sesión.
LOS GRUPOS SINDICALES SO-

CIALISTAS
El de Artes Blancas (Sección de

Repartidores).—Esta Sección celebra-
rá hoy, jueves, junta de delegados,
e las seis de la tarde, en el salón te-
<raza de la Casa del Pueblo, para
dar a conocer el contrato de repar-
tidores a domicilio.

CONVOCATORIAS
Colocadores de Pavimentos en
Madera.—Esta Sociedad celebrará hoy
anta general extraordinaria en el
Círculo Socialista del Sur, Valencia,

1MOVIMIENTO OBRERO
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número 5, para tratar de la actitud
de los patronos ante la crisis de tra-
bajo por que atraviesa esta repecha-
lidad de los medios de cortar la
actitud patronal, que tiende a agra-
vada.
Asociación de Dependientes de
Espectáculos Públicos (Acomodadores
y Similares).—El sábado, día 12 de
los corrientes, a la una y media de
la madrugada, amanecer del domin-
go, te, en el salón grande de la Casa
del Pueblo (Piamonte, 2), continua-
ción de la junta general del primer
semestre del año en curso.
PARA HOY EN LA CASA DEL.

PUEBLO
En el salón terrazo, a las cinco de

ta tarde, Repartidores de Pan.
En el salón grande, a las siete de

la tarde, Ebanistas; a las diez de la
noche, Vaqueros.

En el salón teatro, a las diez de
1a noche, Agrupación Socialista Ma-
drileña.

Carnet del militante
Circulo Socialista del Norte.

Se notifica a todos los afiliados, So-
ciedades y particulares que, a partir
del dna 15 del corriente, toda la co-
rrespondencia, avisos, etc., deberán
mandarse a su nuevo domicilio so-
cial, Malasaña, 33 duplicado.

También poseen un local para ce-
lebrar juntas, pudiendo pedirlo al te-
lefuno 35980.

Acto civil.
En el juzgado municipal del dis-

trito de Buenavista han contraído
matrimonio la señorita Vicente Solis
y nuestro compañero afiliado a la
Agrupación Socialista y al Grupo
Sindical de Piedra y Mármol Grego-
rio Agudo. Firmaron el acta los com-
pañeros Villaplana y Jáimez.

Grupo deportivo de trabaja-
res del Comercio.

Este Grupo celebrará junta gene-
ral ordinaria en el salón escuela de
nuestro Sindicato, Gongora, a, hoy,
a las ocho y media de la noche. Da-
da la importancia de los asuntos a
tratar, se ruega la más puntual asis-
tencia

Excursión a los saltos del Al-
bercha.

E/ Grupo Sindical Socialista de
Encuadernadores ha organizado para

Lo que dice el gobernador de Sevilla
Polonia, Rumania, Suiza, Checoslova-
quia, Africa del Sur, Australia, Bul-
garia, Cuba, Puerto Rico, Brasil y
un representante de la Sociedad de
Naciones para asistir al VI Congreso
de la Federación Internacional de
Asociaciones de Maestros. — (Febus.)
Los cerrajeros aouerdan,no pactar son

el Sindicato único.
BARCELONA, 9.—Se han reunido

los representantes del ramo de la
Construcción, gremio de cerrajeros.
Han asistido dieciséis entidades. La
sesión comenzó esta mañana, a las
nueve, y ha terminado a las nueve
de la noche.

Después de largas discusiones y de
exposición de pareceres, se puso a
votación la conveniencia o no de pac-
tar con el Sindicato único. El resul-
tado fué de once votos contra el pac-
to y cinco abstenciones.—(Febus.)
En Las Palmas se resuelve el conflic-

to de los obreros panaderos.
LAS PALMAS, 9.—Ayer quedó re-

suelta la 'cuestión pendiente del gre-
mio de panaderos, quedando, por tan-
to, sin efecto la anunciada huelga.

El alcalde convocó a una reunión
a patronos y obreros, acordándose
el nombramiento de dos Comisiones,
las cuales estudiarán, en un plazo
que no exceda del 19 del actual, el
proyecto de contrato colectivo de tra-
bajo, desapareciendo, por tanto, las
bases actuales de trabajo.—(Febus.)
La Inauguración del monumento a

Arriaga.
BILBAO, 9.—En el tren de las

ocho de la noche llegará a Bilbao el
próximo sábado la Banda republica-
na, que dirige el maestro Vega, y
que viene con motivo de las fiestas
organizadas para la inauguración del
monumento al maestro Arriaga.—
(Febus.)

A 47 grados en Bilbao.
BILBAO, 9.—E1 alcalde dijo que

el termómetro de la Alcaldía había
llegado a marcar al sol 47,5 grades a
la una y media de la tarde.—(Febus.)
El Ayuntamiento aprueba elreglamen-

to de la guardia municipal.
BILBAO, 9.—Celebró sesión el

Ayuntamiento y se aprobó el regla-
mento de la guardia municipal. Que-
dan autorizados los guardias para
pertenecer a los partidos politicos que
quieran; pero se les prohibe la g fun-
ciones de agentes comerciales, admi-
nistradores de fincas, etc.—(Febus.)
La colocación de una lápida en la
casa donde nació el ministro de Agri-

cultura.
TARRAGONA, 9.—E1 próximo do-

mingo se celebrará seguramente el
acto de la colocación de una lápida
en la casa en que nació el ministro
de Agricultura. Celebrará un acto de
homenaje el Ayuntamiento en el sa-
lón principal y asistirán los

ministros de Instrucción públicayMarina.
Los vecinos de Laredo se amotinan
contra un capitán de la guardia civil.

SANTANDER, 9 (12 n.).—Comuni-
can de Laredo, que al llegar doa auto-
móviles de línea esta tarde los conduc-
tores se bajaron de los vehículos y se
liaron a bofetadas. Un capitán de la
guardia civil que presenciales el hecho
sacó la espada y la descargó repeti-
das veces sobre el conductor Eduardo
López, hasta derribarle. Fué condu-
cido a la Casa de Socorro, donde le
apreciaron una ligera herida y con-
moción cerebral. El proceder del capi-
tán movió a la muchedumbre en con-
tra suya, pretendiendo echarse sobre
él, quien al verse acosado sacó la pis-
Iota y encañonó al grupo. Tuvo que
ser protegido por el alcalde, un capi-
tán de carabineros y un concejal, pu-
diendo así ganar su cuartel.

Con este motivo el público se amo-
tinó en la plaza pública, pidiendo jus-
ticia y el castigo del capitán. El juez
de instrucción y al secretario judicial
se personaron en seguida en el despa-
cho de la Alcaldía, tomando declara-
ción a los testigos del suceso. La ex-
citación del público duró hasta las sie-
te de la tarde, en que se calmaron los
ánimos, restableciéndose el orden.
Un perro desoubre varios paquetes de

dinamita.
LAS PALMAS, 9 (11 n.).—Respecto

al hallazgo de dinamita en la montaña
de la ciudad de Arucas, se sabe que
unos muchachos que jugaban al fútaes•
bol en las inmediaciones de una cues-
ta observaron que un perro escarbaba
el terreno. Extrañados vieron que des-
cubría unos paquetes, que después se
supo contenían dinamita. Hasta la fe-
cha se ignora quiénes pudieron ente-
rrar los explosivos.--(Febus.)
Los estudiantes checoslovacos salen

de Alicante.
ALICANTE, 9 (12 n.).—En el va-

por «Vicente Roda" partió el resto de
los estudiantes checoslovacos que pa-
saron un ities de vacaciones en esta
capital. En Barcelona se les uniran,
los compañeros que marcharon el do-
mingo a Baleares y juntos regresaran
a Praga. Antes de marchar les estu-
diantes han visitado a las autoridades,
expresándoles su gratitud por las aten-
ciones recibidas y por las facilidades
que les dió el Ayuntamiento durante
su permanencia en Alicante. (Fe-
bus.)
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Las discrepancias de los radicales socialistas

El Comité ejecutivo rechaza una proposición de los
minoritarios y acuerda convocar con urgencia un

Congreso extraordinario
Lo que opinan las Agrupaciones de Oviedo y Madrid

Estas son todas las manipulacio-
nes obligadas para el pan integral,
cuya fabricación queda simplificada
a términos extraordinarios.

Una última peculiaridad relativa a
la producción: por cada cien kilos de
trigo se obtienen ciento cuarenta de
pan. Hechos los cálculos con arreglo
a esa cifra, España podría prescindir
de la tercera parte de su actual pro-
ducción triguera, que es tanto corno
Prescindir de la importación y abrir
las posibilidades a la exportación.

El precio del pan se abarataría en
20 céntimos por kilo.

El. PAN INTEGRAL SE
CONSUME YA EN FRAN-

CIA Y EN ITALIA

En París está ya montada la ela-
boración del pan integral. Los inédi-
cos estimulan su consumo, prego-
nando sus buenas cualidades. El nue-
vo producto, de enorme repercusión,
como es natural que la tenga el ar-
tículo primordial para el sustento, ha
atraido la curiosidad popular y la cu-
riosidad científica.

Italia ensaya también esta nueva
modalidad, y Mussolini ha dispuesto
que todos los elementos pertenecien-
tes al ministerio del Aire consuman
el pan integral. Los subordinados de
Balbo nos dirán si debemos modificar
nuestro régimen alimenticio.

L O S ESTUDIOS PRELI-
MINARES

Como ya hemos indicado al princi-
pio, el Consejo de la Economía Na-
cional estudia este punto, que puede,
en efecto, causar una revolución en
la industria panificadora.

El descubrimiento ha llegado a Es-
paña por un ingeniero de nuestro
país, que generosamente lo ha puesto
en manos del citado organismo. Pro-
bablemente hoy se seguirá tratando
el tema, en cuyo examen trabaja, en-
tre otros, el señor Fraguas.

CORDERO SE MUESTRA
ESCEPTICO

Después de adquirir esta informa-
ción, que nos llega por persona de
absoluto crédito, nos cruzamos con
nuestro camarada Cordero. La con-
sulta a quien, como él, conoce el ofi-
cio de panadero, con la experiencia
de quien a él estuvo vinculado duran-
te muchos años, era interesante.

Cordero confiesa que, a primera
vista, esta transformación le parece
que tiene dificultades casi insupera-
bles. Entiende que no se puede pres-
cindir de la fermentación y dice que
no en vano se adoptó este procedi-
miento en lugar del exclusivamente
mecánico, que era el empleado primi-
tivamente. Habrá que tener en cuen-
ta un factor bien destacado: el del
gusto del consumidor. Este pan in-
tegral, cuyas virtudes no examina, es
otro distinto al de ahora. ¿Le agra-
dará al público? El hábito ha forma-
do ya una preferencia determinada,
que costaría mucho trabajo desterrar.
Por último niega posibilidades de
orden técnico a la nueva producción.

Por nuestra parte hemos quedado
en facilitarle un folleto editado en Pa-
rís por la fábrica de pan integral, en
el que de una manera documentada
se explica el descubrimiento. Corde-
ro, que necesariamente ha de despla-
zarse a la mencionada capital fran-
cesa dentro de este mes, nos dice que
intentará comprobar nuestras noti-
cias, con visita personal a la fábrica,
y que nos traerá un panecillo, aun-
que sospecha que su investigación
confirmará las dudas que le sugiere
nuestra consulta. ,

En Santander

El Congreso internacio-
nal de Asociaciones de
Enseñanza inicia sus ta-

reas
SANTANDER, 9.—En el salón de

actos de la Feria de Muestras se ha
inaugurado el Congreso internacional
de Asociaciones de Enseñanza, con
asistencia de las autoridades y dele-
gados españoles y extranjeros. Habla-
ran los señores Campins, de la Fede-
ración nacional ; Colomo, del Ayunta-
miento de Barcelona, que, dijo que
aquella ciudad seguía las palpitaciones
de todos los pueblos hispanos, y Pele-
grín; concejal del Ayuntamiento de
Madrid.

Cerró los discursos el
gobernacivil, señor Campoamor, que de-
dicó calurosos elogios a la obra de la
República en materia de enseñanza.

Después los delegados visitaron la
Exposición escolar en el grupo de Me-
néndez Pelayo, donde está represen-
tado por medio de maquetas, gráficos
y planos el esfuerzo realizado en ma-
teria de enseñanza en Madrid, Barce-
lona, Santander, Bilbao, Extremadu-
ra, Castilla, Alava y Guipúzcoa. La
exposición más interesante correspon-
de a Bilbao, que ha hecho un verda-
dero alarde en dos salas, que son visi-
tadisimas. Todas las secciones tienen
letreros en distintos idiomas, que co-
pian frases de la Constitución espa-
ñola, como «España renuncia a la
guerra» y «España, país de trabaja-
dores».—(Febus.)
La primera reunión de Ciencias Quí-

micas.
SANTANDER, a. — Ha comenzado

en la Universidad internacional la pri-
mera reunión de Ciencias Químicas.
Durará hasta el 20 de agosto, convi-
viendo en la península de la Magda-
lena las figuras más eminentes de la
Química mundial. En ella se decidirá
la organización científica del IX Con-
greso internacional, que se celebrará
en Madrid en junio de 1934.

Han tomado parte en la sesión in-
augural Barger, de 	 EdimburgoEdimburo ; Bil-
mann, de Copenhague, Cohen .y
Uler, de Estocolmo ; Fitchet, de Basi-
lea • Haber, de Berlín ; Matignon, de
Paris ; Parravano, de Roma ; Spaeti,
de Viena ; Schilenk, de Berlín ; Wills-
taetter, de Munich ; Seider, de Wash-
ington, Zelinki, de Moscú. De Es-
paña concurren Campo, de Madrid ;
Calbet, de Santiago ; Fresno, de Ovie-
do; Giral, Fernández, Madinaveitia y
Moles, de Madrid, y Ribas, de Sala-
manca. Actuará de asesor el señor
Moles, de la Universidad de Madrid.
(Febus.)

Intereses astu-
rianos

Ayer llegó a Madrid el Comité
nombrado por la Asamblea de—Dipu-
taciones y Ayuntamientos celebrada
en Oviedo para tratar de cuanto afec-
ta a la desgravación de los vinos, que
tanto perjudica a las Haciendas pro-
vinciales y municipales. Dicha Comi-
sión está integrada por el vicepresi-
dente y secretario de la Diputación
de Oviedo, don Valentín Alvarez y
don Pedro Martínez; representando
al Ayuntamiento de Oviedo los se-
ñores San Martín y Cuarta; a Mie-
res, el alcalde, camarada Alfredo Gon-
zález Peña; en representación de Gi-
j ón, el señor Fondona, y en
representación de Siero y Cangas de
Narcea, el señor Flórez

Ayer celebró sesión ordinaria el
Consejo del Instituto, bajo la presi-
dencia del director general.

Se aprueba la concesión del aval
para los créditos de intensificación de
cultivos de los pueblos Villa del Bos-
que, Bornos, San José del Valle, La
Barca de la Florida, Villa Martín, Al-
godonares, Tarifa, Alcalá de los Ga-
zules, Conil, Medina Sidonia y Casas
Viejas, de la provincia de Cádiz ; San-
ta Cruz del Retamar y Aldeanueva de

 San Bartolome, de la de Toledo ; Ma-
guilla y Azuaga, de la de Badajoz ;
Villaverde del Río, de la de Sevilla,
y Abenójar y Villamayor de

Calatrava, de la de Ciudad Real. Se apro-
baron, como siempre, con el voto en
contra de los propietarios.

Al tratarse del expediente de Casas
Viejas el consejero Prat interviene pa-
ra decir que, precisamente la prensa
de esta mañana nos trae la noticia de
que han sido incendiados 20 cortijos,
entre los cuales se encuentra el de
«Malcocinado», afectado por la inten-
sificación de Casas Viejas. Hace dos
días se ha recibido una carta de los
campesinos que tienen firmado un
contrato de arrendamiento, avalado
por 'el Instituto y firmado en abril, sin
que hasta la fecha se les haya seña-
lado el terreno a que ha de afectar la
intensificación, ni menos hayan reci-
bido el dinero que necesariamente
precisan para iniciar las primeras la-
bores. Es lamentable que no se haya
tenido en cuenta la psicología de los
campesinos de Andalucía oriental, pro-
picios siempre al extremismo, y su mi-
serable situación económica, causas
que indudablemente les han impelido
a tomarse por su mano, de una ma-
nera revolucionaria y catastrófica, la
justicia que no se les había hecho.

Le contestan los señores Arias y
Quereizaeta, que tratan de justificar el
retraso en la resolución de los expe-
dientes, con razones que no convencen
al camarada Prat, el cual somete a la
consideración del Consejo una

proposición incidental, con carácter de ur-
gencia, para que se autorice al direc-
tor general a que hoy mismo pueda
enviar los créditos correspondientes a
las obreros con los cuales se hayan
concertado contratos de intensificación
de cultivos en la provincia de Cádiz,
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Apenas llegó a Madrid, se personó
en el ministerio de Hacienda, entre-
vistándose con el señor Viñuales,
quien hicieron una detenida exposi-
ción de los fines que persiguen en
pro de que no se lleve a cabo la
anunciada supresión de los arbitrios
provinciales y municipales sobre ',os
vinos.

Los comisionados salieron grata-
mente impresionados de su entrevis-
ta con el señor Viñuales.

Por la tarde, acompañados por loe
diputados asturianos compañeros Me-
néndez, Peña, Vigil, Fernández (Ama-
dor) y señor Díaz Fernández, se en-
trevistaron en el Congreso con el mi-
nistro de la Gobernación, a quien ha-
blaron sobre el mismo problema. El
señor Casares prometió a los comi.
sionados hacer cuanto le fuera pasi
ble para resolverlo satisfactoriamente.

También se entrevistaron con el
ministro de Instrucción pública, a
quien hablaron de diferentes asun-
tos de gran interés para aquella re-
gión, entre ellos uno referente a la
construcción de una escuela de anor-
males que se proponen establecer en
unos terrenos contiguos al lugar de-
nominado la Cadellada. También tra-
taron de la elevación de estudios ofi-
ciales en el Conservatorio provincial
de Música.

Igualmente hablaron con el señor
Barnés de la ampliación de obras del
Instituto que fué residencia de jesui-
tas. El ministro les dijo que no te-
nía inconveniente, siempre que cola-
boraran el Ayuntamiento y la Dipu-
tación, en cuyo caso las obras comen-
zarán dentro del actual ejercicio.

Los representantes asturianos le
prometieron llevar esta propuesta a
las respectivas Corporaciones.

Los comisionados invitaron al se-
ñor Casares Quiroga a visitar el Ma-
nicomio provincial, q u e será in-
augurado en breve.

Los representantes de Gijón trata-
ron con el Gobierno de diferentes
asuntos locales, y los ministros se in-
teresaron por sus problemas.

Por último se entrevistaron con don
Marcelino Domingo para tratar del
Tratado con el Uruguay.

Los comisionados prometieron en-
tregar una nota a la prensa.

Los compañeros Alfredo González
Peña y Juan Pablo García, alcalde de
Mieres y secretario de la Agrupación
Socialista de aquella población, res-
nectivamente, manifestaron al señor

- Barnes que el pueblo de Mieres no
puede consentir que, después de los
actos bochornosos ocurridos en la es-
cuela de frailes de Mieres, que ya
han regresado a la población, vuel-
van a dar enseñanza. Pidieron que
esa escuela sea servida por personal
laico. El ministro dijo que le visita-
ran hoy nuevamente para tratar del
asunto.

El compañero Alfredo González
Peña trató con el subsecretario de
Obras públicas, camarada Menéndez,
acerca de una nueva subvención al
Ayuntamiento de Mieres para la traí-
da de aguas.

Teodomiro Menéndez le contestó
que ese asunto depende del informe
del Consejo de Estado. Este organis-
mo se reunirá el próximo día 15, y
cree Teodomiro que el informe será
favorable. En este caso, el Gobierno
quizá no tenga inconveniente para
conceder una subvención de 64o.000
pesetas.

El camarada Juan Pablo García se
entrevistó en el Congreso con Julio
Alvarez del Vayo, diciéndole que el
pueblo de Mieres tendría sumo gusto
en que diera allí una conferencia.

Alvarez del Vayo aceptó complacido,
y prometió dar una conferencia en
Mieres a primeros del próximo sep-
tiembre.

Ayer, a las cinco de la tarde, se re-
unjo en su domicilio social el Comité
ejecutivo radical socialista, con asis-
tencia de todos sus miembros.

AA comenzar la reunión se discutió
el acuerdo de la minoría referente a
las bases de colaboración ministerial.
Pero antes de entrar en el fondo del
asunto, los señores Domingo y Sal-
merón presentaron la siguiente propo-
sición:

«Los vocales del Comité ejecutivo
nacional que suscriben, teniendo en
cuenta : Primero, que por mayoría del
grupo parlamentario se resolvió afir-
mativamente acerca de la competencia
de dicho grupo para entender y ded-
dir con relación al alcance de las ba-
ses de colaboración ministerial pre-
sentadas al jefe del Gobierno por el
partido republicano radical socialista.

Segundo, que de manera indudable,
por una parte del Comité ejecutivo
nacional se entendió que el grupo par-
lamentario no tenía la competencia
que se había atribuído.

Tercero, que por esta discrepancia
se produjo la retirada de la delibera-
ción del grupo parlamentario de aque-
llos vocales del Comité ejecutivo allí
presentes y de conformidad con el cri-
terio opuesto al del grupo parlamen-
tario, proponen:

Primero. Que no se sometan a dis-
cusión los segundo, tercero y cuarto
extremos de la orden del día de la se-
sión de hoy, en los que existe discre-
pancia evidente y grave entre la ma-
yoría del grupo parlamentario y una
parte del Comité ejecutivo nacional.

Segundo. Que no se entienda sobre
dichos extremos hasta que se consti-
tuya el Consejo nacional, con la ur-
gencia que solicitan y que el p

robLema requiere, al que puede srele some.
tido con el fin de que su resolución
logre un total acatamiento.»

El Comité deliberó sobre esta pro-

posición, siendo desechada por la ma-
yoría de dicho Comité. Los señores
Domingo y Salmerón se retiraron de
la reunión, haciendo constar que no
era una retirada definitiva, sino para
que libremente pudieran deliberar los
miembros que quedaban reunidos, sin
que a ellos les alcanzara responsabili-
dad por los acuerdos que dos demás
adoptasen.

Los acuerdos según la nota ofilosa.

A las siete y cuarto de la tarde ter-
minó la reunión del Comité ejecutivo
del partido radical socialista. A la sa-
lida fue facilitada la siguiente nota
cficiosa

«En la reunión celebrada por el
C. E. N. presentaron una poposición
los vocales señores Domingo y Salme-
rón, en la que pedían que no se toma-
ra ningún acuerdo y se sometiera al
Consejo nacional una supuesta cues-
tión de competencia entre la mayoría
del Comité ejecutivo nacional y la
mayoría del Grupo parlamentario,
proposición que fué impugnada por el
señor Gordón por no reconocer nues-
tros estatutos ni siquiera la posibili-
dad de una competencia entre la mi-
noría y el Comité, que es el único
órgano director de la política del par-
tido, y rechazada después por cuatro
votos contra dos, en vista de lo cual
los señores Salmerón y Domingo se
retiraron de la reunión del C. E. N.,
anunciando que lo hacían con carácter
transitorio y mientras se deliberara so-
bre estos asuntos.

Después de retirados los señores
Domingo y Salmerón, el Comité eje-
cutivo nacional tomó por unanimidad
los siguientes acuerdos
. .L° Rogar al señor Azaña que co-
munique a este C. E. N. la decisión
del Gobierno respecto a las bases de
colaboración en el mismo del Parti-
do republicano radical socialista antes

una carga muy costosa. Para obtener
el pan integral sólo se precisa que el
trigo esté limpio. No hay que selec-
cionarlo, como ahora, según su ta-
maño. La harinificación es propicia
al juego del intermediario. En gene-
ral se especula más codiciosamente
con la harina que con el trigo. Es
en la industria harinera en donde se
enquista mejor el intermediario para
pesar sobre ella. Mas el volumen que
representa eliminar la harinificación
es el factor de más trascendencia y de
mayor coste. Recientemente se ha
tratado de instalar en Madrid diez o
doce grandes centrales para moltu-
rar el trigo. Era necesario hacerlo
para regular la industria y llegar a la
mayor eficacia en su funcionamien-
to. La instalación de cada una de
estas grandes centrales representa-
ría un gasto de dos millones de pese-
tas. Para una producción análoga de
pan integral habna de hacerse tan
sólo un desembolso de trescientas mil
pesetas. Interesa el dato porque es
notorio que todo avance en el pro-
greso industrial obliga a instalacio-
nes costosas. En este caso las aba-
rata.

En realidad, lo que parece signi-
ficar esta innovación es un retorno a
1 o s procedimientos primitivos. Se
sustituye el proceso químico de la
fermentación por el proceso mecáni-
co. El trigo se somete, según parece,
a una presión de cuatro o cinco at-
mósferas. Se obtiene así una pasta
gris, de color uniforme, pasta que
ya está en condiciones de someterla
a la cocción.
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del partido se acabó todo el problema ;
pero, como le digo, el Congreso se
pronunciará por la minoría. No es
hora de hacer política de bajas pasio-
nes, sino de poner todo el corazón y
todo el pensamiento en la obra seria
y fundamental que viene realizando el
Gobierno de la República. Esto es mu-
cho más importante que las pequeñas
intrigas y ambiciones de unos cuan-
tos.»

Otro significado radical socialista
dijo que no tenía trascendencia alguna
el acuerdo del Comité ejecutivo. El
Congreso extraordinario decidirá, y se-
guramente lo hará dando la razón a
la minería. Sería más fácil constituir
el Consejo nacional, que podría fun-
cionar en plazo breve, pero, sin duda,
al Comité no quiere convocarlo y ape-
la a un Congreso, por estimar que
aquel organismo le pronunciaría en
contra de sus decisiones.
La Agrupación de Madrid acuerda
atemperar el programa mínimo a los
imperativos del momento.—Y se ad-
hiere al discurso de Marcelino Do-

mingo.
En su domicilio social celebró ano-

che la Agrupación republicano radical
socialista de Madrid junta general
extraordinaria. Asistió cerca de un
millar de afiliados. Se discutió am-
pliamente el problema político actual,
tomándose los siguientes acuerdos,
con sólo el voto en contra de una
docena de afiliados:

«Mantener el programa mínimo de
Gobierno aprobado por el Comité eje-
cutivo nacional y la minoría parla-
mentaria como proposición discutible
y modificable de colaboración circuns-
tancial al Gobierno y a todos los par-
tidos republicanos de izquierda, sin
excluir al Socialista, como se acordó
en el cuarto Congreso Nacional.

Completar los trámites seguidos en
la presentación de dicho programa,
utilizando para su ultimaciód la me-
diación de los ministros, como ge-
nuinos representantes del partido en
el Gobierno.

Darles un voto de confianza para
que actúen en el seno del Gobierno
en defensa de dicho programa, atem-
perando la urgencia de su tramita-
ción a los imperativos indeclinables
de la gobernación del país.

Solicitar la convocatoria urgente de
un Congreso nacional extraordinario,
donde, sobre las coincidencias no es-
casas en las opiniones divergentes, se
unifiquen éstas cgn las máximas ga-
rantías para la táctica a seguir, ro-
busteciendo así la fuerza y el pres-
tigio político del partido.»

La segunda proposición aprobada
está redactada en los términos si-
guientes:

«La Agrupación republicano .radi-
cal socialista de Madrid, que en la
asamblea celebrada para delignar de-
legados al cuarto Congreso celebrado
por el partido radical socialista acor-
dó, como mandato expreso para sus
delegados, colaborar en el Gobierno
con el Partido Socialista; hoy, que
cree atín tanto o más necesaria dicha
colaboración, ha visto con enorme sa-
tisfacción la actitud sincera, de noble
emoción republicana, sostenida por
don Marcelino Domingo en su dis-
curso en el coliseo Pardiñas, por lo
que se honra y complace en manifes-
tar públicamentte su absoluta adhe-
sión con los puntos sostenidos por
tan querido correligionario.»
El diputado señor Galarza explica su

voto.
Por su especial significación de di-

putado afiliado a la Agrupación, el se-
ñor Galarza pide a la presidencia le
conceda hacer uso de la palabra para
explicar su voto. Accede la asamblea,
y éste hace uso de la palabra.

En el régimen democrático de los
partidos republicanos--dice—los Con-
gresos no .pueden representar más que
la. suma de opiniones de las agrupa-
dones y por ello, éstas constantemen-
te deben estar vigilantes, formando su
opinión en las cuestiones políticas. La
actitud sale a la superficie, arrastrada
por una cuestión de procedimientos,
pero en realidad lo que vuelve a plan-
tearse es do que para algunos no dejó
resuelto el último Congreso. ¿Debe-
mos seguir colaborando con los socia-
listas, o hemos de ser la palanca que
los arrastre del poder, llegando a una
colaboración republicana?

Explica a continuación lo que es
función de la minoría y función del
Comité, y afirma que, mientras no
esté constituido el Consejo nacional,
el Comité ejecutivo no puede interve-
nir con autoridad en las cuestiones en
que es obligada la intervención del
Consejo nacional.

Cree que el Comité ejecutivo nacio-
nal no ha constituido el Consejo na-
cional porque la única vez que se ha
formado éste fué adverso a la colabo-
ración con los radicales.

Los radicales socialistas de Oviedo
adoptan importantes acuerdos.

La A. R. S. de Oviedo nos remite
la siguiente nota:

«En asamblea general extraordina-
ria celebrada por esta Agrupación
en los días 5 y :7 del actual han sido
adoptados los siguientes acuerdos:

t.° La necesidad urgente de vigo-
rizar la politica de izquierdas.

2.° Que para llevar a cabo esta
obra renovadora de la vida política.
económica y social de España sigue
siendo necesaria la colaboración del
Partido Socialista con los partidos
republicanos de izquierda, cuyos
idearios y conductas sean garantía
para la realización de un programa
previamente convenido.

3.° Que urge el cumplimiento de
los acuerdos del último Congreso na-
cional.

4.° Que el Comité ejecutivo nacio-
nal interpretó erróneamente las con-
clusiones del último Congreso nacio-
nal celebrado en Madrid, pues para
cumplir lógicamente el apartado ter-
cero de aquellas conclusiones, que
dicen: «El IV Congreso nacional ra-
dical socialista faculta al Comité eje-
cutivo nacional y a la minoría parla-
mentaria para elaborar rápidamente
un anteproyecto de este programa y
someterlo a la discusión y aproba-
ción de los partidos de izquierda», no
debió redactar unas conclusiones de
colaboración en el Gobierno, para lo
que no estaba autorizado, ni entregar
éstas al presidente del Consejo de
Ministros, ya que éste no conoce
oficialmente, ni constitucionalmente
puede conocerlas, otras personalida-
des del partido que los ministros y
los parlamentarios, sino que el Co-
mité ejecutivo nacional debió elabo-
rar, de acuerdo con la minoría parla-
menteria, el anteproyecto del progra-
ma a que el tercer apartado de las

de que se produzcan las vacaciones
parlamentarias.

2.° Pedir al Grupo parlamentario
del partido un certificado del acta de
la sesión en que se adoptaron los
acuerdos contra los cuales han recu-
rrido ante este C. E. N. los señores
Feced y López de Goicoechea.

3.° Declarar improcedente el acto
realizado por los señores Domingo y
Barnés llevando al Grupo parlamen-
tario una propuesta relativa a la ac-
tuación del C. E. N. en el asunto de
las bases de colaboración del partido
radical socialista con el Gobierno y
considerar asimismo incompetente al
Grupo parlamentario para tomar
acuerdos que son de la exclusiva juris
dicción del Comité ejecutivo nacional.

4° ConVocar urgentemente un
Congreso extraordinario del partido.»

¿Se sigue buscando le crisis?
Los periodistas cambiaron impresio-

nes con diversas personalidades del
partido radical socialista sobre la si-
tuación creada a la minoría por los
acuerdos del Comité ejecutivo.

Un significado diputado de dicho
partido dijo lo siguiente, onstatado
por nosotros con absoluta fidelidad

«Todo esto lo hacen insensatamente
para que se produzca la crisis, sin
comprender que la crisis no puede pro-
vocarse por esto, y ahora muchísimo
menos. Menguada estaría la política
de la República si estuviera pendien-
te de das veleidades de tres señores
que no saben, quizá inconscientemen-
te, lo que quieren. La minoría seguirá
actuando, el Gobierno seguirá con los
ministros radicales socialistas la firme
y elevada trayectoria que se ha mar-
cado y, cuando llegue el momento
oportuno, el Congreso extraordinario
del partido enjuiciará la conducta de
unos y otros y decidirá en definitiva.
Yo creo que dará la razón a la mino-
ría parlamentaria, y si no, con irnos

Un descubrimiento que puede signi-
ficar una revolución en la economía

Se está ensayando en Italia y Francia y podrá venderse
20 cént mos más barato en kilo
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¿PAN DE TRIGO SIN HARINA?

INSTITUTO DE REFORMA AGRARIA

La representación obrera consigue
varios créditos

Para semovientes y aperos para los campesinos
pues el artículo 6.° del decreto de intene
sificación autoriza para adelantar di-
nero sobre las labores a realizar.

El presidente estima que esto es
competencia del Consejo de ministros,
y que un acuerdo de esta índole inva-
dirle las facultades del mismo, pues
con arreglo al decreto sólo se puede
prestar con la garantía de las labores
realizadas, y sería preciso otro decre-
to que autorizase lo que la propuesta
pide.

Prat insiste en que, interpretando
el deereto en su espíritu, se puede
acordar la concesión que se solicita
en la propuesta, lo cual confirma el
secretario, señor Del Caño, que dice
que como el decreto se hizo sólo pa-
ra Badajoz, cuyos campesinos suelen
poseer yuntas y aperos, al extenderlo
a otras provincias, donde los obreros
carecen de estos elementos de traba-
jo, debe interpretarse el decreto adap-
tándolo a esta circunstancia, puesto
que su finalidad era remediar el paro.

Los señores Quereizaeta y Benayas
dicen que, apoyándose en el decreto de
mayo referente a la concesión de cré-
ditos, pueden éstos concederse escalo-
nadamente, adelantando la primera
remesa.

Los representantes de loe propieta-
rios, señores Martín Alvarez, R. Ju-
rado y Cánovas, se oponen y dicen
que lo más que podría aceptarse es
que los obreros trabajasen una sema-
na, y al final de ella se les abonasen
los jornales invertidos, y así proceder
en semanas sucesivas.

Se presenta una propuesta en vista
de las manifestaciones del señor Arias,
de que imprescindiblemente necesitan
caballerías y aperos para empezar sus
trabajos, encaminada a que se les ade-
lanten los créditos precisos para la ad-
quisición de yuntas y aperos y el im-
porte de los jornales de quince días,
abreviando los trámites todo lo posi-
ble, a fin de que dichos créditos lle-
guen a los campesinos con la mayor
rapidez.

Después de intervenir los represen-
tantes propietarios en contra de la pro-
puesta, se pone a votación, y es apro-
bada por 14 votos contra seis.

Seguidamente el secretario da lectu-
ra a las conclusiones del informe que
la Comisión, que ha visitado el arren-
damiento colectivo de Espera, ha emi-
tido.

Y como son las dos y media de la
tarde, el presidente levanta la sesión
y se acuerda celebrar la próxima esta
mailana, a las leas_

Reunión de determinados elementos
que integran el Consejo Ordenador de
la Economía Nacional. La burocracia
se entrega a su rito y se abisma entre
la farragosa literatura del expediente.
Más ágil, más dinámica, sufre, sin
embargo, la gravitación del papeleo,
que le cerca con el apremio un poco
desmayado del ritmo oficial. Nadie
puede imaginarse que allí va a surgir,
con su primera inquietud, el estallido
de una revolución industrial, que afec-
ta precisamente a la industria más in-
dispensable a los humanos.

El aparato burocrático de un país
cualquiera, por muy sensible que sea
a la innovación, siempre goza de la
atrofia precisa para ser el postrer in-
formado de las transformaciones im-
portantes. Si acaso, aguza el oído para
estar al tanto del desarrollo y de los
adelantos en la industria bélica. Para
las demás, su preocupación no es tan
ansiosa ni tan desesperada como para
que sea él quien primero capte la no-
vedad.

Sin embargo, la burocracia republi-
cana ha podido dar un salto gigante
y pone en su laboratorio un problema
que todavía no ha llegado a conoci-
miento del público español. Problema
de enorme magnitud, que ayer arran-
caba ya serias cavilaciones a quienes
lo estudian en el Consejo Ordenador
de la Economía Nacional. Se trata del
pan nuestro de cada día.

EL PAN INTEGRAL
La definición del pan integral tiene

mucho de perogrullada : el pan inte-
gral es el pan de trigo. Dicho así pa-
rece que hemos enunciado una sim-
pleza, pero basta una aclaración para
conocer el hecho diferencial. El pan
integrad es el pan hecho con trigo y no
con harina. Este es todo el hecho dife-
rencial.

El proceso de la harinificación en la
industria panificadora viene a separar
del trigo las partes que no son asimi-
lables y a convertir la materia prima
en el estado propicio para la fabrica-
ción del pan. El pan integral no pres-
cinde de ninguno de los componentes
del trigo y hace asimilables las mate-
rias que antes no lo eran. Este nue-
vo producto t iene una mayor ri-
queza en vitaminas. Aprovecha todos
los elementos del trigo y parece que
prescinde de la fermentación, lo que
permite una mejor pureza en el pro-
ducto. Los principios nutritivos, que
en el proceso químico de la fermenta-
ción tienen que perder vitaminas, se
conservan ahora con todas sus propie-
dades y la calidad del pan es superior.
Esta es, por lo visto, la opinión de
los médicos, que otorgan al pan inte-
gral un valor nutritivo más elevado
que el pan de harina. Tiene, además,
propiedades higrométricas más venta-
josas que el pan de harina. El pan de
harina dura unas horas en condiciones
de poder ser masticado. El hábito ha
fijado la duración en un día, y pasado
este tiempo el pan se endurece lo sufi-
ciente para que sea desagradable co-
merlo. El pan integral conserva du-
rante ocho días das mismas propieda-
des que ofrece inmediatamente des-
pués de su elaboración, característica
de gran importancia, no solamente
desde el punto de vista del consumo,
sino también en lo que concierne a la
producción.

El producto queda mejorado, se-
gún todas las previsiones hechas;
pero, ¿ queda encarecido el precio ?

EL PAN PODRA VEN-
DERSE 20 CENTIMOS

MAS BARATO
Prescindir de la harinificación es

librar a la industria panificadora de

La gran pirueta
El bollo de las niñas de Beau-

raíng (Bélgica) no se lo da le
virgen, no. El bollo es para la
industria milagrera: alrededor de
las apariciones se organiza el ne-
gocio del turismo místico; y la
venta de medallas, rosarios y ex
votos alcanza un nivel muy res-
petable. El comercio clerical pros-
pera y el dinero corre, mientras
la virgen se deje ver. Por lo tan-
to, se discurre para mover la eco-
nomía y estimular la fe. Hotele-
ros, taxistas, maleteros hacen su
agosto. La religión es progresiva
y estimuladora de las riquezas na-
turales. Las monjas belgas son
muy ricas.

En cambio, aquí, tenemos los
santos un poco anquilosados; y
unos cuantos iconoclastas que ha-
cen cisco los santos de bulto.
Así, ¡cualquiera se aparece! He
aquí un inconveniente en que «El
Debate» no había reparado. Se lo
brindamos generosamente; ya él
nos dará otro tema. Hoy por ti,
mañana por mí. Y mientras tan-
to, don Manuel Bueno procuran-
do una asociación de inteligen-
cias, para que definan las cosas
más arduas de la vida. En senti-
do derechista, como es de supo-
ner. ¡Las cosas que sugiere el
calor! Una asociación de «inteli-
gencias» alrededor de Bueno y de
Maeztu. Bueno, hombre, bueno.
Lo difícil va a ser elegirlas y cla-
sificarlas. Calarlas. Ahora que Vi-
Ilaconejos nos inunda de «inteli-
genclas». ¡La mayor parte, «pe-
pes»4

En La Granja

El jefe del Estado reci.
bió al Grupo hispano-
francés de la Colonia d

intercambio
SAN ILDEFONSO, 9.--El presi-

dente de la República ha recibido en
audiencia especial al Grupo hispano.
francés de la Colonia de intercambio,
constituido por el director, señor Ca-
rretero ; M. Jean Cassou, escritor his-
panista e inspector de Bellas Artes de
Francia ; señora Cassou, M. Robert
Darée, señor Lloréns, lector de espa.
ñol en la Universidad de Colonia;
doña Josefina Mayor, profesora de
música en el Instituto-Escuela ; sellos
Somolinos y don Angel Castilla.

Los alumnos son doce y las alum-
nas ocho, seleccionados entre los Li.

ceos de París y de las clases de casta
llano ; dieciséis alumnos y catorce
alumnas españoles, seleccionados del
Instituto-Escuela, San Isidro y Carde
nal Cisneros.

Hizo las presentaciones el señet
Carretero, y después M. Cassou habló
para agradecer vivamente las menda.
nes que el grupo francés recibe del
Estado español e hizo votos por la
relaciones de armonía existentes entre
España y Francia para que se in.
tensifiquen y ambas naciones cumplan
los fines culturales e históricos que les
son comunes. A continuación los
alumnos franceses señorita Odette Sa.
yag y Didier Durand dirigieron al
presidente frases en español congratu.
landuse en nombre de sus compañera
de la corriente de simpatía y compien.
sión establecida entre las juventudes
escolares de ambos países.

El señor Alcalá Zamora contestó en
un breve discurso animando a los Os
yenes a perseverar en el estudio y co-
nocimiento de la España actual, y les
profesores y alumnos salieron satisfe-
chfsimos de la acogida que les dispen.
só el presidente.

Del acto se hicieron varias fotogrie
fías. Al presidente le acompañaban el
secretario general, señor Sánchez Gues
rra, y el ayudante de órdenes señor
Azcárate.--(Febus.)

Una nueva salida d
"La Barraca"

«La Barraca», teatro universitario
de Madrid (Unión Federal de Estu-

diantes Hispanos), cuya misión oficial
es la de extender un teatro nuevo a
joven por España, *ea:ludan-lo su la-
bor, ha salido en las primeras horas
de la mañana hacia León, iniciando
con esta primera etapa de su viaje una
vuelta, que, extendiéndose hasta San-
tander y las Vascongadas, Pamplona,
Huesca, Palencia y Segovia, tendrá
fin en Madrid el 7 del próximo sep-
tiembre.

Los pueblos del camino conocerán
sus más grandes autores. Conocerán
a Cervantes en sus entremeses de (la
cueva de Salamanca», «Los dos ha.
bladores», «La guarda cuidadosa» y
«El retablo de las Maravillas» ; a Cal.
derón, en el auto de «La vida es sue-
ño»; a Lope, en «Fuenteovejuna», el
drama del campo, que tanto éxito al.
canzó en Valencia.

Llevan también unos romances ans
tiguos y modernos, montados para el
teatro por sus directores artísticos, Fe-
derico García Lorca y Eduardo

Ugarte, entre los cuales se destaca el del
«La tierra de Alvar-González», en

homenaje al gran poeta español don An-
tonio Machado.

Sus decorados, sintéticos, nuevos,
de Ontañón, Ponce de León, Palencia
y Alberto.

Y con este equipaje, con su entu•
siasmo y su juventud, se han lanzada
con ánimo a hacer su ruta.

La ola de calor

Durante el día de ayer
se registraron dos
muertos más en Sevilla

SEVILLA, g.—La temperatura sis
gue siendo verdaderaanente insopord
table. A consecuencia del calor han
sufrido ataques de insolación Antonio
Marín, empleado del Laboratorio Mu-
nicipal, que falleció al llegar a la
Casa de Socorro del Prado; Encar-
nación Martín Vázquez, en el cortijo
Majabola, del término de La R.ncos
nada, sufrió un ataque de insolación
y murió en el Hospital; Manuel Se-
rrano, obrero de la Fábrica del Gas,
ingresó en el Equipo quirúrgico, don
de continúa en gravísimo estado; Ca..
talina Rodríguez Guerrero, sirvienta
del Hotel Cristina, después de set
asistida en la Casa de Socorro, pasá
a su domicilio en estado menos gra.
ve; María Martín García y Angeles
Jiménez, operarias de la Casa Lon,
goria, fueron asistidas en la Casa da
Socorro del Prado, pasando despea
a su domicilio.—(Febus.)

A 65 grados en Bailen.
BAILEN, 9.—La estación meteo-

rológica ha registrado hoy 65 gra,
dos al sol y 41 a la sombra.—(Fe-
bus.)

Seis semanas de calor en Valdepeñas
VALDEPEÑAS, 9. — Continúa 'a
ola de calor. El termómetro siena
marcando estos días 38 y 40 gcadol
a la sombra y 48 a 49 al sol. Estos
régimen riguroso impera desde haca
seis sernanas.—(Febus.)
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Se admiten suscripciones a
EL SOCIALISTA a 2,80 pe-
setas en Madrid y a 3 pese-

tas en provincias.
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conclusiones se refiere, y después en.
tregarlo a los Comités de los demás
partidos de izquierda para que, discu,
tidos y aunados los criterios de los
coligados, realiser el programa de-
finitivo que ha de llevarse a la prac-.
tica desde el Gobierno.

5. 0 Que urge la celebración de un
Congreso nacional extraordinario que
señale de una manera clara y termi-
nante las funciones propias de cada
organismo del partido, y también
que se constituya el Consejo
nacional del mismo.

Y, por último, que estos acuerdos
sean dados a conocer al Comité
ejecutivo nacional, al Comité provincial
y a la prensa.»
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